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PRECIO / 5 PTAS. 

Aprobadas siete artículos más de la Constitución 
D e l t e r c e r o a l d é c i m o , 
a m b o s i ñ c 1 u s i v e 

Se descubrieron irregularidades en el 
sistema electrónico para votar 

PAGINA I I 

R e g r e s ó 

M a r t í n V i l l a 

EL ESTADO DEBE A LA SEGURIDAD 
SOCIAL 15.000 MILLONES DE PTS. 

ESTE AÑO SE RECAUDARAN 942.000 Mll lONES 
PAGINA 14 

E l duque de C á d i z r e c l a m a 

s u s d e r e c h o s s u c e s o r i o s 

E l C O N S E J O D E M I N I S T R O S , 

C O N V O C A D O P A R A E l S A B A D O 

S E E S T U D I A L A M E J O R A 
D E L A C O M E R C I A L I Z A C I O N D E 
L O S P R O D U C T O S D E L M A R 

EN BARCELONA SE HEGARON A PAGAR 
50 MIUONES POR EN PUESTO DE MAlfORISIA 

PAGINA 14 

Tras dos días de estancia en Alemania Federal, el ministro español Martín Villa regresó, a última 
hora de ia tarde del Tftartes, a España. El lunes, Martín Villa se entrevistó con su colega alemán 
Rudolf Baum -uno de cuyos momentos recoge la fotografía- con quien trató diversos temas 
entre los que destacaron el del terrorismo. De estos temas dialogó el ministro- español con los 
informadores españoles acreditados en Alemania antes de emprender el viaje de regreso. - (Foto 

E F E - U P I ) 

Muerto a tiros un joven en Zarauz 

PONTEVEDRA 

Un muerto y dos 
her idos al 
explotar un 
cilindro de cloro 
en la factoría 
£ L N 0 S A 

PAGINA 10 

H A C I A H I S S U N I V E R S O 

Estas son tres de las candidatas al titulo de Mtss Universo. Representan a Bélgica —Francoise 
Moens-, Estados Unidos —Virgin Islands— y a Francia —Bárbara Henderson. A Juzgar por la 
belleza de estas tres aspirantes, el jurado hab á de pensar mucho antes de emitir su fallo. 

Claro, que ya se sabe que al final siempre gana quien menos se espera.— (Foto EFE-UPI) 

H A B I A S I D O A M E N A Z A D O C O M O 

S I M P A T I Z A N T E D E E T A 
Le dispararon cuando aparcaba 
su coche ante el hotel 

V A R I O S I N D I V I D U O S D I S P A R A R O N E N S A N 

S E B A S T I A N S O B R E 1 0 8 A S I S T E N T E S A l 

F I N E R A E P O R I A E S P O S A D E E C H A V E 
PAGINA 10 

PROMOCION 
ESPECIAL 

M i e l e 
LavavajíUas 

6 5 0 3 S 

Aprovéchese de esta promoción especial 

D i s t r i b u i d o r 
ARMANDO RODRIGUEZ CASTRON 

Ronda C a í d o s , 2 2 - Te l f . 2 1 4 0 4 7 

L U G O 
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CINE KÜRSAl | | C I N E P A Z «KAN TEATRO 
HOY: 5,45 • 8 y 10,30 

Una historia trepidante de ac
ción y angustioso "suspense" 

PANICO 
EN LA CIUDAD 

(Eastmancolor) 
JEAN PAUL BELMONDO 

ROSY VARTE 
JEAN MARTIN 

Mayores de 18 años 

PRIMERA CADENA 

13,45 Carta de ajaste. "Exitos". 
14.00 Apertura y presentación. 
14.01 Avance Telediario. 
14,05 Panorama de Galicia. 
14,30 Telediario. Primera edi

ción., 
15,05 Hora 15. 
16,20 Novela (Cap. IV). "Gran

des esperanzas", de C. Dic-
kens. 

15,50 Gente hoy. 
16,20 Despedida y cierre. 
18,45 Carta de ajuste. "Guayo, 

Quincho y Compañía". 
19.00 Apertura y presentación. 
19.01 Avance Telediario. 
19,05 Dibujos animados. "Las 

aventuras del Oso Colar
gol: El silbato perdido". 

19,20 Cine cómico. "Jaimito en 
la cárcel". 

19,30 Karino "¡Victoria!", 
20,00 Pintores en el tiempo. 

Vázquez Díaz. 
20,30 Los espectáculos. 
21,00 Vivir cada día. Programa 

informativo. 
21,30 Telediario. Segunda edi

ción. 
22,05 Llueve sobre mi corazón. 

1969.' 
23,50 Ultimas noticias. 

Despedida y cierre. 

Tendemos dos 

C H A L E T S 
en construcción, cercanas a 

la capital. Precio muy 
interesante ; 

A P A R T A M E N T O S 
2 ó 3 habitaciones, bien si
tuados, todos los servicios. 

Precio interesante 
Vende: 

R I V A S 
Campo Castillo, 18-1/-C 

Telf: 21-59-98 

SEGUNDA CADENA 

19,00 Carta de ajuste. "Istar" 
(suites del ballet). 

19.30 Presentación y avances. 
19.31 Polideportivo. 
20,00 Redacción de noche. 
20,30 Encuentros con las letras. 

"Número 103". Incluye "Re
vista teatro". 

22,30 Tribuna de la cultura. 
23,50 Despedida y cierre. 

MUEBLES DE 

COCINA 

Ronda Primo de Rivera, 26 

Tel. 212042 • L U G O 

La teche de Lugo es famosa 
en toda España 

YOGUR RUEDA 
se fabrica con tecbe de Lugo 

HOY: 5,45 - 8 y 10,30 
Todos los públicos 

K E I T H CARRADINE 
en 

J O E y M A R G Ü E R 1 T 0 
Viva un auténtico "SURME-
NAGE" con las trepidantes 
aventaras de JOE y MAR-

GÜERITO 
Explosiva... trrpidante... sar-
cástica, la película de las 7.777 

emociones 

HOY, 
ESPECTACULAR ESTRENO 
A T E N C I O N A l H O R A R I O 

4.45 - 7,4f» y 10,30 
Todos los públicos 

RICHARD DREYFUSS 
er> 

E N C U E N T R O S E N L A 
T E R C E R A F A S E 

Después de " T I B U R O N " Ste-
ven Spielberg nos asombra 
con esta super producción que 
desvela el secreto de los O V I S 

Tv E ; La programación de hoy 

VAZQÜEZ D I A Z , E N P I N T O R E S E N E L TIEMPO» 
«JAIMITO EN LA CARCEL», CINE C O M I C O 

M A D R I D . — (MÜLTIPRESS).— 
«El silbato perdido» es la nueva 
aventura que nos presenta esta se
mana «El oso Colargol» dentro del 
espacio «Dibujos animados». Los 
alumnos de la escuela, provistos 
de una brújula y un mapa, van en 
busca de una pequeña ardilla que 
se encuentra perdida en el bosque. 
Colargol logra rescatarla, pero a la 
vez queda atrapado en el lago, por 
lo que la ardilla corre en busca de 
ayuda. 

• J A I M I T O , E N «CINE 
COMICO» 

Cine cómico proyectará hoy «Jai ' 
mito en la cárcel». Jaimito, que 
se encuentra muy a gusto en la 
cárcel, hace lo posible por volver, 
cuando ya le han soltado por ha
ber cumplido su condena. 

• «KARINO» S I G U E G A 
NANDO 

«Karino», tras su victoria, es ad
mitido en el campeonato polaco. 
E l entrenador Stolarek que es quien 
ha de montarlo, y a pesar de las 
objeciones de Grazyna, no cambia 
sus métoóos de entrenamiento. No 
obstante Karino gana de nuevo y 
es enviado para tomar parte en 
otra carrera. Durante un entrena
miento, Stolarek se fractura una 
pierna y es sustituido por el jinete 
Rolak, que ya tomó parte en la 
carrera de Liverpool. 

• «PINTORES E N E L T I E M 
PO» P R E S E N T A A V A Z 
Q U E Z D I A Z 

Por fin, después de^ muchos re
trasos, debido a cambios inespera
dos en la programación, parece ser 
que vamos a poder ver en «Pinto
res en el tiempo» el programa de
dicado ú Vázquez Díaz. Nacido en 
1882, en Nerva, provincia de Huel-
va, Vázquez Díaz fue un pintor 
absolutamente identificado con su 
tiempo. Para él lo primero es el 
hombre. Frente a la tendencia cu
bista y postimpresionista, el p in t^ 
busca en cada ser el ejemplo tínico 
de su especie. 

E n la programación de tarde, 
y bajo el título «Los espectáculos», 
veremos un «magazine» de ámbito 
nacional en el que se recogerán 
los acontecimientos más destacados 
de actualidad de la cinematografía 
y de la escena, tratando de desper
tar en el telespectador la máxima 
atención e interés hacia las pe
lículas, obras y autores españoles, 
acercando al mundo del espectáculo 
la audiencia televisiva. 

• «LLUEVE S O B R E M I 
CORAZON» E N S E 
SION D E N O C H E 

«Sesión de noche» proyectará la 
película «Llueve sobre mi corazón», 
dirigida en 1969 por Francisco 
Ford Coppola e interpretada por 
James Caan y Shrirle Knight. Na-
thalie va a ser madre por primera 
vez y esto provoca en ella un dese
quilibrio que le hace abandonar 
a su marido y emprender un viaje 
sin rumbo fijo en el que espera 
recobrar ¡a serenidad. E n el cami
no recoge a un muchacho al que 
una lesión cerebral que se produjo 
jugando al rugby ha mermado sus 
facultades mentales. Nathalie le 
brinda la misma protección antici
pada que le daría d hijo que es
pera. Pero el. destino consumará 
en tragedia el encuentro. 

• «ENCUENTROS CON L A S 
LETRAS» E N L A S E G U N 

DA C A D E N A 
E l espacio de la Segunda Cadena 

«Encuentros con las letras» reco
gerá hoy los siguientes temas: «Sig
nos de una nueva cultura: E l tea
tro en crisis», charla con Angel 
García Pintado y José Monleón 
sobre el tema: «La biblioteca de 
Fernando Arrabal», y una entre
vista a Rubén Caba sobre: «El vía
le del Arcipreste de Hita». 

C L U B 

SALA CLIMATIZADA 
Calle General Telia, 8 

(Frente Parque Rosalía 
4e Castro) 

Teléfono 223328 
Reserve su mesa 

S E V E N D E 
PISO MUY CENTRICO 

Weaí para 

PARTICULAR 0 PROFESIONAL 

Seis habitaciones exteriores - gran salón - cocina - 2 cuartos 
de baño - trastero y amplia terraza 

GRANDES FACILIDADES 

Iníotmes: Teléfono 21 42 44 

Confecciones V A L A D E 
Prendas para sentirse cómodo este 

V E R A N O 
TRAJES 
AMERICANAS 
PANTALONES 
CAMISAS 

VESTIDOS 
BLUSAS 
FALDAS 
NIKYS 

VESTIDOS DE NOVIAS, MICHOS MODELOS 
Armañá, 9 • L U G O 

C E N S O 
D E E S T A B L E C I M I E N T O S 

I N D U S T R I A L E S 

^ 0 

9 

E L INSTITUTO 
NACIONAL D E E S T A D I S T I C A 

Recuerda 
q u e e s t á n a p u n t o d e t e r m i n a r los t r a b a 
j o s de r e c o g i d a d e d a t o s p a r a la r e a l i z a 
c i ó n d e la f a s e d i r e c t o r i o d e l : 

Censo Industrial 
L o s e m p r e s a r i o s d e e s t a b l e c i m i e n t o s 
i n d u s t r í a l e s q u e n o h u b i e r a n s i d o e n t r e 
v i s t a d o s p u e d e n d i r ig i r se a la d e l e g a c i ó n 
p r o v i n c i a l de l I n s t i t u t o N a c i o n a l de E s t a 
d í s t i c a s o l i c i t a n d o la v i s i t a d e l a g e n t e . 

E L I N S T I T U T O N A C I O N A L D E E S T A D I S T I C A 

A G R A D E C E L A C O L A B O R A C I O N D E T O D O S 

"Hoy también te mide el grado de desarrollo de un 
país por el consumo de sangre. Frente a ios 16 efe. de 
Gran Bretaña y Pafses Escandinavos, o los 14 c/c. de Fran
cia e Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/c. por habi-
tanta y año", 

DONANTES DE SANGRE S. S. 

El índice de peligro 
de incendio 

forestal 
Et monte mantiene e? equilibrio de la 
naturaleza, regenera el aire e impide 
la desertizactón. 
Evitemos los incendios forestales. 

m hoy e s 

colabore con I C O N A 
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S O B R E M 
I f A R C H A 
VISITADORES 

MEDICOS 

Se ha celebrado ^* t,ugo 
una reunión de Asociaciones 
de Visitadores Médicos de Ga
licia. Han estado presentes las 
de «Avímeco» de L a Comña,' 
«Avimor» de Orense. «Vime-
sü» de Santiago de Com pos te
la, «Delafarmq» de Ponteve
dra y la de Lugo. Y precisa
mente con el secretario, don 
José Rodríguez López, habla
mos para saber que conclusio
nes se han obtenido. 

—¿Se creó por fin la Fede
ración? 

—Si , en efecto, hicimos ac
ta de constitución firmada por 
todas las asociaciones asisten
tes, quedando para una futu
ra reunión que tendrá lugar 
en Santiago de Com pos tela el 
próximo nueve de septiembre 
la elección de cargos de la 
Federación regional. 

L a Federación, ¿qué fines 
puede aportar para ustedes? 

—Independientemente de es
tar creada una confederación 
nacional que engloba a todas 
las asociaciones de España, 
creemos que una federación 
regional tiene un importante 
cometido a la hora de aunar 
criterios que afectan a una 
región tan significada como la 
nuestra. 

—En Gálica, ¿cuántos visi
tadores médicos ejercen? 

—Alrededor de unos ocho
cientos, repartidos entre toda 
la región, con un número más 
alto en L a Coruña y Ponte
vedra, respecto a Orense y 
Lugo. 

— E n la reunión, ¿abordaron 
algunos de los problemas que 
les afectan? 

—Sí, abordamos diversos 
problemas, unos que afectan 
de una manera particular a 
Galicia, y en los globales se 
cambiaron impresiones de la 
marcha que lleva C E A T I M E F 
que es la confederación nacio
nal, la cual está preparando 
un dossier para ser entregado 
al Ministerio de Sanidad y Se
guridad Social con el fin de 
tramitar nuestra profesionali-
zación, donde además en la 
citada confederación el vice
presidente primero es don Ju
lio Prado Villalba, un lucen-
se que reside en Orense y en 
donde ostenta la presidencia 
de la asociación de aquella 
Provincia. 

—Las médicos, ¿cómo han 
acogido la creación de la Aso
ciación Lucense? 

—Comentarios que a través 
de la clase médica hemos po
dido recoger, nos hace ser op
timistas en cuanto al funcio
namiento que hasta ahora es
tamos llevando, ya que hemos 
facilitado en grado sumo la la
bor tanto del visitador como 
lo del médico, evitando extor
siones que antiguamente se 
Producían con mucha frecuen
cia, 

—¿Y los laboratorios son 
Partidarios de este tipo de aso
ciaciones? 

-—Bueno, no tenemos un 
fundamento palpable que nos 
haga definir lo que piensan 
sobre esto. Sin embargo de 
una manera general creemos 
We si están de acuerdo. 

L O P E Z C A S T R O 

• DESDE MANZANEDA: E S T E F I N D E S E M A N A , 
R A D I O A F I C I O N A D O S D E L U G O Y O R E N S E I N T E N T A R A N 
C O M U N I C A R CON T O D O S L O S P A I S E S D E L MUNDO 

E L próximo fin de semana, es 
decir, los días 8 y 9 de los co
rrientes, un grupo de radioaficio
nados intentará acudir a Manza-
neda (Orense), con el fin de rea
lizar una experiencia con la que 
se pretende establecer un record 
nacional de comunicados con to
do el mundo. Esta expedición es
tá promovida por radioaficiona-
das de las provincias de Lugo y 
Orense, si bien formarán parte 
de ella operadores de las cuatro 
provincias gallegas y de León y 
Zamora. 

«Hemos elegido Manzaneda 
—nos ha dicho Emilio Roza, di
rector de la operación— por una 
razón: ese día fundaremos un ra-
dioclub que llevará el nombre .de 
esta montaña. Manzaneda es la 
cima desdé la que desde hace 
varios años venimos participan
do en concursos y competiciones 
de radio, utilizando frecuencias 
de F M y equipos de apenas diez 
vatios. Es , dentro de la radio y 
en el Noroeste, un punto señe-, 
ro». 

Emilio Roza vive en Monforte 
y su distintivo de llamada (ha
blando en términos de radioafi
cionados) responde a las siglas 
E A 1 QT. 

—¿Qué diferencia a esta «Ope-

ración Mundo» de otras realiza
das anteriormente? 

—Hasta ahora siempre acudi
mos a Manzaneda por el mero 
placer de comunicar a través de 
equipos de escasa potencia. Sin 
embargo, esta vez acudiremos for
mando un equipo de unos veinte 
radioaficionados que operaremos 
en varias estaciones simultánea
mente, en todas las bandas en las 

E A C O C H I O U E R A D E I A P L A Z A D E A B A S T O S 

Es espectáculo, por .sx mismo, 
no es muy adif icante que se di
ga. S i , además, se considera el 
lugar en el que el basurero esta 
ubicado, la cosa merece, cuando 
menos, el calificativo de deplo
rable. Porque sucede que ese 
montón de suciedad y desperdi
cios es tá ncwia menos que en las 
escaleras que comunican la en-
treplanta de la Plaza de Abastos 
con los sótanos de la misma, es 
decir, con l a zona en la cjue se 
venden, sobre todo, frutas, ver
duras y algunos otros productos 
del campo. 

Estarán ustedes de acuerdo 
con nosotros en que un centro 
de velnta de productos alimenti
cios no es el escenario más apro
piado para un amontonamiento 
de basura tan a la vista. Por esas 
escaleras suben y bajan, prácti
camente sin interrupción cien
tos de amas de casa lucenses 
que, todos los días, van a hacer 
su compra a la Plaza de Abastos. 
E l espectáculo con el que nece
sariamente tienen que tropezar 
quita las ganas de comer a cual
quiera. Por lo menos, anima a 
dejar de lado el mercado de 
Santo Domingo y a marcharse 
al supermercado de la esquina, 
donde l a asepsia, s i no está ga
rantizada, a l menos cubre las 
apariencias. 

A lo mejor se nps dice que eso 
no hay quien lo arregle, porque 

no es posible acostumbrar a de
terminada gente a que dt-posite 
la basura en otro lugar. No lo 
creemos. L a cosa se arregla con 
una vigilancia intensiva en la 
zona, con multazo y tente tieso, 
y, si es necesario, obligando al 
servicio municipalizado de l im
pieza que esté allí todo el tiempo 
que sea necesario. E l caso es 
proponérselo. De cualquier ma
nera, lo que está claro es que esa 
cochiquera (u otra parecida) tie
ne que desaparecer ya . 

% Agradecimiento al 
vecindario de 
Montirón 

L A Comisión "organizadora" 
de la gran hoguera con que el 
barrio de Montirón participó (y 
9(anó uno de los primeros pre
mios, todo hay que decirlo) en 
el Concurso organizado por l a 
Comisión Municipal de Fiestas, 
celebrado en la noche de San 
Juan, quiere hací-r público su 
agradecimiento a la magnífica 
(olaboración prestada por todo 
el vecindario, y muy especial
mente por dos populares esta-
Hecimientos del distrito: Casa 
Pablo, donde se celebró l a ani
madísima queimada con la que 
la Comisión obseouió a todo ©1 
barrio, y Construcciones Rizos, 
que regaló el gigantesco poste 
central de la fumata. 

que estamos autorizados a emitir, 
utilizando indistintamente fonía 
y telegrafía. Queremos que por 
medio de esta expedición se co
nozca la filosofía fundacional de 
radioclub, que es la que nuestra 
afición no tiene fronteras. 

—¿Cuál va a ser el principal 
problema de esta experiencia? 

—De momento, el montaje pre
vio al comienzo de la expedición. 
Luego, la fatiga, pues aumenta 
con las horas de actividad, natu
ralmente, y, además, contamos 
con una fuerte presencia de es- ' 
taciones de habla hispana, que 
con toda seguridad tratarán de 
comunicar con nosotros. Mien
tras sea en español, iremos bien, 
pero cuando comiencen a entrar 
estaciones del Este, o de los antí
podas, hay que hacer los comuni
cados en inglés y, .aunque tendre
mos algunos operadores que sé 
defienden bien en este idioma, 
siempre fatiga un poco más. 

• NO V A L E V N R E C E P 
TOR N O R M A L 

L a experiencia se iniciará a las 
cuatro de la tarde del sábado y 
concluirá el domingo a la misma 
hora. 

—¿Será posible escucharles en 
un receptor normal? 

—Bueno, por normal entiendo 
que me pregunta convencional. 
Es difícil, porque, así como antes 
se operaba siempre en amplitud 
modulada y a veces se captaban 
emisiones de radioaficionados en 
onda corta, hoy los equipos son 
todos de banda lateral, y los re
ceptores convencionales precisa
rían de un conversor que les per
mitiera escuchar este tipo de 
transmisión. A lo sumo, escucha
rían unas señales gangosas carac
terísticas, pero no la modulación 
con claridad y nitidez. 

—¿Es caro ser radioaficionado? 
—Depende. Como pasa siem

pre, hay para todos los gustos. 
Hay un estupendo mercado de 
ocasión y hay un atractivo mer
cado de importación. Hay para 
todos los presupuestos, si bien, en 
general, es una afición a la que 
hay que dedicarle el presupuesto 
que se ahorra del alterne y el 
whiski. 

—¿Interesa a los jóvenes? 
— A la juventud le interesa lo* 

db, porque es precisamente la 
edad de formarse y la de la cu
riosidad por todo pero quizás la 
radio es algo muy casero y los 
jóvenes se mueven hoy en áreas 
no demasiado próximas al hogar. 
Hay muchos jóvenes radioaficio
nados, pero en general domina la 
gente de los treinta en adelante, 
tal vez porque ya está uno can
sado de dar vueltas por todas las 
esquinas y prefiere refugiarse en 
casa. 

—¿Repetirán esta experiencia? 
—Esperamos que sí. E n la pri-

- mera semana de agosto, quisié
ramos, con impedimenta más l i 
viana, subir a Peña Trevinca pa-

® Ayer se celebró el 
pr'mer ejercicio de 
las oposiciones al 
Cuerpo de 
Profesores de EGB 

A Y E R por la mañana se cele
bró el primer ejercicio dé la opo
sición para el ingreso en el cuer
po del profesorado de Enseñanza 
General Básica (EGB), tanto para 
e l ' turno libre como para el- tur
no restringido. Los opositores del 
turno libre (dos tribunales), rea
lizaron las pruebas en la Escuela 
Universitaria de EGB, mientras 
que los del turno restringido se 
examinaron en la Escuela de 
Estudios Empresariales. Los que 
aprueben este primer ejercicio 
se examinarán del siguiente a 
partir del próximo día 19, los 
del turno libre, y antes, los del 
restringido. Este segundo ejer
cicio consiste en una prueba oral, 
que es, a juicio de los veteranos 
la de mayor dificultad de toda 
la oposición. 

Las pruebas en que consistió 
el examen para el turno libre, 
celebrado ayer, no revestían, en 
opinión de algunos opositores, 
excesiva dificultad. Tuvieron que 
hacer, según nos informaron, un 
comentario sobre un texto del 
Lazarillo de Tormes, y un ejer
cicio de matemáticas consisten
te en un problema con cinco 
cuestiones, poco menos que al 
estilo de los que se plantean en 
las páginas de pasatiempos de 
determinadas revistas. Pero se
gún otras opiniones, el de Mate
máticas fue un ejercicio dificilí
simo. Esto fue lo que nos comen
taron a nosotros. Seguro, que 
cuando aparezcan las listas de 
aprobados, habrá más de una 
desagradable sorpresa. 

• Próximas fiestas en 
Castelo, en honor 
de Santiago Apóstol 

E L día 22 de los corrientes, sá
bado, comienzan en la parroquia 
de Castelo las fiestas en honor 
de Santiago Apóstol, que se pro
longarán hasta el martes de la se
mana siguiente, día 26. Estos fes
tejos estarán amenizados por ©1 
conjunto «Alquitara» y la orques
ta «Scala». 

Además de la solemne misa y 
la procesión en el atrio del tem
plo parroquial, las fiestas de Cas-
telo tienen un animado programa 
cuyos puntos más importantes 
son, los díás 22 y 23, tiro al pla
to, a nivel local y regional, res
pectivamente en cada jornada.. 
Los días 23 y 25, a la mañana, 
tendrán lugar dos animados par-

, tidos de fútbol. Y , el día 25, a la 
tarde, competición de mini-karts. 

Para esta competición de mi
ni-karts, quienes deseen tomar 
parte en la misma, habrán de 
formalizar la inscripción ante la 
comisión de festejos. Los parti
cipantes serán niños de entre nue
ve y once años. 

Según nuestras noticias, los 
festejos tienen un gran ambiente 
entre la juventud lucense ya que, 
a la tradicional celebración que 
siempre tienen estas fechas en 
Lugo, con cierre incluso de bas
tantes comercios y bares, se une, 
este año, la coincidencia de un 
puente laboral que cubre casi la 
totalidad de los días programados 
para los festejos. 

ra hacer el concurso del Día Na
cional de V H F . Si lo llevamos a 
cabo, será una auténtica aven
tura, pues, como es sabido, a Pe
ña Trevinca hay que ir necesaria-
menté a pie. 

VEA el más amplío surtido de artículos 

C A M P I N G Y P L A Y A 
Modelos exclusivos en VESTIDOS para este VERANO 

Gran cantidad de VAQUEROS de las siguientes marcas: 
OLD-CHAP, LOIS, ROK, PIVOT, LEWIS, etc. 

http://nombre
http://de


F A G I N A 4 

AGENDA 
HOY, JUEVES, DIA 6 DE JULIO DE 1978 

Luna: Nueva. Cuarto creciente el 13. El Sol sale a las 
6,50 y se pone a las 21,48 

de g e n c l a 
Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de ia tarde 
a hueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta especia para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de J*ilio, 41 (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo) Permanente ... 212299 
Puesto de primeros auxilios én Becerreé ... 360131 
Puesto de primeros auxilios de Otero de Rey " ... 390393 
Puesto de primeros auxilios de Chantada ... 782 
Puesto de primeros auxilios de Monforte ... 400495 
Puesto de primeros auxilios de Mondoñedo ... 75 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 21 22 56 y 21 89 66 • Miño, 23 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Juzgado n.c I 221325 
Juzgado n.» 3' 223626 
Casa de Socorro 220628 

Kenfe 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

^ o 1 

Puerta de Santiago ... 
P. de la Milaarosa ... 
Ponte dos Ranchos ... 
Barrio del Puente ... 
rervedoira 
Plaza de El Ferrol ... 
P. de Sto. Domingo ... 
Plaza de A/ilés 
Casas Sindicales ........ 
P. Comandante Manso 
P. de A Fernández . 

221080 
218827 
218825 
215046 
221030 
218880 
214536 
220022 
218828 
221006 
214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214502 
Ambul. García. Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 v 218966 
Ambulancia C. Rola 212299 

LLEGADAS 

T R E N E S 

TRAYECTOS SALIDAS 

— t u g a Coruña íFerrobús) 
— lugo- V>90 -Gijón (Ferrobús) 

7 46 irún- Bilbao -Coruña (Exprés) 
8 Madnd Caruna—Ferrol (Exprés) 

10,23 Orense Ponferrada—Coruña (Ferrobús) . . . 
10, i4 Coruña Monforte (Ferrobús) 
10 •>« E. Ferrol Madrid (1* (Ter) 
12 31 darceiona -Coruña (Exprés) 
14 i3 Coruña Monforte—León .Correo) 
15 O Corun» Barcelona (Exprés; 
15.38 l e ó n Monforte—Coruña (Correo) 
18.25 Coruña Orense—Ponferrada (Ferrobús) . . . 
18 33 "lonforte -Coruña (Ferrobús) 
18.-*4 Corun» trun—Bilbao (Exprés) 
19 46 Madnn Ferrol (Ter) 
21 00 Coruñ» -len-ol—Madrid (Exprés) 
22.00 Coruñ» -lugo (Ferrobús) 
22,17 Vigo- Giión—Lugo (Ferrobús) 

(1) Entriza en Monforte con (TER) Bilbao—Irún. 

6,55 
6,57 
7,51 
8,31 

10,29 
10,30 
11,01 
12,36 
14,41 
15,16 
15,47 
18,34 
18,45 
18,59 
19,48 
21,06 

VENTA DE BILLETES DE A V I O N Y TREN 

" V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADUID Iberia 

Diario a las 00,30 • 07,45 • 15,05 • 19,05 y 20,15. 
Lunes, miércoles y viernes a las 19,25. 
Domingos a !as 19,20 y 20. 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia 
Martes, jueves y sábados a las 10,10. 
Martes y jueves a las 18,15. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA Iberia 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 09,05. 

SANTIAGO/SANTANDER/BAROELONA Iberia 
Lunes, miércoles y viernes a las 12,50. 

SANTIAGO/BILBAO/PALMA DE MALLORCA Iberia 
Mares y jueves a las 12,35. 

SANTIAGO/SE VILLA/TENER i FE/LAS PALMAS Iberia 
Mares, jueves y sábados a las 18. 

SANTIAGO/SEVILLA/TENERIFE/LAllS PÁLLMALS «borla 
Domingos a «as 15,40. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia 
Jueves a las 17.50. 

JUEVES, 6 de Juflo de 1978 

SANTIA60/BIL BAO/ PAR IS 
Lunes, miércoles y viernes a las 11,30. 

SANTIAGO/PARIS 
Domingos a las 15,10. 

SANTI AGO/LON DRES 
Lunes, miércoles y viernes a las 09. 

SANTI AGO/BILBAO/LONDRES 
Mares, jueves y domingos, a tas 11,30 

SANTI AGO/MADRID/GINEBRA 
Diario a las 10,05. 

SANTIAGO/BiLBAO/FRANKFURT 
Martes y sábados a las 11,30. 

SANTI AGO/FRAN KFU RT 
Domingos a las 09. 

SANTIAGO/AMSTERDAM 
Sábados a las 09. 

LA CORUÑ A/MADRID 
Diario a las 12,05 y 17,35. 

Iberia 

iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Aviaco 

F A R M A C I A 
Hasta las 10,30 de la noche 

permanecerán abiertas las de: 
Doña Amalia Mi-zoy Rodríguez, 
General Prancio, 6; doña Car
men Pérez Carrero, O b i s p o 
Aguirre, 24, y doña Ba lb inaLa-

bandeira Touceda, Avenida Co
ruña, 267. 

Desde esa hora pres tarán ser
vicio las de: Doña Amalia Ma-
zoy Rodríguez y doña Carmen 
Pérez Carnero. 

N O U C I A R I O L O C A L 

JUZGADO DE GUARDIA 

Desde el día 6 al 12 de julio, 
permanecerá de guardia el Juz
gado de Instrucción número 1, 

sito en la Avenida de Rodríguez 
Mourelo. 

TELEGRAMA DETENIDO 
De Barcelona, para Paulina 

Sánchez, San Rebordín, 2. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 

Ss. María Gorettl, Dominga, vgs.; Agilulfo, Benedicta, Bertario y 
Ataleno, mrs.; Branwaladro, Darerca, Dermor, Etna y Cumman, 
Gervasio; Justo, monje; Goar, ermit.; Isaias, prof.; ;Lucia, Anto-
nino, Severino, Diodoro, Dión y cros., mrs.; Matilde, Paladio, Ró-

mulo, obs.; Sísoes, monje; Tranquilino, mr.; Hugo, ermitaño 

C I J P O N ^ C I E G O S 333 
T V C O L O R 

v i s i t e TELELUGO 
B O l A Ñ O R I V A D E N E I R A , 14 

• 

• Conclusiones del 
Seminario de Trabajo 
de dirección dls 
Amas de Casa 

CONTINUANDO con los temas 
tratados en el I Seminario de Di. 
rectívas de Asociaciones de Amas 
de Casa, publicamos hoy los co> 
rrespondientes al de "La Familia 
ante el consumo". 

Entre otros se estudió la proble-
mática que hoy plantean los pre
supuestos familiares, que se funda 
especialmente en el desfase entre 
los ingresos y el incremento des
proporcionado del coste de la vi
da. 

E l desequilibrio se agudiza por 
las alzas injustificadas de los ar
tículos, bienes y servicios de dia
ria necesidad y ía falta de prepa
ración de las amas de casa, para 
hacer frente a la actual sociedad 
de consumo y las incitaciones de 
la publicidad a la adquisición de 
productos, especialmente los más 
caros. 

Se ha recomendado la creación 
de una normativa legal para con
seguir precios justos sobre costes 
reales, reduciendo la cadena de 
intermediarios. La publicidad in
duce al consumismo, escandaliza 
a la sociedad y hace aparecer co
mo normales el alcoholismo, la 
violencia, la pornografía y demás 
lacras sociales. 

Debe obtenerse cuanto antes el 
reconocimiento oficial de los De
rechos del Consumidor y el Go
bierno debe replantear la política 
económica y defender los dere
chos de los consumidores. Es lo
cura ir a la economía libre de 
mercado sin haber erradicado las 
presiones monopolísticas. 

Se denuncia que en el antepro
yecto de Constitución existen es
casos artículos relacionados con 
la familia y los aprobados están 
en mutua contradicción por lo que 
se pide la elaboración rápida de 
un Código de la Familia, para va
lorar ésta y defender su supervi
vencia por la protección de niños, 
adultos y ancianos. 

En cuanto al paro se afirma que 
incide en la economía familiar y 
en el desequilibrio emocional y es 

! causa del aumento de la delin
cuencia. Por eso se pide que se 
cumpla la legislación del subsidio 
del paro y que a sus beneficiarios 
se les ponga en condiciones de 
rendir a la scciedad que les paga 
y que el subsidio sea controlado 
eficazmente. 

Se denuncia también la favora
ble desgravación fiscal de las unio
nes extramatrimoniales en detri
mento de las legalmente constitui
das. Y se pide que todo intento 
de planificación familiar quede r i
gurosamente adscrito al Ministerio 
de Sanidad y Seguridad Social, es
tableciéndose las debidas sancio
nes por incumplimiento de la nor
mativa que se dicte. 

E l Estado debe aumentar su 
ayuda a las familias numerosas y 
a. las de carencias especiales, como 
son falta de padre o madre, hijos 
subnormales, ancianos invalidados, 
etc., siempre considerando la si
tuación económica familiar. 

1 70 F/EL 

HORIZONTALES.- 1: Antiguo símbolo del mercurio. Cifra romana. 
2: Río del Canadá. Golpear. 3: Ave paimípeda marina. Variedad de uva 
de gran tamaño. 4: Aves zancudas que viven en las playas y lugares 
pantanosos. 5: Plantas ranunculáceas venenosas, de flores azules. 6: 
Moneda americana. 7: Piqueras que hay en los altos hornos, para que 
salga el hierro en fusión. 8: Reparaban el casco de una nave. 9: Entre 
los antiguos romanos, dioses protectores del hogar. Efecto que ciertas 
cosas producen en el paladar. 10: Lirio. Preposición. 11: Consonante. 
Conjunción. 

VERTICALES.- 1: Consonante. Cifra romana. 2: Igualdad de nivel. 
Oxido de calcio. 3: Máquina para golpear y enfurtir los paños. Aspecto 
de la atmósfera. 4: Cinturones de cuero que usan los gauchos argenti-
nos. 5: Ciudad italiana. 6: Quitan la cásea ra a una fruta. 7: En plural, 
série de cosas en fila. 8: Adornabas. 9: Extremos de una cuerda. Eru
dito. 10: Cabeza de ganado. Impar, t i : Símbolo de! nitrógeno. Conso
nante. 

HORiZOi^ T A L E S . — i . Cajita 
para el incienso. 2- Exprésalo por 
medio de palabras. 3: Resonancia. 
Hijo de Noé. 4: Lugar tíf gran 
confusión y desorden. Símbolo 
químico del sodio. 5: Doctores de 
la ley mahometana. 6: Finge. 7; 
Flauta turca. Afeitar. 8; Punto 
cardinal. Pasión de enojo. 9: A n 
tiguo nombre de Irlanda. 10: Atas-
tención de comer y beber (pl.). 

V E R T I C A L E S . — 1: Nuce lumi
nosa formada por incontables es
trelláis. 2: Oxido de calcio Símbo
lo del cobre. 3: Ladrillos sin co
cer. Monarca. 4: Percibí con l a 
vista, Caudillo árabe. Símbolo 
químico del rutenio. 5: Pronombre 
personal. Sacerdote budista del 
T i b e i Preposición inseparable. 6; 
Síntoma de catarro. Forma nomi
nal de verbo latino. 7: Preposición. 
Dios del hogar. 8: Imantaran. 
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PERMANENTE MUNICIPAL: A subasta, las obras de 
construcción del Centró de E. G. B. de Paraday, con un presupuesto 

de cuarenta y siete millones de pesetas 

I A T E L E F O N I C A NO I N F O R M A , P E R O 
C O B R A . . . M A S D E W O U E D E B E 

La Comisión Municipal Perma
nente celebró sesión ordinaria el 
pasado martes, bajo la Presidencia 
¿el alcalde, Jesús Ibáñez Méndez, 
con la asistencia de los tenientes 
¿e alcalde, Ramón González Rodrí
guez, Enrique Seoane Moreno, 
•francisco Cacharro Pardo, José 
Serafín Pena Sonto, y José Fernán
dez Fernández, actuando como se
cretario el de la Corporación, y co
mo Interventor accidental Secundi-
no García Ferreiro. Se adoptaron 
los siguientes acuerdos: 

ACTA. — Se aprobó el acta de 
la sesión anterior, del día 27 de 
junio último. 

COMUNICACIONES. — Se tomó 
razón de las siguientes: 

a) Un Oficio del Ministerio de 
Educación y Ciencia, por el que 
se participa la convocatoria de 
concurso-subasta para la adjudi
cación de las obras de construc
ción de un Centro de E.G.B., con 
640 puestos escolares en el Ba
rrio de Paraday, en f>sta ciudad 
de Lugo, con un plazo de ejecu
ción de ocho meses y un presu
puesto tipo de 46.913.217 Ptas. 

b) Otro, del mismo Organismo, 
en idéntico sentido, referido a 
un Centro de E.G.B., también de 
16 unidades en la Plringalla, con 
un presupuesto de contrata de 
46.888.874 Ptas. 

c) Otro, de la Dirección Gene
ral de Administración Local rela
tivo a la obligación municipal de 
atender a la conservación y entre
tenimiento de los edificios escola
res, en tanto no se resuelva la po
sible desgravación de tales car
gas. 

d) Otro, del Gobierno Civil, re
mitiendo las normas que regulan 
la concesión de los premios nacio
nales de mejora de los pueblos 
españoles. 

e) Otro, de la Dioutación Pro
vincial, referente a los datos que 
deben contener los escritos de 
particulares que se le remitan en 
relación con construcciones jun
to a las carreteras provinciales. 

f) Y otro, también de la Dipu
tación Provincial, en el que se ma
nifiesta que antes del día 10 del. 
corriente mes de julio deberá con
cretarse por el Ayuntamiento la 
disponibilidad de los terrenos y 
bienes afectados por el proyecto 
de la 6.a Fase de la Segunda Ron
da, incluida en planes provincia
les. Con respecto a lo cual, y pre
via declaración de urgencia, se 
acordó el pago inmediato de los 
depósitos previos para la ocupa
ción de los terrenos expropiados 
al respecto, con arreglo a lo acor
dado ya con anterioridad por el 
Ayuntamiento Pleno. Dando cuen
ta a la Diputación de la correspon
diente disponibilidad del terreno 
a efectos de la oportuna contrata
ción de las obras. 

CUENTAS DE GASTOS — Se 
aprobó el pago de 21 facturas por 
un total general de 178.281 Ptas. 

—Cinco cuentas de gastos de di
versos Servicios Municioales, con 
un importe global de 10.714 Ptas. 

—Canon del Servicio de Limpie
za y Recogida de Basuras en el 
mes de junio, a s c e n d e n t e a 
2.434.830 Ptas. 

—Facturación de la Compañía 
Telefónica por el último bimestre, 
importante de 153.246 Ptas. 

—Facturación de la conservación 
y entretenimiento de los semáfo
ros de la ciudad en los meses de 
mayo y junio, por importe de 
28.000 Ptas. 

—Un pago de 1.000.000 de Ptas. 
al Patronato "Virgen de los Ojos 
Grandes", en concepto de segun
da entrega correspondiente al ac
tual ejercicio, por la aportación 
de este Ayuntamiento al sosteni
miento del Colegio Univeresitario 
de Lugo. 

—Cuenta de gastos de clases de 
danzas regionales p~ Colegios Na
cionales del segundo i-'mestre, 
correspondientes a cuatro r'-ofeso-
ras, con un +otal flp * ̂ 0 0 ,Ptas. 

— Y un pa^o de r:0'.i r^n Ptas. a 
Antonio Díaz Aguiar por la ex
propiación de -^n^ro pamelas de 
la 4.a Fase de la Z rauda Ronda. 

EXPROPIACIONES. — Con re
ferencia a un escrito de Adela Lo
renzo Candía, y previo informe de 
Asesoría Jurídica, se acordó par
ticiparle que el pago de la expro
piación de la parcela núm 73 dé 
jas Fases 2.a y 3.a de la Segunda 
«onda ha de efectuarse conjunta
mente a todos los herederos del 
titular. 

CONTRIBUCIONES E S P E C I A 

L E S . —• En resolución de compa
recencia de los Interesados, Ma
nuela y María Nieves Cacharrón 
Vázquez y José Pérez Pérez, se 
acordó aceptar el pago por los mis
mos de las contribuciones especia
les correspondientes a la parcela 
núm. 81 de las Fases 2.a y 3.a de la 
Segunda Ronda, que había sido 
atribuida indebidamente a Manue
la Vüa Vila. 

ESCUELAS. — Se acordó inte
resar de la Oficina Técnica Mu
nicipal un plano de las zonas es
colares de Alebiros y Piringalla 
con relación de parcelas y propie
tarios afectados, en orden a las 
gestiones encomendadas por el 
Pleno al teniente de alcalde delega
do de Cultura Francisco Cacharro 
Pardo, para la obtención de terre
nos para un Instituto de Enseñanza 
Media. Disponiéndose asimismo un 
estudio sobre la posible instala
ción provisional de dicho Institu
to en locales de propiedad muni
cipal, en tanto no se construye el 
edificio destinado al mismo. 

OBRAS. — Se adoptaron en este 
apartado los acuerdbs que siguen: 

a) Aprobación de un presupues
to de 180.000 pesetas para la sus
titución de 50 placas de filtros de 
la Estación Depuradora de Aguas. 

b) Aprobación igualmente de 
otro presupuesto de. 90.421 Ptas., 
para cierre acristalado armado del 
edificio municipal de la Planta de 
luz. 

c) Autorización al alcalde de 
barrio y Comisión de Vecinos del 
Barrio de Gallegos, para una am
pliación de la red de aguas, empal
mando en la de Castelo, con cargo 
a los mismos, y bajo la dirección 
de la Oficina Técnica Municipal 
de Ingeniería. 

d) Encomendar al ingeniero 
Municipal la redacción de un pro
yecto para la instalación de redes 
de abastecimiento de agua y de 
alcantarillado en la parroquia de 
San Pedro Félix de Muja, núcleos 
de Las Pedreiras y Tolda de Cas-
MUa. 

e) Toma de razón de un infor
me del ingeniero municipal sobre 
las obras en ejecución por la Co
misión de Vecinos en la calle Sie
rra Gañidoira, en relación con la 
autorización otorgada a los mis
mos en la sesión de 22 de junio 
último. 

f) Y acuerdo de reparación de 
la pista de Meilán a cargo de la 
Brigada Municipal de Obras y de 
los Servicios de la Zona Rural. 

LICENCIAS DE EDIFICACION. 
Se concedieron las siguientes: 

— A Manuel Viñas García, para 
la construcción de un edificio con 
planta baja comercial y cuatro al
tas para otras tantas viviendas, en 
la calle Río Ser, núm. 8. 

— A Benedicto Pedrouzo Carrei-
ra, para ampliación en profundidad 
de 3 metros de las plantas 1.a y 
2.a del edificio núm. 27 de la ca
lle Paraday. 

— A José Vilanova Fraga, para 
legalización y ampliación de la ca
sa núm. 9 de la calle Río Avia, 
con agregación de un segundo pi
so o tercera planta. 

—A José López Fernández, para 
legalización y ampliación de la ca
sa n.0. 16 de la calle Río Cabe, con 
agregación de una 4.8 planta de 
ático en- grado 3.°. 

— A Vicente Hernández Morán, 
para ampliación de piso 3.° con 
destino a vivienda, en la calle Río 
Cabe núm. 26. 

—.Y a José Pontide Cabarcos, pa
ra la construcción de un edificio 
de 2 plantas con destino a vivien
da unifamiliar, en Nádela. Habién
dose otorgado las referidas licen
cias de obras correspondientes a 

calles Río Avia y Río Cabe, en 
virtud de la norma 8.2 del Plan 
Gener?!, por estar ya adjudicadas 
las obras de alumbrado público 
de dichas calles, y en tramitación 
con proyecto definitivamente apro
bado las obras de pavimentación, 
disponiendo ya del resto de los ser
vicios. 

PLAZA D E ABASTOS. — Se 
adoptaron en este epígrafe los si
guientes acuerdos: 

a) Autorización del cambio de 
titularidad de los puestos números 
86 y 92 del Mercado de Quiroga 
L . Ballesteros, que figuraban a 
nombre de María Lolo Rodríguez 
dedicados a la venta de pollos, y 
que pasarán a María de la Asun
ción Fernández Vilanova, para su 
dedicación a la venta de quesos. 

b) Autorización asimismo de la 
transmisión de la tiudridad del 

puesto núm. 1 exterior de dicho 
Mercado, dedicado a café-bar, el 
cual por fallecimiento de su ti
tular, Manuel López Pérez, que
dará a nombre de su cónyuge, 
Dolores Vázquez Cousó, con arre
glo a los artículos 6 y 12 de la 
Ordenanza correspondiente. 

PERSONAL. — En esta materia 
fueron adoptados los acuerdos que 
seguidamente se relacionan: 

a) Contratación temporal de 
Manuel Rodríguez Sonto, y María 
Isabel Pedresa Fraga, para dos 
plazas vacantes de auxiliares de 
Administración General, en virtud 
de la convocatoria acordada y de 
las pruebas realizadas al respecto. 

b) Contratación temporal de Jo
sé Cedrón Pérez, Manuel Blanco 
Rouco y Jaime Pampín Franco, 
para tres plazas vacantes de bom
beros, también según acuerdo y 
pruebas llevadas a cabo al efecto. 

c) Contratación temporal de 
Manuel Saavedra Panjón, y Jesús 
Seoane Díaz, para dos plazas de 
operarios no cualificados, igual
mente según acuerdo y prruebas 
realizadas para dicha contratación. 

d) Tramitación ante la Mutuali
dad de expediente para la jubila
ción por enfermedad del opera
rio de Vías y Obras, Manuel Igle
sias López. 

e) Ayuda por natalidad, con 
cargo posterior a la Mutualidad, 
a María Esther López Díaz, admi
nistrativo general, por el naci
miento de un hijo. 

f) Y toma de razón de una reso
lución de la aludida. Mutualidad 
Nacional de Previsión de Adminis
tración Local sobre reconocimiento 
del derecho a pensión de jubila
ción a favor de José Río Pérez, 
el cual había recurrido contra an
terior resolución denegatoria de 
dicha Mutualidad. 

BANDA DE MUSICA. En re
solución de una petición de la Al
caldía de Chantada, se acordó au
torizar la actuación de la Banda 
de Música en aquel municipio el 
domingo, día 27 de agosto próximo, 
con arreglo a las normas estable
cidas al efecto. 

F E S T I V A L E S . — En relación 
con petición del Comité de los 
Festivales de la Ciudad de Lorient 
(Francia), para los que en el año 
actual han sido seleccionados para 
representar a Galicia el Grupo Lu-
cense "FUXAN OS VENTOS" y 
el artesano de la Diputación Pro
vincial de Lugo, Antonio Corral, 
se acordó remitir un mensaje y 
objetos representativos para la 
Alcaldía de Lorient, así como ma
terial de propaganda turística, to
do ello referido a la Ciudad de 
Lugo. 

P U E S no, la Compañía Telefó
nica, en la práctica, no informa. 
Ayer tuvimos necesidad de hacer 
dos llamadas a Madrid. Una al 
Ministerio del Interior y otra a 
Radio Televisión Española. No 
teníamos los números y, aprove
chando el teórico servicio de in
formación que ofrece la Telefó
nica, pedimos a Lugo comunica
ción con información de Madrid. 
Tres eternos minutos de esper* y 
nada. ¿Solución? Llamar al •Go
bierno Civil de Lugo en donde, a 
la primera, nos dieron el número 
interesado. 

L a cosa no tiene mayor impor
tancia, porque se solucionó. Sin 
embargo, una vez más, quisiéra
mos llamar la atención de los res
ponsables de que los servicios 
funcionen porque, lo paradójico 
del caso, es que la señal de lla
mada no cesó hasta que, cansa
dos, colgamos. ¿Es esto normal? 
Es posible, porque nos imagina
mos que la famosa lucecita roja 
del servicio de tráfico, o como se 
denomine, habrá funcionado. Se
guramente las vacaciones habrán 
hecho estragos en la plantilla de 
la multimillonaria Compañía. De 
todas maneras la queja ahí queda. 

por si resultara positiva para los 
sufridos paganos, que somos los 
usuarios del servicio telefónico. 

Y ya que hablamos de la Te
lefónica —¡Oh, dolor de mis do
lores!— vamos a contarles algo 
que nos manifestaron, con la 
natural indignación, los usuarios 
del servicio en la polémica zona 
del no menos polémico Polígono 
de Fingoy. Resulta que cuando 
se planteó el tema de la instala
ción de teléfonos en dicha zona 
de la ciudad, el problema fue re
suelto con tendidos aéreos. T,a 
Telefónica instaló teléfonos, pero 
como, al parecer, no los había 
normales, se instalaron los deno
minados Satai, de sistema múlti
ple. Esta instalación, según nues
tros comunicantes, fue provisio
nal, prometiéndoles la Compañía 
Telefónica • que cuando dispusie
sen de aparatos normales se efec
tuaría el cambio sin más gastos 
por parte del abonado. Pues bien, 
esto ha ocurrido, pero con la di
ferencia •—-sustancial variación— 
es que la Telefónica pretende 
cobrarles nuevos derechos; es de
cir, como si se tratase de una nue
va instalación. L a queja, a nues
tro juicio, está justificada. 

E L M A R T E S , S E S I O N D E L A 
DIPUTACION PROVINCIAL, CON 21 
ASUNTOS EN EL ORDEN DEL DIA 

E l próximo martes, a las cinco 
de la tarde, celebrará sesión ordi
naria la Diputación Provincial. E n 
caso de no reunirse número sufi
ciente de diputados, la sesión se 
trasladaría a la misma hora del 
jueves, día 13. E l orden del día 
dispuesto por la presidencia incluye 
los siguientes asuntos: 

—Lectura y aprobación, si pro
cede, de las minutas de las actas 
de las sesiones ordinaria y extraor
dinarias, celebradas el día 12 de 
junio último. 

COMISION D E OBRAS 
PUBLICAS 

—^Devolución de fianzas. 
—Informe del arquitecto provin

cial en relación con el proyecto del 
Colegio Universitario. 

—Plan Provincial de Obras y 
Servicios para el año 1978. 

—Bajas de obras incluidas en el 
Plan Bienal de Obras y Servicios 
de 1976/77, e incorporación ds 
obras procedentes del Plan Adicio
nal. 

—Proyecto reformado de precios 
de la obra «Reparación, ampliación 
y acondicionamiento de los accesos 
a la capitalidad de Sober». 

Relación de agregadurías 
vacantes que corresponde proveer 

por turno libre y restringido 
E n el Boletín Oficial del Estado 

correspondiente al pasado día 4 
de los corrientes se inserta, hasta 
su conclusión, la relación de agre
gadurías vacantes concretas que 
corresponde proveer a cada una 
de los turnos libies y restringi
dos, de acuerdo cen la resolución 
de la Dirección General de Perso
nal del Ministerio de Educación y 
Ciencia cuya primera parte se pu
blicó el día 3, lunes, del presente 
mes. 

E n relación publicada el martes, 
día cuatro, figuran las siguientes 
agiegadurías corresoon dientes a 
nuestra provincia: 

Continúa el Turno Restringido. 
Francés : Dos plazas en el Ins

tituto "Nuestra Señora de los Ojos 
Gaandes" de Lugo; y una en cada 
uno de los siguientes: Masculino 
de Lagc "San Rosendo ' de Mon-
doñedo, Mixto de Monforte de L e -
mos, Mixto de Ribadeo, "Santia
go Ba^anta S i l v a " de Villalba y 
Mixto de Vivero. 

Griego: Una plaza, en el Inst i 
tuto " Juan Montes" y otra en <»1 
Mi-ítuMno, ambos de Lugo. 

Lengua y Literatura: Una pla
za en cada uno de ios siguientes 
i r f t.4'.utos: "Nuestra S e A y a ríe los 
O J o s Grandes", Masculino y 
" Juan Montes" de Lugo; "San 
Rosendo" de Mondoñedo, Mixto 
de Monforte de Lemos, "Santiago 
Basan ta S i l v a " de Villalba y Mix-
DO de Vivera 

Filosofía: Dos en el Instituto 
Masculino de Lugo, y una en cada 
uno de los siguientes, " Juan Mon
tes" de Lugo, Mixto de Monforte 
de Lemos y Mixto de Vivero. 

Geografía e Eüstoda: Dos plazas 
en el Instituto Masculino de Lugo, 
y una en cada uno de los siguítn-
tes: "Nuestra Señora de los Ojos 
Grandes" de Lugo, Mixto de Mon
forte de Lemos y "Santiago B a -
santa S i l v a " de Villalba. 

Ciencias Natui-ales: Una plaza 
en cada uno de los siguientes Ins
titutos, Masculino ie Lugo, "San 
Rosendo" de Mondoñedo y "San
tiago Basanta S i l v a " de Villalba. 

Matemáticas: Dos plazas en el 
Instituto Masculino de Lugo, y 
una en cada uno de los siguientes: 
"Nuestra Señora de los Ojos 
Grandes" de Lugo, "Juaxi Mon
tes" de Lugo, "San Rosendo" de 
Mondoñedo, Mixto de Ribad€o, 
"Santiago Basanta S i l v a " de V i 
llalba y Mixto de Vivero. 

Inglés: Tres plazas en el Ins
tituto "Nuestra Señera de los 
Ojos Grandes" de Lugo, tres en el 
Mixto de Monforte de Lemos, dos 
en el Masculino de Lugo, dos en el 
" Juan Montes" de Lugo, una en 
el Mixto de Ribadeo y una en él 
Mixto de Vivero. 

Física y Química: Una plaza en 
cada uno de los siguientfís Inst i 
tutos: " Juan Montes" de Lugo, 
Mixto de Monforte de Lemos, Mix
to de Ribadeo y Mixto de Vivero. 

COMISION D E HACIEN
DA 

—Subvención para alquitranado 
de los dos primeros kilómetros del 
C. L . «De Longoira por Sigirey a 
la carretera de Sarria a Becerrea», 
al Ayuntamiento de Baralla. 

—Solicitud de préstamo al Ban
co de Crédito Local de España 
para financiación parcial del P! ¡n 
Provincial de Obras y Servicios pa. 
ra 1978. 

—Anteproyecto dé presupuesto 
extraordinario del Plan Provincial 
de Obras y Servicios para 1978. 

—Borrador de concierto con la 
Seguridad Social sobre estancias en 
el Hospital de San José. 

COMISION D E A G R I C U L 
TURA 

—Petición de la Junta de Comu
nidad de Vecinos de la parroquia 
de Sambreixo del municipio de 
Monterroso, y comunicación del 
ingeñiero - jefe provincial d e 1 
I.C.O.N.A., ambos sobre rescisión 
del consorcio del monte «Cuesta 
de San Cristóbal». 

COMISION D E GOBIER
NO 

—Devolución de fianza a Justo 
Pérez López, recaudador que fue 
de la Zona de Villalba. 

—Solicitud de cesión de terrenos 
de esta Excma. Diputación para el 
S E R E M . (Servicio de Recuperación 
y Rehabilitación de Minusválidos 
Físicos y Psíquicos). 

—Propuesta del director general 
de Urbanismo sobre participación 
de esta Diputación en el plantea
miento urbanístico. 

—Petición de la Diputación Pro
vincial de Murcia de donación do 
una pareja de trajes típicos de la 
provincia para el Museo Interna
cional del Traje. Folklórico de dicha 
Diputación. 

—Propuesta de reparación de un 
vehículo Land-Rover, o en su caso 
adquisición de otro, adscrito al con
sorcio con el Ministerio de Agri
cultura. 

—Recurso de reposición inter
puesto por los funcionarios de Ser
vicios Especiales y Subalternos del 
Hospital Provincial de San José, 
contra acuerdo de distribución de 
gratificaciones por ingresos produ
cidos por pacientes de la Seguridad 
Social.' 

—Asuntos dé personal. 
—^Relación sucinta de las resolu

ciones de mayor importancia adop
tadas por la presidencia durante 
el pasado mes. 

—Comunicaciones de la presiden
cia. 

—Ruegos y preguntas, reglamen
tariamente formulados. 

Dibujo: Una plaza en cada uno 
de los siguientes Institutos de L u 
go, "Nuestra Señora de los OJoa 
Grandes" y " Juan Montes"; 

Con esta relación y la publicad» 
el martes, se completan las agre-
?adurías vacantes en nuestra pro
vincia, a proveer en los tumos U« 
br« y restringido. 
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L A P R O V I N C I A 
Una sección de la Policía Armada 
se establecerá en la Ciudad 

EN TOTAL ESTARA COMPUESTA DE 46 PERSONAS 

PRECIOS ALTOS EN EL MERCADO 
GANADERO DE AYER 

Aún no se recibió la nueva gma telefónica 

MONPORTE D E LEMOS.— (De 
iraestra Corresponsalía). 

Pendiente tan solo de solucio
nar definitivamente algunos pro
blemas de alojamiento, se espera 
que próximamente pueda estable-
oerse en Monforte, una sección de 
l a Policía Armada, lo que —co
mo no ignoran nuestros lectores— 
se viene comentando desde hace 
tiempo. 

Según nos han informado, hace 
algunos días han estado en Mon
forte, el Comisario del Cuerpo 
General de Policía de Lui?o y él 
Capi tán de la Policía Armada, 
pera cambiar impresiones con el 
Comisario de Monforte, acerca del 
próximo establecimiento de una 
cección, integrada por policías ar
mados, y las clases correspondien
t e , todo ellos al mando de un te-
ttlente, en número total de 46 
hombres. 

E l problema principal con el 
que se han tropezado es el hallar 
« n lugar adecuado para el acuar
telamiento y las viviendas desti
nadas a las 46 familias que ven
d r á n a nuestra ciudad, gestiones 
que se encuentran ya avanzadas y 
que se confía puedan hanar una 
eolución provisional, a la espera 
de mejores condiciones. 

Entre otros, se ha pensado en 
el edificio que da a las calles del 
Doctor Casares y el Malecón, que 
hasta hace poco tiempo ocupó el 
Juzgado de Primera Instancia. 
Para más adelante, y una vez que 
esté en funcionamiento la con
centración escolar prevista para 
Monforte, se piensa en la posibi
lidad de que la Comisaria de Po-
Mcía y el acuartelamiento de la 
Policía Armada ocupen el edificio 
de la antigua Caja de Reclutas, 
hoy destinado a aulas del Cole
gio Nacional San Antonio. 

E n cuanto a las viviendas tene
mos entendido que se han ofer
tad,© algunas por parte de la Caja 
de Ahorros de L a Coruña y Lugo, 
en un edificio de reciente cons
trucción, y en todo caso el régi
men de alquiler o de adquisición 
no creemos que sea un problema 
insoluble, por cuanto en nuestra 
ciudad las hay, nuevas o anti
guas, con precios similares a otros 
poblaciones. 

UN S E R V I C I O P E R M A 
N E N T E 

Según nuestras informaciones se 
establecerá un servicio con varias 
parejas destacadas en la vía pú
blica con carácter permanente, 
complementado con un vehículo 
por lo menos, que podrían garan
tizar e l orden público, prevención 
de robos, últ imamente tan fre
cuentes, y en general prestar la 
Tigiiancia que tanto necesita 
nuestra ciudad desde siempre, pe
ro mucho más en los últimos 
tiempos, en los que nuestra pobla
ción ha perdido en muchos aspec
tos su habitual tranquilidad. 

Son frecuentes los robos de au
tomóviles, escaparates, csl-ableci-
mientos, destrozos en instalacio
nes públicas como el reciente ca
so de todas las cabinas telefónicas 
y otros hechos delictivos o gom-
berriles diversos. 

Nos permitimos creer que l a 
Policía Armada tendrá trabajo en 
principio, que se irá reduciendo 
con él hecho de su sola presen
cia. 

Y s i el Ayuntamiento hace lo 
posible por mejorar las condicio
nes de alumbrado de muenas de 
nuestras calles, que tantas veces 
dificulta la labor de los encarga-" 
dos de mantener el orden, mejor 
todavía. 

Por otra parte se espera el to
tal apoyo municipal para superar 
las dificultades que antes aludía
mos, aunque sólo sea porque la 
Policía Armada va a solucionar 
muchos problemas ante los que el 
Ayuntamiento se manifieste cla
ramente impotente, así como que 
tampoco es despreciable ei hecho 
de que cuarenta y seis familias 

se instalen en Monforte, desde un 
punto de vista puramente social y 
económico. 

F O M E N T A R E L C O L E C 
CIONISMO E N T R E LOS 
J O V E N E S 

Le hemos pillado por sorpresa 
he introducido, bolígrafo en ma
no, en un bar del barrio de la E s 
tación, José Luis García García, 
empleado de Banca, hombre bu
llidor e inquieto, entre otras ac
tividades tiene tiempo para ser 
eficazmente, secretario de la So
ciedad Filatélico - Numismática, 
filial del Aula de Cultura, que nos 
parece está dando mucha cuerda 
a una actividad, en la que en 
Monforte siempre ha habido bue
nos aficionados, peno despardi-
gados, sin la menor unidad. 

—¿Cómo van las cosas? 
—Bien. 
—¿Sólo bien? 
—No nos quejamos. 
—¿Cuántos socios tenéis? 
—Me pillas de sorpresa, y no 

tengo ahora en l a memoria la c i 
fra, pero unos cien. 

—¿Los de siempre? 
—No. Hay un cincuenta por 

ciento menores de 21 años, Y esto 
quiere decir algo. 

—¿Vosotros qué dáis...? 
—^Facilidades a todo ei que 

quiere continuar, o iniciarse en el 
coleccionismo de sellos y mone
das. 

—¿Y pretendéis? 
—-Muchas cosas. L a más inme

diata promocionar el coleccionis
mo en el ambiente juvenil. 

—¿Hay importantes coleccio
nes? 

—Desde luego. Yo mencionaría 
a nuestro presidente José Díaz Vá
rela, a Alejandro Moro Agular y 
otros varios, ouyos nombres no 
digo ahora porque no sé s i a ellos 
les agradaría, 

L O S QUE NO S E E N T E R A N 
Lo dicho. Que hay gente que no 

se entera de la vida. 
E n el Ayuntamiento nos han 

contado que en plena calle del 
Cardenal hay vecinos que no se 
han aprendido el horario del ser
vicio de recogida de basaras, y 
sacan las bolsas, cuando ya ha 
pasado o cuando no va a pasar 
el servicio. 

¡Que mala pata! Ahora que te
nemos una ciudad, casi limpia, 
nos vemos obligados a soportar 
el pobre espectáculo de la " M " al 
sol. 

Sugerimos que ©1 Ayuntamiento 
les envíe un oficio que diga sim
plemente: " N E N E C A C A " . A ver 
si se enteran, que los ciudadanos, 
y los del Cardenal por supuesto, 
tienen la obligación de conocer 
las normas, sobre todo aquellas 

normas cuyo incumplimiento "nos 
toca las narices". Y nunca mejor 
dicho. 

I N S T I T U T O D E B A C H I 
L L E R A T O 

Se comunica a los alumnos que 
hayan obtenido evaluación posi
tiva en todas las asignaturas y 
hayan reservado plaza en este 
Centro, que del 10 al 31 de Julio, 
ambos Inclusive, es tará abierto ei 
plazo de matrícula para el p ró 
ximo curso 1973-79. 

Los alumnos que deseen inscri
birse en primer curso presenta
r án : 

—3 fotografías tamaño carnet, 
—1 partida de nacimiento. 
—1 certificado médico y 
—Fotocopia del Título de G r a 

duado Escolar. 
Los demás alumnos presentarán 

Libro de Calificación Escolar. 

C A S T R O R I B E R A S D E L E A . — 
(De nuestro corresponsal, B A L A 
DO). 

Sobre doscientas cabezas dé va
cuno acudieron ayer al Mercado 
de Ganados de Castro Riberas de 
Lea. L a mitad aproximadamente 
correspondió a terneros de recría, 
y el resto se distribuyó entre ter
neros de abasto, vacas de raza ru
bia y frisona. Se vendió casi todo 
el ganado y los precios fueron al
tos. Hubo gran demanda de terne
ros de carne y los tratantes andan, 
al parecer muy interesados en la 
compra de este ganado, especial
mente por las casas de los agricul
tores. Como de costumbre estuvo 
muy animado el recinto destinado 
a ganado lanar, tienen gran precio 
todos estos animalitos. Alguno sa
lió para 450 pesetas/kilo canal, lo 
que no está nada mal. E l volumen 
de ventas en esta ocasión poco re
basó de los cinco millones de pe
setas. 

TERMINO E L CURSO 
ESCOLAR 

Con la llegada de una larga ex
cursión de los alumnos de octavo 
por diversos puntos de España, 
con visita asimismo a'las ciudades 
del continente africano, se dio por 

finalizado el curso escolar 77-78 
en el Colegio Nacional ComarcHj 
de Castro Riberas de Lea. Con la 
terminación de este curso, ícializg 
así entre nosotros la estancia de su 
director, don José Luis Fraiz Seí-
jas y de su esposa, también profe. 
sora de E . G . B . , en esta localidad, 
que a partir de ahora ocuparán sil 
milares puestos en el Colegio Ka-
cional de Las Gándaras en Lugo 

NO ST. RECIBIO LA 
GUIA TELEFONICA 

| A punto debe de estar ya la sa-
lida de la nueva guía telefónica y 
aquí aúri estamos con la número. 
48. Salió ya la edición 49, de oc. 
tubre 77 que por cierto en varias 
localidades fue repartida en no. 
viembre y diciembre del pasado 
año y aquí todavía no la hemos 
visto. Seguramente la C. T . N . E. 
o C E T E S A , estarán aguardando a 
dárnosla con la nueva que salga: 
Y así estamos, en alguna ocasión 
por este motivo alguien se quejaba 
de la telefonista, pero al parecer 
en esta fiesta, no tiene arte ni parte, 
¡Ay de nosotros si estuviésemos 
tanto tiempo sin pagar el reciba 
del teléfono!... E n fin, o fue ÜH 
despiste o una simpie tomadura de 
pelo. 

Gran brillantez del final de curso 
en el Colegio Nacional de Enseñanza Básica 
L l e g a n los pr imeros a g ü i s t a s a l a V i l l a 
G U I T I R I Z . — (Especial para 

E L PROGRESO, por A N G E L CA-
L L E S X — Días pasados se celebró 
en los terrenos del Cotegio Nacio
nal de E . G . B . el fin de curso para 
todos los alumnos que allí cursaron 
sus estudios en este año estudiantil. 
Desde las primeras horas de la ma
ñana fueron acudiendo como otro 
día cualquiera los alumnos al Co
legio, pero esta vez venían acompa
ñados por sus padres y también por 
sus hermanos, ya que se iba a 
celebrar el fin de curso con toda 
brillantez. 

Muchísimo público acudió a pre
senciar esta gran fiesta de todos 
los muchachos. Y de verdad que 
etnemos que decir que todo resultó 
un gran éxito, por lo cual desde 
estas columnas de E L P R O G R E S O 
tenemos que decir que todo resultó 
naria labor realizada por la di
rectora del Colegio, doña María 
Luisa Rosende, -así como también 
el enorme trabajo llevado a cabo 
por él profesor de dicho Colegio, 
don Francisco Rivas, ya que una 
de las obras de teatro que durante 
este fin de fiesta se llevó a la prác
tica fue dirigida por el citado pro
fesor. 

Estuvieron presentes en esta gran 
fiesta estudiantil el conjunto de 
música folk «Fuxan os Ventos», 
cuya actuación tenemos que cata-

A AN-PG de Monforte apoia a 
veciños de Savíñao e Faetón 

A Asamblea Nacional-Popular 
Galega (AN-PG) de Monforte de 
Lemos apoia ós veciños de Vila-
sante (Saviñao), Trivás, Fontao, 
Pumar, Trasulfe, A Regueira, Re-
guengo, Guimarás, Serpentina e 
Castrotañe (Ferreira de Pantón), 
na súa loita pra que as augas dun 
regato, que atravesa a todos eses 
povos, poida utilizarse, pois está 
contaminada, principalmente, polas 
cloacas de Escairón. 

Todos estes povos atópanse sin 

F E R I A S 
HOS, EN SA&tflA, MONFOR
T E D E LEMOS, JVIONDONEDO 

Y MUIMENTA 
— •¥• — 

Mañana, Mosteíro y Sobrado de 
Picato 

auga pra Javar a roupa e pra be
ber os ganados. Ademáis o gando, 
propiedade dos veciños de todas 
estas parroquias, non come a her-
ba dos prados que dan ó regueiro. 
O cheirume é insopoi'table e a 
contaminación tan grande que re
sulta unha verdadeira amenaza 
pra saúde pública. 
. Pra poñer remedio a esta situa
ción, verdadeiramente grave, que 
fai imposible a vida normal nestes 
povos, os veciños dos mesmos diri-
xiron escritas ó alcalde do Savi
ñao, gobernador civil de Lugo e 
os delegados provinciales dos Mi
nisterios de Sanidade e Agricultu
ra, respectivamente. 

A Asamblea Nacional-Popular 
Galega de Monforte de Lemos 
(AN-PG) quere resaltar, unha vez 
máis, o colonialismo que sofre a 
nosa Terra e o carácter terceiro-
mundista das nosas aldeas. Por 
eso esixe unha pronta solución 
deste problema. 

logarla de sobresaliente, haciendo 
todavía mayor el realce de este 
magno acontecimiento. 

E n las fotos de Garrido podemos 
contemplar en una de ellas a los 
muchachos del Colegio durante la 
representación de la obra de teatro 
que fue largamente aplaudida y en 
la otra foto podemos contemplar 
al profesor señor Ricas acompañan
do a un grupo de niñas que canta
ron algo sobre Galicia. 

Enhorabuena, una vez más, a 
todos los profesores del Centro y 
en especial a aquellos que hicieron 
realidad tan importante fiesta de 
fin de curso. 

L L E G A N LOS PRIMEROS 
AGÜISTAS 

Como todos los años por estas 
fechas, aunque en esta ocasión el 
mal tiempo hizo pensar en otra 
cosa, los agüistas llegan a nuestra 
villa. Todos ellos vienen con el 
deseo de pasar unos días tranquilos 
y aprovechar al máximo esa agua 
tan medicinal como es la de los 
balnearios. Es una pena que la 
villa no pueda contar con más ca
sas de alojamiento, puesto que se
rían muchísimas más las personas 
que hasta Gúitiriz hubieran acu
dido. Esperemos que de una vez 

para siempre el Ayuntamiento tra
baje acerca de los altos organismos 
para que el balneario de la villa 
vuelva a tener abiertas las puertas 
a ese público devoto que año tras 
año acude a tomar sus aguas a 
Guitiriz. 

Mareas para hoy en 
el Litoral Lucense 

(HORA D E L MERIDIANO DE 
G R E E N W I C H ) 

Horar Coeficientes 

pleamar 
pleamar 

3,52 
1S,06 

16 
"46 

9.200 empresario» agrícolas S 
27.600 trabajadores integran ios 
organismos rectore» de la Mu 
Inaiidad Naciona. Agraria. Ellos 
supervisan so administración e 
intervienen en sus acuerdos • 
decisiones La Mutualidad V*-
eionai Agraria tiene sus reglas
es ana conquista y un triunfo 
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Pues to a l a venta un m e d a l l ó n 

d e S a r g a d e l o s c o n l a i n s c r i p c i ó n 

" F r a n c i s c o L a n z a • R i b a d e o " 
RlBADEO.—(De nuestro corres

ponsal, Carlos M. Alvarez}. 
En estos últimos días ha salido 

fl la venta un colgante-medallón de 
jos hornos de la fábrica de Sarga
delos con la inscripción, en la par
te posterior, «Francisco Lanza-Ri-
badeo». 

E l medallón representa el em
blema de la Agrupación Cultural 
«Francisco Lanza» de Ribadeo, que 
es una representación de un sím
bolo celta. Está realizado a dos co
lores, rojo y azul, con las típicas 
tonalidades de la cerámica de Sar
gadelos. 

Se pone a la venta este medallón 
al precio de 500 pesetas, y cual
quier persona que esté interesada 
en adquirí tío puede dirigirse a los 
miembros de la citada Agrupación 
o a los comercios en que esté ex
puesto. 

Como es habitual, en la parte 
posterior del colgante está graba
da la firma de la fábrica de Sar
gadelos. 

25 D I A S D E VACACIO
NES E N R I B A D E O 

lís lo que puede conseguir el 
afortunado poseedor de la papeleta 
que resulte premiada de las que 
recientemente ha puesto a la ven

ta la Comisión de Fiestas. Cada 
papeleta lleva dos números y sale 
a la venta al módico precio de 50 
pesetas. E l afortunado podrá dis
frutar gratuitamente de 15 días de 
vacaciones en un hotel de Ribadeo 
(acompañado ya que el premio es 
para dos personas) o bien, si así 
lo desea, percibir su importe en 
metálico, que se tasa eu 50.000 pe
setas. 

Parece ser que está siendo muy 
bien acogida esta idea de la Comi
sión para financiarse parte de los 
gastos de las Fiestas de este año. 
Pero aparte de ésta, son otras las 
ideas que los componentes de la 
Comisión tienen en marcha para 
ofrecernos, dentro de lo posible, 
los mejores números festeros para 
este año. Poco a poco los iré dan
do a conocer a los lectores, según 
se vayan ultimando. 

C E N T R O D E F O R M A 
CION P R O F E S I O N A L 

E n el Centro Nacional de For-
mación-JProfesional de Primero y 
Segundo Grado de Ribadeo se ha 
abierto la reserva de plazas para el 
próximo curso 1978-79, en las ra
mas Administrativa, Eléctrica y 
Metal. Este plazo de preinscripción 

caduca el próximo día 15 de este 
mes de julio. 

E n diversos lugares de la villa 
se han expuesto unas octavillas que 
anuncian esta apertura. 

F I N D E L A S C L A S E S 
* N O C T U R N A S 

Han rematado a finales del mes 
pasado con notable éxito las clases 
nocturnas de Educación Perma
nente de Adultos que desde el mes 
de octubre, curso escolar normal, 
se venían impartiendo en el Cen
tro de E . G . B . de Ribadeo. Y di
go éxito tanto por el interés des
arrollado por los profesores de los 
3 niveles'o ciclos que se impartían 
como por la extraordinaria ma
trícula y asistencia de más de un 
centenar de ribadenses trabajado
res. E l horario de clases, qí?é aten
dían 4 profesores del Centro de 
E . G . B , de Ribadeo, era de ocho 
a diez de la noche. A l finalizar «4 
curso escolar 1977-78 profesores y 
alumnos se reunieron conjunta
mente en una cena de fin de cur
so. 

Próximamente daré a conocer en 
estas columnas la relación de alum
nos que consiguieron superar las 
pruebas finales para la obtención 
del correspondiente título. 

i precio de la patata no | 
cubre los gastos de siembra y recolección 
L o s d í a s 15 y 16, f i e s tas del C a r m e n 

FOZ.— (De nuestro corstspon-
sal, T U L I O ) . 

La Cofradía de Pescadores or
ganiza —como en años anterio
res— las tradicionales fiestas en 
honor de la Virgen del Carmen. 
Tendrán lugar los días 15 y 16 
de este mes. y su programa que 
publicaremos próximamenU1, da fe 
de lo bien y mucho que ha traba 
Jado ia Comisión organizadora 
asi como de la respuesta del pue
blo. 

PESCA SUBASTADA EN E L 
MES D E JUNIO 

En el mes á ? junio se ha subas
tado en ia lonja de Foz, pescado 
por valor de cuatro millones, cua
trocientas veintiséis mil, setecien
tas veintiséis pesetas, segün datos 
íacilitados por la Secretaría de 
la Cofradía. 

A C L A B A C I O N S O B R E L A 
C O O P E R A T I V A D E CON
SUMO 

Don Francisco Villarino. nos hi-
forma que pueden ser socios de la 
misma, todas tes personas que lo 
deseen y cumplan con los Estatu
tos. 

L a d«da se debió a un error i n 
voluntario en la redacción de la 
propaganda y d'3 la cual SÍ1 dedu
cía una limitación que no existe. 
Aclarado. 

MAS S O B R E E L I N S T I 
T U T O D E FOZ 

Tema que verá muchas veces la 
luz, de nuevo viene hoy a la cró
nica. Nos informan que coinci
diendo con las fiestas en honor a 
la Virgen del Carmen, tendrá lu
gar una "Jomada de Confrater-. 
nización" con los estudiantes de 

ALAMEDA "BASANTA OLANO" 

^na vista de ia Alameda "Basanta OJano" de Viliaiba captada 
desde la Casa Consistorial. - (Foto PÜRRIÑOS) 

Foz. E l pueblo, quiere celebrar y 
festejar a sus estudiantes. A todas 
los que en la, actualidad cursan 
sus estudios fuera de l a vMIa y a 
loa que, en el próximo curso es
colar, ha r án en Foz, primero, se
gundo, tercero o COU. Serán ob
sequiados con una "gran sardiña-
da" y otros actos de los cuales les 
informaremos. 

BUENA L A B O R 
Nos agrada informarles sobre la 

satisfacción que reina entre los 
pescadores ribereños, ya que, ©i 
Servicio Provincial de ÍCONA 
—en Lugo— una vez más y s i 
guiendo su acertada política de 
repoblación, soltó el día 29 de j u 
nio en el río Oro, procedentes de 
la piscifactoría de Veral, veinte 
mil alevines de trucha comiín. 

T A M B I E N E L ORO DA 
SALMONES 

E n el río Oro, se llevan Captu
rados hasta la fecha catorce sal
mones. 

E L P U E B L O H A B L A Y D I 
C E 

...No se comprende cómo la car
ne ha sufrido un nuevo aumento, 
siendo el precio de 520 pesetas el 
que rige para la de primera. 

— • — 
A nuestros campesinas —los 

productores de la materia pri
ma— no se les subió el precio; 
pero el consumidor paga más ca
ro el producto. 

Por lo que respecta a nuestra 
villa, hemos oído que, todavía hay 
carniceros conscientes de su acti
vidad y siguen cobrando el pre
cio de la carne a 500, si bien, 
otros la han subido. E l consumi
dor, mejor, la ama de casa es 
quien debe —con su ac t i tud -
lograr que estos hechos no proli-
feren. Señora, compre donde le 
ofrezcan calidad y precio. 

Es lamentable que el precio re
cibido por el campesino en la ven
ta de la "patata", no cubra ni 
los gastos de su siembra y recolec
ción. Y más lamentable aún, que 
el bajo precio de este producto, 
no se refleje en la plaza. 

La inauguración de la Piscina 

Dos notas gráficas de! acto inaugural de la piscina municipal de 
le villa de Riotorto, ai que asistieron el gobernador civil, señor 
Fernández Combarro; vicepresidente de la Diputación, don Daniel 
Várela Piñeiro y las autoridades locales presididas por el activo 
alcalde don Francisco Hernández Macarro, - (Foto GONZALEZ, 

de Ferreíravella) 

G E R M A D E 

Los días 7, 8 y 9; fiestas en Cabreiros 

G E R M A D E . — (De nuestro co
rresponsal). — Para los próximos 
días 7, 8 y 9 se anuncian las tra
dicionales fiestas de la localidad 
de Cabreiros, en este municipio de 
Germade, en honor a Santa Mari
na. 

Habrá fiesta campestre, con 
abundantes meriendas, al lado de 
la carretera Rábade-Ferrol, así co

mo atracciones diversas y partido 
de fútbol. 

Amenizarán las. fiestas y verbe
nas las orquestas «Compostela*, 
«Dennver's» de Villalba, «South 
Gales» y «Magos» de España. Y 
estamos seguros que estas romerías 
se verán muy concurridas de pú
blico especialmente de gente joven 
de toda la comarca villalbesa. 

P R 0 M 0 N 0 S A 
COMPLEJO RESÍDENCtAL 

A 100 metros de la Playa "A RAPADOÍRA" - FOZ 

VENDE PISOS 

Por 200.000 pesetas de entrada 
resto a pagar en 10 años 

CONs PISCINAS. PARQUE INFANTIL. PISTAS DEPORTIVAS. 
EXTENSAS ZONAS VERDES. AMPLIOS APARCAMIENTOS 

Estudiaremos cualquier fórmula do pago que se adapte a 
sus posibilidades 

Viviendas financiadas por la CAJA DE AHORROS PROVINCIAL 
DE LUGO la Caja de la provincia al servicio de la provincia 

Informes Urbanización PROMONOSA • POZ • Telf. 140992 
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L A P R O V I N C I A 
CON T R E S C O N C U R S A N T E S E M P A T A D O S , NO H A 

P O D I D O S E R A S I G N A D O A U N E l P R E M I O " f f l l U A N O F E R N A N D E Z C O B O " 
# Ricardo Yáñez Ponee fue el ganador de la carrera de 

caballos en la "Rapa das Restas" de Candaos© 

Las peleas de garañones son una de las estampas más vistosas de la "Rapa das Bestas". Pese a las 
condiciones desfavorables, de aglomeración de público, encierro en un espado estrecho y ruidos 
y actividades extrañas al silencio y la quietud de los montes, los garañones conviven de mal 
agrado con sus rivales y esto, ante la expectante curiosidad de los asistentes, constituye uno de 
los números más excepcionales de la fiesta. Claro, que los garañones no actúan sobre programa 
prefijado, y en ocasiones, hay que esperar pacientemente a que, al encontrarse entre sí, se en

zarcen en sus impetuosos y embravecidos combates.— (Foto SERGIO) 
V I V E R O . — (Especial para E L 

P R O G R E S O ) . — Con tres concur
santes empatados a méritos, la 
comisión organizadora de le " R a 
pa das Bestas" de Candaoso no 
h a podido asignar todavía a nin
guno de ellos el i n premio "Me
morial Emiliano Fernández Co
bo". 

Como es sabido, este premio 
consta anualmente de diez mil 
pesetas de las que, cada año, se 
destinan cinco mil a l a dotación 
económica del mismo, y las otras 
cinco mil a la placa conmemo
rativa, de. plata de ley, que cada 
a ñ o se entrega al ganador del 
galardón. E n el presente año, la 
placa ha tenido un costo de sólo 
cuatro mil pesetas por lo que las 
mi l retantes se destinaron a en
grosar los Ingresos generales de 
los festejos de la Rapa. 

Este año, según se había anun
ciado oportunamente, el premio 
estaba destinado al propietario 
que rapase mayor número de re-
ees, ya que es de sumo interés 
apoyar la concentración de gana 
do en la fiesta. Según nuestras 
aaoticias, tres han sido los pro
pietarios igualados en cantidad 
de ganado y, de esta forma, l a 
comisión organizadora de la fies
ta no ha decidido aún a quien 
ha de ser otorgado el premio. 

YAÑEZ PONCE, P R I M E R 
P R E M I O EN L A C A R R E 
R A D E CABALLOS 

E n la can-era de caballos, el 
primer premio ha correspondido 
a Ricardo Yáñez Ponce, que mon
t ó un precioso caballo traído ex
profeso desde la comarca-en don
de tiene lugar la Rapa da Cape-
lada, en Cedeira. E l primer pre

mio constaba del. Trofeo de l a 
Delegación de Agricultura y dos 
mil pesetas. 

E l segundo premio lo alcanzó 
Antonio Díaz, de Carballo - Vi l a -
campa. Este premio constaba del 
Trofeo " R a m ó n y Antolín, Cons
trucciones" y mil pesetas en me
tálico. Antonio Díaz fue el cam
peón en la carrera de alguno de 
los años anteriores, pero en esta 
ocasión el caballo montado por 
su r ival dejaba pocas esperanzas 
de competir. 

Y , el tercer premio, dotado con 
quinientas pesetas, lo a l c a n z ó 
Manuel Paleo F r a de Penas Agu
das. 

C o m o ya comentábamos el 
martes, la carrera de caballos es
tá convirtiéndose en uno de los 
húmeros más atractivos de la 
fiesta de la Rapa das Bestas, lo 
que quiex-e decir que urge el 
acondicionar debidamente la pis
ta en l a que se ha de llevar a ca
bo dándole holgura suficiente pa
ra los competidores y al público 
que acude a contemplarla. 

CURSOS EN EL ALBERGUE 
nbiE AREA 

Se encuentran en el Albergue 
de Area, desde el día primero, has
ta el diez de los corrientes, un 
curso de cincuenta alumnas de 
convivencia del Colegio de las Jo
sefinas, que proceden de Orense, 
Madrid, León y Lugo. Realizan di
versas actividades y excursiones 
en la zona. E l próximo día quince, 
viene un turno de estudiantes, que 
estarán hasta fin de mes. Este Al
bergue hoy es propiedac* del Mi
nisterio de Cultura. 

Con el objeto de estudiar la po
sible conversión para el curso pró

ximo este Albergue en Colegio 
Menor Masculino y Femenino, ha 
tenido lugar una reunión de la 
Asociación de Padres de Alumnos 
del Instituto Mixto, con el direc
tor del Albergue, don Pedro Al-
varez Expósito y parece ser que 
las conversaciones han resultado 
positivas, realizándose los trámi
tes oportunos para que sea una 
realidad. Dentro de pocas fechas 
se llevará a cabo una nueva reu
nión con la Asociación de Padres 
de Alumnos del Centro Nacional 
de Formación Profesional, que 
preside el señor Atadell Sanisidro 
con el mismo fin. 

PAVIMENTACION 
Ha quedado concluida la pavi

mentación de la carretera que 
da entrada a la ciudad por Ribadeo 
la única vía que faltaba y que ha 
quedado francamente bien, des
pués del tiempo llevado en su 
construcción, a cargo de la em
presa Díaz Trigo; con un presu
puesto conjunto de Diputación, 
Ayuntamiento y vecinos propieta
rios de aquella zona. A esta en
trada solamente ahora le falta 
la instalación del alumbrado pú
blico hasta la estación de servicio 
Buenavista. 

APARCAMIENTOS 
Está interesado nuestro alcalde 

en la creación del mayor número 
de aparcamientos dentro del casco 
urbano de la ciudad con objeto 
de acabar con la anarquía e inco
modidad hoy existente. Para ello, 
con ayuda de la pala de la Dipu
tación Provincial, ha estado am
pliando los rellenos existentes de
trás del cine Orfeo y Verxeles, pa
ra convertirlos en zonas de apar
camiento, máxime en verano, que 

LA AMPLIACION DEL CEMENTERIO, 
POR BUEN CAMINO 

P O R T O M A R I N . — (Especial pa
ra E L PROGRESO, por Bulleiro). 

Casi todas las cosas se hicieron 
en Portomarín con tamaño diminu
to cuando F E N O S A construyó el 
nuevo pueblo. E l cementerio no 
fue una excepción. 

Hace mucho tiempo que se vio 
la necesidad de ampliarlo y para 
ello se empezaron las gestiones que, 
ahora, puede decirse están muy 
bien encaminadas. 

Tenemos que resaltar dos cosas: 
el desprendimiento de los propieta
rios de los terrenos, que los dona
ron gratuitamente y, sobre todo, el 
entusiasmo del señor cura de la 
parroquia, don Antonio López Váz
quez, que con su don de gentes 
supo encarrillar esta necesidad de 
Portomarín hacia una solución de
finitiva. Tampoco podemos silen
ciar la ayuda económica prestada 
por el Ministerio de Trabajo a tra
vés de obras comunitarias. 

S E R V I C I O D E R E C O G I 
DA D E B A S U R A S 

Parece que el nombramiento de 
nuevo alcalde trajo más brios a los 
servicios municipales; ahora funcio
na el de recogida de basuras que 
viene a resolver una vieja necesi
dad. 

MUCHOS P E R R O S S U E L 
TOS POR E L P U E B L O 

Cada día se ven más perros suel-* 

tos por el pueblo estropeando jar-
diñes y ensuciando las calles. L a 
tolerancia de las autoridades tiene 
que tocar fondo algún día. ¿Quere
mos emborronar la imagen que 
tienen nuestros visitantes de Por
tomarín como pueblo limpio y de 
jardines bien cuidados?. Esta obli
gación es de todos, ¿cuándo nos 
acostumbraremos a echar los pa
peles en su sitio, las latas inservi-
bles en el saco de la basura, e t c . ? 
No es suficiente el celo que el con
cejal encargado de este servicio 
pueda tener ni el esfuerzo que ha
ga el encargado de la limpieza. 

I N S T A L A C I O N D E T E 
L E F O N O S R U R A L E S 

Los empleados de la Telefónica 
estuvieron estudiando los trazados 
de las líneas que lleven el teléfono 
a diferentes lugares de nuestro mu
nicipio. Es una necesidad urgente 
que, además, servirá de vínculo en
tre las parroquias y la capitalidad 
municipal pero, ¡cuidado!, que los 
emplazamientos de cabinas s e a u 
correctos para que presten el me
jor servicio a los u s u a r i o S j Lo deci
mos porque hemos observado como 
algunos arrimaban el áscua a su 
sardina con gestiones de vieja mar-

S O B R E E L T E M A D E L A 
ESCUELA - HOGAR DE SAN ROMAN 

Vecinos de Cervantes se entrevistaron con 
el gobernador civil y la delegada del MEC 

Una comisión compuesta por 
cnce vecinos de las parroquias de 
Donís, Freixedo, Vilarello, V i l l a -
pún y Noceda, todas del munici
pio de Cervantes, celebraron una 
entrevista en el Gobierno Civil 
con el gobernador, Sr. Fernández 
Combarro, y la delegada de Edu
cación y Ciencia, Sra. Veiga A l -
dariz. M tema del a reunión fue 
la Escuela-Hogar proyectada pa
ra San Román de Cervantes, 
s cerca de l a cual les entregaron 
pna carta en la que expresan 
su desacuerdo con ese proyecto, 
"porque no admitimos el sepa
rarnos de nuestros hijos al i n 
ternarlos, por cuanto lleva con
sigo un aislamiento, que reper
cutiría en su desarrollo en todos 
los sentidos, a l mismo tiempo 
que n o s o t r o s quedaríamos al 
margen de l a educación de nues
tros propios hijos". 

" A l rechazar el régimen de in 
ternado —dicen también en su 
carta los vecinos de Cervantes—, 
la única solución sería el trans
porte diario de los niños a la E s 
cuela-Hogar de San Román, a lo 
cual nos oponemos, debido a la 
situación descentrada de e s t e 
pueblo; y dadas las condiciones 
climatológicas y el propio peli
gro del transporte que ofrecen 
las escasas vías de comunicación 
con dicha localidad, donde apa
recen curvas de máxima peligro
sidad y cotas de hasta 1.50O me
tros de altitud, será un continuo 
peligro físico para nuestros h i 
jos. A esto habría que añadir 

también los largos recorridos dia
rios que se verían obligados a 
realizar por cañamos penosos, lo 
cue repercutiría grandemente en 
su rendimiento y salud". 

L a alternativa que los vecinos 
ofrecen (la carta presentada al 
gobernador civil y delegada del 
MEC está avalada por más de 
FOO firmas) consiste en pequeñas 
concentraciones, ubicadas en San 
Román, en Villanueva-Doiras y 
en Donís. " E s más racional —ex
plican— y adaptada a las condi
ciones socio-económicas de nues
tro medio ambiente, resolviendo 
?sí las cuestiones planteadas por 
nosotros y no admitidas". 

L a comisión de vecinos que se 
fntrevistó con las dos autorida
des provinciales citadas nos ha 
informado, asimismo, de que, a 
sólo 15 kilómetros de la proyec
tada Escuela-Hogar, ya e x i s t e 
una, en Becerreá, "en la que po
dr ían resolverse los casos extre
mos de escolarizacíon que se die
ran en la zona" 

Respecto a la aprobación del 
criticado proyecto el gobernador 
civil y la delegada del M E C ma
nifestaron a la ccmisión de ve
cinos que los trámites Jurídico-
administrativos habían seguido 
su curso, por lo que dicho pro
yecto era ya irreversible. Por su 
parte, la Sra. Veiga Aldariz pro
metió, en el plazo de breves días, 
visitar las zonas de Doiras y Do-
nis, con el ñ n de iniciar los t r á 
mites necesarios para solicitar en 
plazo inmediato la realización de 
centros escolares en ambas. 

es uno de los principales proble
mas que aquejan a la ciudad. Se 
espera lograr en esa zona apar
eamiento para doscientos vehícu
los paliando un poco el problema. 

FIESTAS 
La Comisión de Fiestas de la Vir

gen del Carmen está realizando 
los últimos retoques al programa 
a llevar a cabo los días 14, 15, 16, 
17 y 18 de los corrientes en el ba
rrio de la Pescadería, para los 
cuales no. han regateado esfuerzo 
y parte económica. Actuarán la 
orquesta "Variedades", junto con 
los conjuntos . "Los Píndaros" y 
"Dimensión-2000", el grupo folkló
rico "Brisas do Landre" y el gru
po de trompetas y tambores de la 
JUPRA. 

FUTBITO DE VETERANOS 
En el encuentro disputado el 

sábado en La Coruña, de carácter 
amistoso entre De Wald, de nues
tra ciudad y Moncho Radiant de 

^ 8 

la ciudad herculina, fueron venci
dos los locales por 4-2. A l final, 
fueron obsequiados con un lunch 
—merienda, todos los jugadores 
y acompañantes, siendo la visita 
altamente positiva. 

LIMPIEZA 
Necesaria era la limpieza de las 

playas de Covas, Abrela y Area. En 
el ánimo de la Corporación, esta 
pero no encuentran personal para 
realizar este trabajo a pesar de 
las gestiones llevadas a cabo y el 
paro existente. En fin, con el per
sonal que tifene el Ayuntamiento 
poco se puede hacer y de no sur
gir una pronta solución, mucho 
nos tememos que este año no se 
limpien nuestras playas. E l capítu
lo de casetas es cosa aparte, ya 
que resulta vergonzante, después 
de gastarse el pasado año más de 
cien mil pesetas de las arcas mu
nicipales, que estén completamen
te destrozadas. . 
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. Se fugan del hospital de Valencia 
se anuncian las nesias s dos presuntos atracadores 

de Santiago de la Vega y de Barbadelo 5 £ HALLABAN EN E L CENTRO CUMPLIENDO 
PRISION DESPUES DE LESIONARSE 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V I L L A R A B I D ) . — Una 
vez más, dos chicos sarrianos, se 
han visto favorecidos con premio 
en el programa «El mundo de ,1a 
música», que con tanto éxito emite 
R. Tv. E . en la tarde de los mar
tes. 

Recordaremos que este espacio 
es producción de José Luis Pórtela, 
y que los chicos sarrianos lo siguen 
y escriben con frecuencia. 

S A L I D A 
Nueva salida se presenta para 

los chicos de «Meigas e Trasgos 
C.I.T.». Las secciones de gaita y 
danza se desplazan a Madrid para 
tomar parte en una concentración 
promovida por una importante fir
ma del ramo del automóvil. Parece 
que será «Meigas e Trasgos C.I.T.» 
quien represente a Galicia. 

F I E S T A S 
De las muchas fiestas que se 

anuncian, sobresalen las del San
tiago de L a Vega y de Barbadelo. 
Una pena que coincidan en el mis
mo día. 

Luego, las de los Remedios, del 
Alto de César, en las cuáles ya se 
debía pensar. Son fiestas netamen
te sardanas y en la organización 
debieran tomar parte también los 
sarrianos, ayudando cuando menos 
a esos entusiastas que hay en César. 

Por cierto que Nuestra Señora 
de los Remedios es la patrona dé 
«Meigas e Trasgos C.I.T.» y sobre 
esta fiesta tiene importantes pro
yectos esta Asociación, así que 
cuanto antes se empiece a conver
tir los proyectos en realidades me
jor que mejor. 

Piénsese en ese parque natural 
tan importante, que sirve para ce
lebrar los festejos. E n él se podrían 
hacer grandes mejoras. También 
hay que hacer gestiones para que 
de una vez para siempre, se arre
glase la carretera que allí conduce. 

R E P O R T A J E 
Gustó, y a muchos asombró, el 

reportaje que E L P R O G R E S O hi
zo sobre el curandero dé Larín 

Se lo tenía merecido. López Castro 
y José L . Vega rompieron lanzas 
y dejaron las cosas claras./ 

También se demostró, a raíz de 
este importante trabajo periodístico, 
que don Antonio López López in
teresa y tiene buenos amigos en 
toda la zona de Sarria. 

L O Q U E S E D I C E Y CO
M E N T A 

Nuevamente estamos en puertas 
de una buena campaña de obras, 
todas muy necesarias. 

— • — 
Posiblemente de lo más destaca

do ese nuevo puente de la Esta
ción. 

— • — 
También se esperan que pronto 

comiencen las obras de esos par
vularios y que serán construidas 
junto a la vieja Agrupación, hoy 
Instituto y Escuela de Formación 
Profesional. 

— • — 
De un día a otro, comenzará a 

subir ya la obra del nuevo Institu
to de Segunda Enseñanza. Causa
ron problemas los cimientos. 

— • —. 
E n Cuatro Caminos, se va a 

construir otro gran edificio. Los 
bajos son para las instalaciones del 
Banco de Bilbao. 

— • — 
A poca distancia, el Banco Pas

tor también va a construir. Y un 
buen edificio por cierto. 

— • — 
Si a esto sumamos al ampliación 

del cementerio, acondicionamiento 
de la zona del Callejón de Moreno 
y algunas cositas más, podemos 
pensar en un ejercicio positivo. 

— • — 
L a Sociedad el Casino, va a cum

plir los ciento veinticinco años de 
vida. Su presidente, don Ezequiel 
Rodríguez y compañeros de junta 
ya organizan la efemérides, que 
creo va a ser algo extraordinario. 
Gentes d" toda España estarán re
presentando estas Sociedades, pues 
aún quedan muchos casinos... 

C A J A RURAL P E O R E N S E 

LA AGRICULTURA 
GALLEGA EN 1977 
Ha sido presentado a ios medios 

informativos el Estudio Económi
co elaborado por el Servicio de 
Estudios de la Caj& Rura l de 
Orense, titulado " L a Agricultura 
Gallega en 1977". Esta publica
ción, de periodicidad anual, apa
rece este año por tercera vt-z, con
teniendo algunas novedades im
portantes en relación con k f E s 
tudios anteriores, aunque sin per
der en ningún momento su ho
mogeneidad. 

E l Estudio de 1977 arranca con 
«n análisis de la economía mun
dial en 1977, con una especial re
ferencia a sus indicadores básicos; 
pasando luego a l estudio do ¿a eco
nomía española en 1977, detenién
dose en el diagnóstico de la c r i 
sis, cuadro macroeconómico, pre
cios, sector exterior, turismo, pre-
laboral, situación monetaria y f i 
nanciera, bolsa, etc. Con ello se 
perfila el contexto de la econo
mía gallega, cuya situación en el 
año 197 es objeto de análisis en 
el capítulo" tercero de este Estudio 
Económico. 

L a economía gallega en el últ i
mo ejercicio es estudiada a través 
de indicadores tales como la po
blación, movimiento migratorio, 
Valor Añadido Bruto, estructura 
del Producto interior Bruto, des
arrollo y medio ambiente, indus
tria de la celulosa, producción in
dustrial, servicios, banca, ingresos 
y otros indicadores de l a economía 
gallega. Este análisis de la econo
mía gallega en general se com
pleta con un capítulo referido a 
la renta y su distribución. 

Con todo lo anterior se perfila 
adecuadamente el marco en que 
se inserta el sector agrario galle
go. Desde el primer Estudio Eco-
¡&ómico sobre " L a Agricultura G a 
llega en 1975", el Servicio de E s 
tudios de l a Caja Rural de Oren-
Be partió del supuesto de que pa

ra llevar a cabo un análisis ade
cuado de la Agricultura gallega, 
tanto en su perspectiva estructu
ral como coyuntura], es necesario 
considerar dicho sector tanto en 
términos absolutos como relativos. 
De ahí la necesidad de conocer las 
interrelaciones sectoriales, regio
nales e internacionales. Este ha 
sido el enfoque que se ha venido 
dando a todos estos estudios. 

Dentro del análisis de la Agri
cultura Gallega en 1977 destacan 
los aspectos siguientes: L a distri
bución de la tierra, dedicación de 
la misma, reestructuracióti de ex
plotaciones, trasmisión de ttté-
rras, población activa agraria, lo
calización del subdesarrollo galle
go, maquinaría agrícola, producti
vidad, producción agraria gallega, 
la agricultura gallega en 1977, la 
ganadera gallega en 1977, la siir 
vicultura gallega en 1977, indus
trias agrarias, precios y balanza 
comercial agraria. 

L a información estadística en 
esta nueva versión de " L a Agri
cultura Gallega en 1977" es mu
cho más completa que la de los 
dos informes anteriores, entre 
otros aspectos porque los series 
estadísticas superan casi siempre 
el decenio, lo que permite llegar a 
definir tendencias sigmíicativas 
en l a producción agraria. Desta
can también como novedades en 
relación con los dos Estudios an
teriores un significativo análisis 
de la productividad en el sector 
agrario, en el que se ooncietan los 
factores más importantes de los 
que depende la misma; una se
lección de los productos agrarios 
más significativos dentro de la 
región gallega; una mayor pro-
fundización de la localización del 
subdesarrollo económico gallego, 
y un análisis comparativo entre 
la agricultura gallega y la de la 
Comunidad Económica Europea. 

Sobre la programación de actos 
se habla y no para. Y andando 
quien anda en la gestión, se puede 
creer todo. 

— • — 
Y pensar que hace más de 10 

años se nos aseguraba que Sarria 
se quedaba sin Casino. 

— • — 
Hoy, la primera feria del mes de 

julio. Habrá ya muchos coches de 
matrícula extranjera por nuestras 
calles. Pero, no tantos como hace 
años. 

VALENCIA, 5. — (EFE) . — Dos 
presuntos atracadores, que se en
contraban en el hospital de Va-
lecia cumpliendo prisión, tras le
sionarse, se fugaron del centro, 
según ha podido saberse hoy. 

Se trata de Ceferino Mácías Ba
rrero, implicado en el sumario por 
la muerte de un agente de la Poli
cía Municipal, en el transcurso de 
un tiroteo para evitar un atraco 
en la localidad de Almacera y d* 
Primitivo Enrique García, supues
to componente del comando que 
cometió el mayor atraco, en cuan
tía, de la historia de Valencia, 

NOTICIARIO ECONOMICO 

E l M P I J E S T O D E H I J O D E I O S AUTOMOVUEíS 

P U E D E S Ü B I R M C I E N P O R C I N T O 

• Y LA GASOLINA, A 50 PESETAS 
M A D R I D . — (Crónica económica 

de M U L T I P R E S S , por Alfonso V i 
dal). 

Los coches subirán deprecio el 
próximo mes. Como ya es tradicio
nal en este país^ el mes de agos
to supondrá la elevación de precios 
de numerosos productos. Los auto
móviles han sido los primeros en 
romper el fuego. Otros muchos les 
seguirán. 

L a «agradable» noticia ha sido 
anunciada por el presidente de 
Chrysler España, Estanislao Cha
ves, al presentar a los periodistas 
los resultados económicos de la 
multinacional norteamericana. E l 
hecho no pasaría de ser una anéc
dota si los fabricantes de automó
viles no coordinasen sus subidas de 
precio. Tradicionalmente, es l a 
Administración la que tras recibir 
diversas solicitudes, decide la su
bida de precio. L a democracia no 
ha cambiado para nada este pro
cedimiento. L a reciente subida no 
ha permitido a los fabricantes com
pensar los incrementos experimen
tados. 

E X C E S I V A P R E S I O N F I S 
C A L 

Los fabricantes —todos a una, 
como Fuenteovejuna— no se can
san de repetir que son inocentes. 
Todas las empresas del sector han 
terminado el año con dificultades. 
Los benéficos han sido escasos, y 
en algunos casos concretos, como 
Seat, se destinarán a previsiones. 
Es decir, se han depositado como 
reservas en espera de la marcha 
de la sqpiedad durante el presente 
año. Sólo en casos excepcionales 
se ha repartido un escaso dividendo 

por aquello de remunerar el capi
tal, a ver si se anima a gastar 
unos duros más en la próxima am
pliación. 

E l incremento de los precios pa
rece estar justificado, por la cre
ciente subida del aceto, y -por su
puesto, por la inflación. Para los 
fabricantes, la autorización de nue
vos precios del acero ha sido un 
golpe inesperado. Según ellos, el 
Gobierno no ha meditado las con
secuencias del alza de estos pro
ductos. Pero eso no es lo peor. L o 
que más le preocupa es la creciente 
presión fiscal que recae sobre los 
conductores españoles. Los rumo
res parecen indicar que en los me
ses venideros el impuesto de lujo 
que grava a los automóviles expe
rimentará una subida del cien por 
ciento. Los fabricantes no se expli
can como un bien de uso diario, y 
en algunos casos necesario, puede 
estar incluido en el régimen de ar
tículos de lujo. 

Y lo más grave es que la subida 
del mes de agosto no será la últi
ma. Todo parece indicar que las 
vacaciones van a ser una vez más, 
el momento ideal para subir los" 
precios a unos cuantos productos. 
Sin ir muy lejos, la gasolina espe
ra pacientemente la diáspora vera
niega para dar un tremendo tirón. 
E n círculos cercanos al sector petro
lero se baraja la cifra de cincuen
ta pesetas litro. No sería de extra
ñar que la temida subida se hicie
se realidad mientras nos bañamos 
en alguna de las playas de nuestro 
litoral. No quisiera ser agorero, 
pero nos podemos ir preparando: 
la operación retorno será dura. 

M U I M E N T A 

SE PRECISA MEDICO Y FARMACIA 
M U I M E N T A . — (De nuestro co

rresponsal J . V E G A ) . 
Quizás sea la falta de unión y 

de apoyo por parte del alcalde y 
su corporación^ quizás sea el plu-
riempleo que no deja tiempo a na
da, quizás la desidia, quizás la 
irresponsabilidad, quizás... cual
quier otra causa que ignoramos, 
pero lo cierto, lo lamentable es 
que en realidad, en Muimenta ya 
estaba instalada una farmacia, y 
no llegó a abrirse al público. Y 
por falta de un poco de apoyo el 

médico está totalmente olvidado. 
Muimenta lo necesita por ser la 
zona más industrial del Ayunta
miento de Cospeito. 

F I E S T A S E N HONOR A 
S A N C R I S T O B A L 

U n año más nuestro pueblo, se 
viste de gala, para celebrar sus fes
tejos en honor al patrón de los 
conductores, San Cristóbal, el día 
9 de julio. Estarán a cargo del 
grupo músico: vocal «Los Españo
les». 

V I D A M U N I C I P A L 
• J O V E 

Durante un plazo de veinte días 
hábiles podrán presentarse las 
proposiciones para tomar parte 
en el concurso para la adjudica
ción de los servicios de recauda
dor municipal en período ejecuti
vo, a contratar durante un año 
prorrogable y de acuerdo con las 
bases acordadas por la Corpora
ción y que se hallan a /lisposiclón 
de los interesados en las oficinas 
de esta alcaldía, 

• MONFORTE DE LEMOS 
De acuerdo con lo qu*» dispone 

el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, ¡insalubres, 

nocivas y peligrosas, se abre un 
plazo de información pública de 
diez días hábiles de duración so
bre i a solicitud de licencia muni
cipal presentada por José Vázquez 
Fernández, para la apertura de 
una granja de ganado porcino a 
emplazar en el lugar de Pereira 
de la parroquia de Piñeira, 

• SAVIÑAO 
Durante un plazo de quince días 

hábiles se abre información públi
ca sobre el expediente para la 
construcción de un nuevo cemen
terio en la parroquia de Sobreda, 
de acuerdo con lo que dispone el 
Reglamento de Sanidad mortuo
ria . 

ocurrido hace unos meses en un 
hipermercado. 

Los dos presos, durante la no
che, aserraron el barrote de la re
ja existente en un lavabo, y hu
yeron por la ventana. 

Por el momento, no se tiene no
ticia de su paradero. 

SUSPENDIDO E L JUICIO 
CONTRA UN DIRIGENTE 
DE LA C.O.P.E.L. 

MADRID, 5.— (EFE) .— E l juicio 
que se iba a celebrar esta mañana 
ante la sección primera de la Au
diencia Provincial de Madrid con
tra uno de los máximos dirigentes 
de COPEL, Daniel Pont Martín, y 
otras cinco personas, acusados de 
atracar una joyería, ha sido sus
pendido, al encontrarse Daniel 
Pont en Toledo para ser juzgado 
allí en otra causa, por hechos dis-
tintos. 

Por el atraco de la joyería iban 
a ser juzgados también Carlos 

"Iglesias Fernández, Eusebio Sán
chez González, Filomeno Fernán
dez Infantes e Infantes, Luis Es
cribano Hurtado y Trinidad He-
rránz Ibar, a quienes acusa el fis
cal de delito de robo. 

E l fiscal pide para Carlos y Da
niel, dados sus numerosos antece
dentes penales, sendas penas de 
cuarenta años de reclusión, y para 
Daniel, además, cinco años de pri
sión por delito de atentado a un 
policía municipal, que quedó in
válido total. 

PRESOS AUTOLESIONADOS 
DEVUELTOS A LA PRI-
SION 

SAN SEBASTIAN, 5.— (EFE) .— 
Ocho de los nueve presos ingre
sados anoche en el Hospital Pro-
vincial de Guipúzcoa por autole-
siones, fueron devueltos a la pri
sión provincial de Martutene. 

E l otro, Andrés Mateos Andra-
de, quedó internado al apreciárse
le, heridas inciso contusas en el 
brazo y luxación en la muñeca de
recha, con pronóstico reservado. 

Los otros ocho, con heridas in
cisas y con síntomas de intoxica
ción por ingestión de barbitúricos 
deberán volver a reconocimiento 
dentro de ocho días. 

LA FALTA DE MONEDA 
FRACCIONARIA EN 

GERONA 

Hace que se pongan en 
circulación vales 

G E R O N A , 5.— ( E F E ) . — L a 
falta de moneda fraccionaria en 
muchas tiendas y establecimientos 
de la capital gerundense ha moti
vado que se pusieran en circula
ción unos vales, avalados por una 
entidad bancaria, utilizados como 
cambio en las compras. 

Los vales tienen un valor de I , 
5, 25 y 50 pesetas y sirven para 
todos los establecimientos de la ca
pital. Su validez es hasta el 31 de 
diciembre del presente año. 

L a actitud de los gerundenses, 
especialmente las amas de casa, 
que eran las que se veían más afec
tadas por la falta de moneda frac
cionaria, ha sido favorable ante es
ta nueva modalidad de moneda. 

B O L E T I N E S 
E L D E L A P R O V I N C I A 

Delegación de Educación y Cien
c i a . - Durante el plazo de un mea 
podrán presentarse cuantas recla
maciones se estimen oportunas 
en el expediente de devolución 
de fianzas solicitado por los he
rederos de don Mario Prol Tabea
da, como habilitado del Magisterio 
en el partido de Quívoga que ac
tualmente se está llevando a ca
bo en la Administración de Ser
vicios de esta Delegación. 

Confederación Hidrográfica del 
Norte de España.— E l próximo 
día 11, de nueve de la mañana a 
una de la tarde, se procederá en 
el Ayuntamiento de Bóveda a l 
pago del justiprecio de los bienes 
afectados por las obras de termi
nación del sistema de riegos del 
Valle de Lemos, redes de o ce
quias, desagües y caminos del sec
tor de Bóveda y sector alto de 1» 
margen izquierda en el mismo 
municipio. 
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ESTE SE ENCUENTRA YA FUERA DE PELIGRO 
B I L B A O , 5.— ( E F E ) . — Juan 

José Echave, el exdirigente de 
E T A que sufrió un atentado el pa
sado domingo en San Juan de Luz, 
se encuentra ya fuera de peligro-

Cuando se han cumplido 60 ho
ras del atentado, Echave ha podido 
hablar con sus familiares, que le 
han informado del fallecimiento de 
su esposa, Rosario Arregui. 

Otro nuevo grupo de extrema 
derecha, el «II Comando Francisco 
Franco», ha reivindicado el aten
tado y niegan que lo haya realiza
do la «Triple A». 

E n un comunicado que dichij 
grupo envió al periódico «Deia» di
cen que se llegó a un acuerdo con 
la «Triple A», para repartirse las 
acciones y que éstos fueron los au
tores del atentado contra el Círcu
lo Catalán de Madrid. 

DISPAROS CONTRA L O S 
A S I S T E N T E S A L P U N E -
R A L 

S A N S E B A S T I A N , 5 . - ( E F E ) . -
Cinco o seis individuos, tras insul
tar a los asistentes a un funeral 
celebrado esta tarde por el alma de 
Rosario Arregui en San Sebastián, 
dispararon sus armas de fuego con
tra la multitud, sin que resultara 
herida ninguna persona. 

Los que se encontraban a la sali
da del funeral, celebrado en una 
Iglesia de la calle Amezagana, se 
refugiaron en portales y pórticos 
del templo, mientras los descono
cidos continuaban sus insultos y 
sus disparos. 

A l cabo de tres cuartos de hora^ 
mientras los asistentes al funeral 
por la esposa dé Echave, muerta 
en un atentado el pasado domingo, 
en San Juan de Luz, hizo acto de 
presencia la fuerza de orden pú
blico, quien disolvió a los congre
gados. " 

D E T E N I D O S E N M A N I 
F E S T A C I O N . P R E S T A N 
D E C L A R A C I O N 

S A N S E B A S T I A N , 5 . - ( E F E ) . -
Catorce personas han pasado hoy 
por el Juzgado de Instrucción de 
San Sebastián que lleva las diligen
cias de los incidentes producidos 
ayer en dicha ciudad, con motivo 
de la manifestación habida tras el 
funeral en la Catedral, por Rosa
rio Arregui, esposa de Juan Echa-
ve, 

Hasta el momento no se sabe si 

van a ser puestas en libertad o pa
sarán a la prisión de Martutene. 

De las veinte personas que fue
ron detenidas ayer con motivo de 
dicha manifestación, han sido pues
tas en libertad seis. 

Según fuentes policiales, a los 
detenidos se les incautó bolsas con 
piedras, objetos contundentes, y, 
a uno de ellos, un «cóctel Molo-
tof». 

K A S D I C E NO A L A N E 
G O C I A C I O N S E C R E T A 

L a Organización «KAS», de la 
que forma parte como observador 
E T A Militar, reiteró hoy que está 
dispuesta a negociar públicamente 
su alternativa y el posible logro de 
un alto el fuego en Euskadi, pero 
que, en ningún caso, aceptará una 
negociación a espaldas del pueblo. 

E n una amplia nota remitida co
mo publicidad al diario «Egin», 
el «KAS» (Organización Abertzale 
Socialista) revela que se le ha ofre
cido negociar en secreto y añade 
«pero a ello, lógicamente, nos he
mos negado y nos seguiremos ne
gando». 

Dice después que el planteamien
to que se le presenta en lá a?«tiali-
dad es todavía «más repugnante y 
brutal: O se negocia en secreto ce
diendo, o bien se nos reprimirá 
intentando arrinconarnos o liqui
darnos políticamente m e d i a n t e 
Prensa, Radio, Televisión, medidas 
represivas o incluso mediante l i 
quidaciones físicas individuales o 
masivas, en Euskadi norte (familia 
Etxabe, refugiados... etc.) o en 
Euskadi sur. 

A este planteamiento, K A S res
ponde con un «no claro y senci
llo» y da un «sí rotundo a la nego
ciación pública de ambas partes». 

A R T E F A C T O B A S A D O 
E N UNA A C C I O N D E 
G R A N A L A R M A 

F U E N T E R R A B I A ( G u i p ú z 
coa), 5.— ( E F E ) . — E l artefacto 
utilizado en el atentado contra una 
«roulotte» de la Guardia Civil de 
Fuenterrabía y que causó dos he
ridos leves, fue impulsado, según 
los expertos, por un sistema de re
lojería y estaba basado en una ac
ción de gran alarma. 

Los mismos expertos aseguraron 
que de haber contenido «goma-2» 
o cualquier otro explosivo habría 

UN HOMBRE MVERTO Y DOS HERIDOS 
• Al explotar un cilindro de cloro en la 

factoría ELNOSA de Pontevedra 
PONTEVEDRA, 5. — (EFE) . — 

Un muerto y dos horidos es el re
sultado de una explosión de un 
cilindro de cloro líquido, ocurrida, 
sobre las cinco de la tarde de hoy, 
en el muelle de carga de la facto
ría "ELNOSA", en la parroquia 
de Lourizán. 

A consecuencia de la explosión 
resultó muerto el obrero Francis
co Limeres Jorge, de 34 años; con 
heridas muy graves, Modesto Ro
dríguez Estévez, de 39 años y con 
lesiones de poca consideración Mi
guel Martínez Castiñeiras, de 46 
años. 

Los obreros se hallaban traba-
Jando en el muelle de carga de la 
factoría. Realizaban la revisión de 

unas botellas de cloro vacias e 
Inesperadamente sobrevino la ex
plosión de un cilindro de 1.000 ki
los de cloro líquido. Este mismo 
cilindro había sido llenado esta 
mañana con 900 kilos de cloro. 

Según los técnicos de la facto
ría, en el momento de la explo
sión debieron salir del cilindro del 
orden de los 50 a 70 litros de clo
ro. A las ocho de la tarde se ini
ciaron los trabajos para vaciar el 
resto del contenido del cilindro, 
tarea en la qué se invertirá unos 
tres días. 

Se Ignoran las causas que origi
naron la explosión. 

Por el Juzgado de Instrucción 
se instruyen las diligencias co
rrespondientes.. 

VN EMPLEADO DE BANCA DE ELCHE, 
CONFUNDIDO CON E L TERRORISTA 

Que colocó una 'bomba en el pecho de un médico 
orensano apoderándose de diez millones de pesetas 

E L C H E (Alicante), 5 . - ( E F E ) . -
Ün empleado de banca de Elche 
fue confundido anteayer con el in
dividuo que hace días colocó una 
bomba en el pecho de un médico 
gallego, apoderándose de 10 millo
nes de pesetas que pidió por l i 
brarle del artefacto. 

En un vuelo de Madrid a Al i 
cante, viajaba una hermana del 
médico orensano, quien creyó iden
tificar a dicho empleado con el re
trato robot que la policía divulgó 
en su día. L a señora comunicó su 
sospecha a una de las azafatas, 
quien, a su vez, puso el hecho eH 

antecedentes del piloto. Este dio 
aviso a la torre de control del 
aeropuerto del Altet, quien alertó, 
a la policía. 

Sobre las dos y media de la no
che, cuando aterrizó el avión, la 
pasajera señaló a la policía al em
pleado al que se creía culpable y 
fue trasladado a la Comisaríá de" 
Alicante. 

Allí, tras cacheo personal, regis
tro de su automóvil, llamada al in
terventor de la entidad bancaria 
donde trabaja y, correspondientes 
interrogatorios, se pudo aclarar que 
había sido una confusión. 

volado la «roulotte» e, incluso, las 
edificaciones contiguas. 

L a explosión debido al disposi
tivo de gran alarma fue escuchado 
a más de cinco kilómetros de dis
tancia, e incluso en Hendaya e 
Irún. 

E l artefacto, al parecer, fue co
locado en el eje de las ruedas de
lanteras, durante el día de ayer. 

M E J O R A N LOS G U A R 
D I A S C I V I L E S 

S A N S E B A S T I A N , 5 . - ( E F E ) . -
Han experimentado una mejoría 
los dos guardias civiles que anoche 
resultaron heridos levemente en un 
atentado contra una «roulotte» del 
servicio de Aduanas de este Cuer
po, de Fuenterrabía. 

Diego Caballero y Juan Aláez 
Fernández, ambos de 26 años de 
edad, resultaron con contusiones en 
piernas, cabeza y cuello. Se en
cuentran en la unidad de observa
ción del Hospital Militar de ,San 
Sebastián. 

D E T E N I D O S , E N L I B E R 
T A D P R O V I S I O N A L 

P A M P L O N A , 5.— ( E F E ) . — L a 
Audiencia Provincial ha concedido 
hoy la libertad provisional a tres 
de los cinco encarcelados por su 
presunta implicación en la muerte 
del subteniente de la Guardia Ci 
vil , Juan Eseberri, ocurrida a raíz 
de los sucesos del 10 de mayo en 
Pamplona. 

Francisco Javier Orocino Itur-
gáiz, Alfredo Galindo .Sarasibar y 
Jesús Modesto Villanueva Larrea, 
podrán salir de la cárcel bajo fian
za de cien mil pesetas cada uno. 

Quedan en la Prisión Provincial 
Jesús Suescun Irujo y Miguel An-
.gel Valencia Gañuza, 

Joven muerto a tiros en Zarauz 
• HABIA SIDO AMENAZADO PORQUE 

SIMPATIZABA CON E . T. A. 

# L e d i s p a r a r o n c u a n d o aparcaba 
e l c o c h e a n t e su h o t e l 

Z A R A U Z (Guipúzcoa), 5. -
(EFE). — Una persona fue muerta 
a tiros esta noche, sobre las once, 
cuando se disponía a aparcar su 
coche en el hotel donde residía 
desde hace tres meses, en la loca
lidad guipuzcoana de Zarauz. 

Txomin Merino, de unos 28 años 
de edad y natural de Ciudad Real, 
murió en el acto, al menos por 
unos seis impactos de bala, en el 
mismo parking del hotel "Duque 
de Zarauz". 

El vehículo que se disponía a 
aparcar era un "R-5", blanco de 
su propiedad. 

Al parecer, Txomin Merino es
tuvo dos años internado en la 
cárcel de Burgos por motivos po
líticos. 

TXOMIN MERINO, HABIA 
SIDO AMENAZADO EN VA
RIAS OCASIONES 

Txomin Merino Arévalo, muerto 
a tiros esta noche en el aparca
miento de un hotel de Zarauz, fue 
amenazado por ser simpatizante 
de la causa vasca en varias oca
siones, manifestó a "Efe" su in
timo amigo Estanislao Trecu. 

Poco después de las once de la 
noche, Txomin Merino, llegó al 
aparcamiento del hotel, donde se 
hospedaba desde hace tres me
ses. Allí le esperaban varios in
dividuos, que en cuanto descendió 
del coche, descargaron sobre él 
varios disparos —seis de los cua
les al menos le atravesaron el 

Según el director general de Urbanismo 

España tiene una reserva de suelo 
para satisfacer las necesidades en 
los próximos cincuenta años 

co urbano, todo ello englobado 
¿ent ro de un plan general de 
construcción de viviendas que se 
desarrollarto durante cuatro años. 

Este plan .general de construc
ción de la U G V abarca la cons
trucción de 60.000 viviendas anua
les de promoción directa en dos 
primeros años para acabar con 
el actual déficit y 10.000 vivien
das más en los dos últimos años 
del plan. E n cuanto a las vivien
das protegidas prevén la cons
trucción de 30.000 los dos primer 
ros años y 60.000 los dos últimos 

l a señora de Meirás, 
en Galicia 

SANTIAGO D E COMPOSTELA, 
5.— (EFE) .— Doña Carmen Polo 
de Franco, señora de Meirás, lle
gó a Santiago sobre las siete y 
media de la tarde. 

M A D R I D , 5.— ( E F E ) . — 
ña tiene una reserva de suelo ap
ta para satisfacer las necesida
des de los próximos 50 años, se
gún ha manifestado el director 
general de Urbanismo, Bernardo 
Yncenga, en el curso de l a pre
sentación ante l a Prensa del i n 
ventario del suelo español califi
cado como vacante, que ha sido 
realizado por técnicos de este 
Departamento. 

Este inventario que abarca a 
ocho mil municipios españoles y 
míe ha costado uros cien millo-
res de pesetas, ha permitido a 
sos autores llegar a l a conclu
sión de que el 58 por ciento del 
suelo nacional está vacío, corres
pondiendo, por tanto, a cada ha
bitante tina media de cien me
tros cuadrados, üsi lo ha mani
festado él señor Yncenga que se 
basó en estos datos para afirmar 
"que no es cierto l a inexistencia 
de suelo calificado, existe, pero 
inadecuadamente gestionado v 
con un planeamiento cualitativa
mente defectuoso" 

Con respecto a Madrid, el de
legado de la GOPLACO, Elias 
Cruz, manifestó que gracias a] 
inventarlo, en el que han parti
cipado veinte técnicos de su De
partamento para analizar lo con
cerniente a Madrid, han llegado 
a] conocimiento de que Madrid-
capital tiene suelo calificado pa
ra un millón y medio más de ha
bitantes y que Madrid provincia 
tiene para tres millones y medio 

PROGRAMA D E V I V I E N 
DA D E MADRID 

Es necesario construir en Ma
drid de forma inmediata 120.000 
viviendas para poder paliar la 
crisis existente producida por l a 
especulación del suelo y por la 
'nhabilitaelón de la mitad de los 
t.200.000 pisos de la capital que 
no reúnen los mínimos legales, 
a juicio de la Unión General de 
vecinos fUGV) que ha elaborado 
VTÍ programa de la vivienda en 
Madrid. 

L a " U G V " propone como me
dida inmediata a tomar la erra-
clcación del chabolismo y la re
novación y saneamiento del cas-

cuerpo—, que provocaron su muer
te Instantánea. 

Varios huéspedes del hotel, at 
oír los disparos, salieron al exte
rior y vieron salir a un coche rojo, 
que, derrapando, huyó a toda ve. 
locidad y que incluso se saltó un 
semáforo ep rojo. 

A las doce menos diez de la no
che aún no se había personado 
en el lugar del atentado el juez 
de Instrucción, y el cadáver per. 
manecía jsin tocar n! mover, ten-
dido en el suelo del aparcamiento. 
La Guardia Civil instruye las dtl|. 
gencias en el caso. 

Txomin Merino estaba casado 
y separado de su esposa. Llevaba 
fres meses hospedado en el hotel 
y según el citado amigo, buscaba 
trabajo. 

En ios últimos veinte días —dijo 
a "Efe" Estanislao—, habían reci
bido dos anónimos en los que les 
citaba a reuniones que en ningún 
caso fueron realizadas por incom-
parecencia del convocante. Tam
bién, anteriormente, habían reci
bido amenazás de muerte. 

En el año 1973, Txomin Merino 
fue condenado a dos años —que 
cumplió en la cárcel de Jaén—, por 
tistribulr propaganda subversiva 
y por tenencia de moneda falsa, 

Estanislao Trecu, su íntimo ami
go, manifestó también a "Efe", 
que el mismo había sido encarce
lado hace año y medio por simpati
zar con ETA y que ambos desple> 
gabán una actividad política in. 
tensa de simpatía a esa organiza
ción, por lo que supone que et 
atentado "haya sido obra de Is 
extrema derecha". 

Txomin Merino residía en et 
País Vasco desde tos ocho años 
de edad y sus padres, actualmente 
tenían establecida su residencia 
en la localidad guipuzcoana de 
Cestona. 

MUNICION EMPLEADA 
Ochó casquillos de marca "¥H"t 

munición de origen belga, fueron 
encontrados en las inmediaciones 
del aparcamiento del hotel de Z» 
rauz donde, fue muerto a tiros es
ta noche Txomin Merino Arévalo. 

Por otra parte, el coche rojo 
que varios huéspedes del hotel 
lograron ver huir tras el atentado 
podría tratarse, según fuentes ofi
ciales de un "6S", VI-3638-B, ro> 
bado esta tarde sobre las siete • 
punta de pistola a su propietario^ 
Ramiro Ramírez Pérez, que, pos
teriormente, fue abandonado «n 
el Alto de Orío, dándose a la fu
ga los asaltantes. 

Estuvo en la Catedral orando y 
risitó la cripta donde se encuen-
Irán las cenizas del Apóstol San
tiago. 

Fue recibida en la Basílica por 
un representante del Cabildo. 

Finalmente, doña Carmen Polo 
de Franco emprendió viaie de re
greso al Pazo de Meirás, donde se 
encuentra pasando unos días. 

E L T I E 
£ IM L U Q O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 728,9; temperatura máxima, 17; temperatura raini-
Haa, 10,2; humedad relativa del aire, 74 por 100; dirección del 
viento. Oeste; velocidad del mismo, 29 kilómetros por hora; agua 
caída, 0,1 litros por metro cuadrado. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Durante el día de ayer continuó penetrando un frente frío por 

el Norte de la Península, que tuvo poca actividad en zonas del 
interior. Volvieron a registrarse altas temperaturas en Andalucía 
y Levante y frescas en el Norte con algunas precipitaciones dis
persas. 

Temperaturas extremas en capitales de provincia. Mínima de 
2 grados, en Burgos; máxima de 34, en Córdoba y Sevilla. 

T I E M P O P R O B A B L E 
L a situación irá suavizándose durante el día de hoy, si bien 

todavía quedarán restos de Inestabilidad en el Norte de Galicia, 
Cantábrico y cabecera del Duero con riesgo de algún chubasco 
aislado. En el Norte del país el tiempo será predominantemente 
soleado. Las temperaturas tienden a aumentar ligeramente. 
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A P R O B A D O S S I E T E A R T I C U I O S M A S D E U C O N S T I T U C I O N 
• DEL TERCERO AL DECIMO, AMBOS INCLUSIVE 
• Se descubrieron irregularidades en el sistema electrónico para votar 
MADRID.— ( M U I i T I P I i E S S ) . — 

U n incidente poco claro se pro
dujo ayer durante la sesión ple-
naria que el Congreso de los D i 
putados celebró para seguir de
batiendo el proyecto de Constitu
ción, a raíz de la votación de una 
enmienda al apartado segundo del 
artículo tercero del grupo de so
cialistas de Cataluña, en donde se 
produjeron irregularidades al pul
sar los controles de votación. 

Una vez debatidas todas las en
miendas al artículo tercero, único 
debatido durante la sesión de l a 
mañana , al votarse la enmienda 
del grupo de socialistas de Cata
luña se produjo un empate a 156 
votos con sólo una aostención, 
por lo que según el reglamento, 
fue necesario repartir la misma. 
E n ese momento había 311 dipu
tados. Instantes antes de proce
der a votar de nuevo, dos dipu
tados, uno de UCD y otro socia-

1 lista, que permanecían en el ex
terior del hemiciclo, entraron en 
la sala a pesar de las protestas 
(abucheos) de gran numero de 
los presentes. Por esta razón hu
bo diversas intervencioneís sobre 
la interpretación del reglamento 
que prohibe la entrada o salida en 
l a sala durante las votaciones. 
Mientras que para los grupos de 
la izquierda se debía mantener 
invariable el número de diputa
dos a votar, para los miembros 
de UCD y Alianza Popular, —así 
lo expresó Manuel Praga en una 
intervención— después de darse 
los resultadas de l a votación es 
posible la entrada en el hemici
clo, pues de otra manera, en ese 
caso, si no variaba el número de 
asistentes el resultado l e ia vo
tación siguiente sería el mismo. 
Siendo este el criterio de la mesa, 
¡se procedió a votar de nuevo —en 
la sala había entonces 313 dipu
tados—, siendo su resultado un 
nuevo empate también a 156 vo
tos, pero dos abstenciones. 

Según el reglamento, > así lo 
explicó el presidente de la cáma
ra, ante un nuevo empate la vo
tación se debía aplazar hasta la 
siguiente sesión, pero en ese mo
mento el diputado comunista Jor-
di Solé Tura, pidió la palabra pa
r a exigir de la mesa una investi
gación en las listas que da el or
denador sobre todas las votacio
nes, pues dijo tener dudas razo
nables para pensar que se habían 
producido irreguaridades en la 
votación por parte del grupo de 
UCD. E n el sentido de que ha
bía diputados que votaban además 
de por su escaño, en los rontiguos 
vacíos. Las dudas razonables se 
basaban en las señas que hicie
ron las secretarias de Santiago 
Carrillo y Dolores Ibarruri, sen
tadas en la tribuna del público 
que están situadas encima de los 
escaños correspondientes a UCD. 

Esta intervención tuvo la répli
ca del diputado navarro de UCD, 
Pedro Pejenante, quien se quejó 
de la libre actuación del público 
y pidió explicación sobre los cr i 
terios que hacen viable la fisca
lización de la actuación de un 
grupo por parte de otros 

Ante la petición del señor Sole^ 
se suspendió la sesión a fin de que 
la mesa y la junta de p^i ta voces 
pudiera deliberar, y una vez rea
nudada, el presidente anunció que 
se había decidido que la último 
votación fuera anulada, por cuan
to que las irregularidades eran 
ciertas y que se produjeron no só
lo en la segunda votación, sino 
también en la primera. 

A l parecer, este tipo de proble
mas se producen al dejar algu
nos diputados cuando se van, la 
llave de su control de voto pues
ta, con lo que el ordenador no 
borra el voto de la última vota
ción efectuada. 

L a enmienda de los socialistas 
de Cataluña, que había sido de 
fendida por Felipe Lorda. trata de 
añadir al apartado segundo del 
artículo tercero del proyecto un 
párrafo en el que se recoja el im
perativo de que los poderes pú
blicos pangan los medios para que 
los residentes en los territorios 
autónomos conozcan la lengua 
respectiva,. suponiendo pues la 
defensa de la escuela bilmgüe. 

L a sesión se inició con a. habi
tual retraso, con la defensa por 
parte de Iñigo Aguirre, de una 
enmienda del grupo de l a m í n D r í a 
vasca que pide que reconocido el 

castellano como la lengua oficial 
del Estado, se reconozca también 
la oficialidad de las distintas len
guas de España en sus respectivos 
territorios autónomos. E i señor 
Aguirre dijo que el texto actual 
del proyecto establece una Jerar-
quización de las lenguas, y con 
él se trata de imponer el castella
no como lengua marginando las 
demás ienguas de España. Se opu
so a ella José Manuel Paredes 
Grosso, de UCD quien mostró su 
extrañeza por la insatisfacción de 
los vascos por él texto del dicta
men, que también reconoce la ofi
cialidad de las demás lenguas en 
loa territorios autónomos y recha
zó la idea que de que el castellano 
sea definido como lengua espa
ñola, pues dijo que todas las len
guas de España son españolas. 

Por su parte, el señor Solé T u 
ra defendió otra enmienda de su 
grupo que según señaló, trata de 
evitar ambigüedades, ya que del 
texto actual del artículo tres se 
puede deducir que el único idio
ma que se debe hablar y conocer 
es él castellano. E n este sentido 
la enmienda comunista proponía 
el reconocimiento del castellano 
como lengua del Estado, sin per
juicio para la oficialidad de las 
demás lenguas regionales en los 
territorios autónomos. 

Licinio de la Puente, de Alianza 
Popular, defendió una enmienda 
en la que pedía que el carácter 
coof icial de las lenguas regionales 
no sea recogido o reconocido pol
la Constitución, "sino que sean 
los estatutos de autonomía los 
que puedan definirlo. Resaltó la 
conveniencia de una sola lengua 
oficial y que ésta sea el español, 
y se quejó de que sea puesto en 
duda el carácter nacional de cas
tellano, cuando es una de ias co
sas de las que podemos orgulle
cemos loa españoles. E l señor De 
la Puente explicó que para su 
grupo, el reconocimiento de la 
oficialidad de las demás lenguas 
de España supondrá una limita
ción de la libertad de los ciuda
danos y una traba en l a comuni
cación entre los distintos pueblos 
españoles. Dijo que de esta mane
ra se producirá una marginación 
para aquellos que viviendo en re
giones con lengua propia, provie
nen de otra. Las palabras del di 
putado aliancista fueron despedi
das con un pateo por parte de a l 
gunos diputados socialistas, que 
fueron amonestados por ei presi
dente, entonces, Luis Gómez Lló
rente. 

Calificando como agresiva, fal
sa y demagógica la intervención 
del señor De la Puente, inició la 
defensa de una enmienda de la 
minoría catalana Ramón Trías 
Pargas. L a enmienda catalana 
proponía la constitucionalización 
de la obligación de conocer y ha
blar las lenguas regionales a todos 
aquellos residentes en ollas. AN 
raíz de su intervención, ocupó de 
nuevo l a tribuna de oraaores el 
señor de la Fuente para respon
der en un turno de alusiones al 
señor Trías y posteriormente lo 
har ían los senadores Fraga, Gas
tón y Guell de Sentmenat para 
defender sus respectivas enmien
das. 

. Todas las enmiendas fueron re
chazadas en votación excepto la 
del grupo de socialistas de Cata
luña, que sería puesta a votación 
excepto la del grupo de socialistas 
de Cataluña, que sería puesta a 
votación a l abrirse la sesión de la 
tarde, después de varios intentos 
perdidos por las continuas entra
das de diputados —Incumpliendo 
el reglamento—, con el consi
guiente "Jolgorio" entre los es
caños. E l resultado de la última 
votación de la citada enmienda 
fue de ciento cincuenta y cuatro 
votos a favor y ciento sesenta y 
siete en contra, por lo que fue re
chazada. A continuación se votó 
el texto del dictamen, párrafo se
gundo, siendo aprobado por ma
yoría con la abstención ae Alian
za Popular, los párrafos primero y 
tercero habían sido aprobados sin 
modificaciones antes de levantarse 
la sesión de la mañana . 

Sólo una enmienda se defendió 
al iniciarse el debate del artículo 
cuatro, la de Licinio de la Puen
te, según la cual se añadiría al 
mismo un párrafo en el que se 
explicitase la prohibición de que 
ninguna bandera regional pueda 

presidir un acto público si no es 
acompañada de l a bandera de E s 
paña, la cual deberá estar situa
da en lugar preferente. Fue re
chazada tras ocupar un turno en 
contra Modesto Fraile, de UCD, 
quien dijo que la Constitución no 
puede convertirse en un reglamen • 
to que entre en detallas. De la 
misma manera que sólo la en
mienda de José Martínez Empe
rador, de Alianza Popular, la úni
ca que se defendió en el debate 
del artículo quinto, que establece 
la capitalidad de l a nación en 
Madrid. E l señor Martínez Empe 
rador pedía un estatuto de capi
talidad para Madrid arguyendo 
los enormes gastos que le supone 
la presencia en ella de todos los 
edificios de la Administración del 
Estado, las embajadas, la orga
nización de actos oficiales, y los 
servicios que todo ello requiere, 
no teniendo como contrapartida 
ninguna compensación, per cuan
to que los edificios públicas U 
oficiales no pagan contribución. 
L a enmienda fue rechazada. 

Los artículos 6 y 7, que hacen 
referencia a la creación de los 
partidos políticos y sindicatos y 
organizaciones empresariales, así 
como su participación en la vida 
política, fueron aprobados sin que 
se hubiera defendido enmienda 
alguna ¡spbre ellos. No así fue en 
el artículo ocho; —que detenni-
na la misión de las Puercas A r 
madas, así como su Constitu
ción—, donde el señor Fraga de
fendió una enmienda en la que 
se proponía l a supresión de la 
cita a los tres ejércitos que hace 
el texto del dictamen, por consi
derar que con ellos se anula la po
sibilidad de que en él futuro, si 
los avances técnicos así lo per
miten y requieren, se cree un nue
vo tipo de ejército y porque no 
deja clara la situación de la Guar
dia Civi l . También pidió el líder 
de AP, que entre los objetivos de 
las Fuerzas Armadas se señale, 
además de la soberanía, indepen
dencia, integridad territorial y el 
ordenamiento jurídico, la unidad 
de España. Se opuso a le misma 
el diputado socialista Luis Sola
na, quien entre otras cosas dijo 
que la unidad de España, a l estar 
recogida por el texto constitucio
nal, está ya incluida entre los ob
jetivos de defensa de la5; Fuerzas 
Armadas. 

Tras ser aprobado ei artículo 
noveno, que no tenía ninguna en
mienda, el señor Peces Barba 
socialista, defendió una enmien
da de su grupo al artícuiO diez, 
tratando de suprimir del texto 
del dictamen la alusión al respec
to a la Ley y a los derechos de 
los demás, como fundamento del 
orden político y de la paz social, 
por considerar que son aspectos 
que están ya recogidos en cuferen-
tes artículos de la Constitución 
y su pres-encía en este articulo se
ría reiterativa. Esta enminnda en-
encontró su oposición en el señor 
Fraga, quien explicó que la Ley 
limita los derechos individuales 
y establece los de los demás sien
do por tanto imprescindible su 
respeto. 

Antes de entrar en el debate 
del artículo once, sobre la adqui
sición de los derechos políticos y 
la mayoría de edad, el presidente 
levantó la sesión. 

E L FNV A N T E L A CONS
T I T U C I O N 

B I L B A O , 5.— ( E F E ; . — Para 
explicar su postura ante la Cons
titución el PNV ha hecho un l la
mamiento a todos los afiliados y 
simpatizantes para que el próxi
mo domingo se reúnan a medio
día en la locaflidad vizcaína de 
Guemica. 

E n el transcurso de dicha con
centración celebrarán un mitin 
parlamentarios y dirigentes de 
dicho partido, que se centrará en 
tres puntos básicos: apoye a la 
acción de los parlamentarlos, rei
vindicación de un autogobierno 
para Euskadi y el logro de una 
línea adecuada para la pacifica
ción del País Vasco. 

LOS ARTICULOS APROBADOS A Y E R 
Ei castellano es la lengua oficial del Estado.— 
Las demás serán también oficiales en las 
comunidades autónomas.— Las banderas autónomas 
podrán ser utilizadas junto a la de España en 
edificios públicos y actos oficiales.— La capital del 
Estado es la villa de Madrid.— Las fuerzas armadas 
garantizarán la soberanía e independencia de 
España y defenderán su integridad territorial y 

la Constitución 
MADRID, 5.-- ( E F E ) . — E l tex

to de los artículos del proyecto 
de Constitución aprobados hoy 
por el Pleno del Congreso de los 
Diputados son los siguientes: 

"Artículo 3. 
1. E l castellano es la lengua 

oficial del Estado. Todos los es
pañoles tienen el deber de cono
cerlo y el derecho a usarlo. 

2. Las demás lenguas de Es
paña serán también oficiales en 
'as comunidades autónomas de 
acuerdo con sus respectivos esta
tutos. 

3. L a riqueza de las distintas 
modalidades lingüísticas de E s 
paña es un patrimonio cultural 
que será objeto de especial res
peto v protección 

Artículo 4. 
1. La bandera de España es 

de tres franjas horizontales: roja, 
gualda y roja, siendo la gualda 
de doble anchura que las rojas. 

2. Los estatutos podrán reco
nocer banderas y enseñas pro
pias de las comunidades autóno
mas. Estas se utilizarán junto a 
la bandera de España en sus edi
ficios públicos y en sus actos ofi
ciales. 

Articulo 5. 
L a capital' del Estado es la vi

lla de Madrid. 
Articulo 6. 
Los partidos políticos expresan 

el pluralismo democrático, con
curren a la formación y manifes
tación de la voluntad popular, y 
son Instrumento fundamental pa
ra la participación política. Su 
creación y el ejerticio de su ac
tividad son libres dentro del res
peto a la Constitución y a la ley. 
Su estructura interna y funcio-
tfamiento deberán ser democrá
ticos. 

Articulo 7. 
Los sindicatos de trabajadores, 

tas asociaciones empresariales, los 
colegios y demás organizaciones 
profesionales, contribuyen a la 
defensa y promoción de los inte

reses económicos v sociales que 
les son propios. Su creación y el 
ejercicio de su actividad son l i -
tres dentro del respeto a la Cons
titución y a la Ley. Su estructu
ra interna y funcionamiento de
berán ser democráticos. 

Artículo 8. 
1. Las fuerzas armadas, cons

tituidas por el Ejército de Tie
rra, la Armada y el Ejército del 
Aire, tienen como misión garan
tizar la soberanía e independen
cia de España, defender su inte
gridad territorial y el ordena
miento constitucional. 

2. Una ley orgánica regulará 
las bases de la organización mi
litar dentro de los principios de 
la presente Constitución. 

Artículo 9. 
1. Los ciudadaros y los pode

res públicos están sujetos a l» 
Constitución y a1 ordenamiento 
jurídico. 

2. Corresponde a los poderes 
públicos promover las condicio
nes para, que '«» libertad y la 
igualdad del individuo y de los 
grupos en que se integra sean 
reales y efectivas; remover los 
obstáculos que impidan o dificul
ten su plenitud, y facilitar la 
participación de todos los ciuda
danos en la vida política, econó
mica, cultural y social. 

3. Se reconoce i los principios 
de publicidad y jerarquía norma
tiva; de legalidad, de irretroacti-
vidad de las normas sancionado-
tas no favorables o restrictivas 
de derechos individuales; de se
guridad jurídica, y de responsa
bilidad de los poderes públicos. 

T I T U L O t. 
I>E LOS DERECHOS Y D E B E 

B E S FUNDAMENTALES. 
Artículo 10. 
L a dignidad de la persona, los 

derechos inviolables que le son 
inherentes, el Ubre desarrollo de 
la personalidad, el respeto a >* 
ley y a los derechos de los de
más, son fundamento del orden 
públifco y de la paz social". 

En el Proyecto de Ley enviado a las Cortes 

LOS IMPUESTOS DE VEHICULOS DE 
M O T O R S O N "DESCABELLADOS" 
• Hasta trescientas mil pesetas el 

impuesto será del treinta por ciento 
MADRID, 5.— ( E P E ) . — Los 

impuestos a vehículos, de motor 
nuevos, usados y recambios, que 

Süárez, satisfecho de 
su gestión al frente 

del Gobierno 
MADRID, 5. — (EFE) . — Adolfo 

Suárez se considera satisfecho de 
su labor durante estos dos años 
al frente de la jefatura del Gobier
no, según declaró esta tarde a 
"Efe" en los pasillos de las Cor
tes. 

E l presidente Suárez dijo que 
"aunque todavía quedan cosas im
portantes que hacer, creo que en 
estos dos años se ha hecho todo 
lo posible, e incluso el 90 por cien
to de lo imposible". 

Adolfo Suárez fue saludado y 
felicitado a su llegada id Palacio 
de las Cortes por e l personal de 
la casa y por los informadores ha
bituales. E n este mediodía Adolfo 
Suárez ha celebrado un almuerzo 
en un hotel próximo al Palacio de 
las Cortes, que le fue ofrecido por 
los miembros de su Gabinete co
mo reconocimiento a su labor du
rante estos dos años. 

Hermandad de Donantes de Sangre de la Seguridad Social. 
"A veces íraer un nuero ser a» mundo se h a ^ a cos

ta del mayor sacrificio: LA PROPIA VIDA. 
"UN POCO DE TU SANGRE PUEDE SA1VAP UNA VIDA 

TU MISMO LA PUEDES NECESITAR", 

se establecen en el Proyecto de 
Ley que el Grobierno ha enviado 
a las Cortés, perjudica a casi l a 
totalidad de los modelos, según 
ha manifestado, Román Castells 
Benosa, presidente de l a Asocia
ción Nacional de Vendedores de 
Vehículos a Motor (GANVAM>. 

E n el Proyecto se señalan las 
siguientes cifras: Hasta 150.000 
pesetas o porción, 15 por ciento 
de impuesto sde lujo (hay que 
considerar que en España a este 
precio sólo se venden las moto
cicletas), hasta 300.000 pesetas, a l 
tipo del 30 por ciento, y en ade
lante el 45 por ciento. 

Hay que tener en euenta —ha 
declarado el señoi Castells— que 
casi todos los automóviles fami
liares que se fabrican en Espa
ña, pasan de las 300.000 pesetas. 

E n su opinión, por las prime
ras 150.000 pesetas se debería pa
gar el 15 por ciento y el resto del 
\alor a l 30 por ciento, en lo que 
se refiere a automóviles nuevos. 
E n cuanto a los usados, los de 
hasta 13 H . P. deberían estar 
exentos, y los demás al 20 por 
ciento, desgravando las primeras 
1&0.000 pesetas. Sobre los acceso
rios, pero nunca para las piezas 
de recambio, el impuesto sería 
del 20 por ciento en origen. 

Para el señor Castells, el i m 
puesto de lujo para las piezas de 
tecambio destinadas a la repara
ción de automóviles, sólo ocasio
naría una retracción en la repa
ración, lo que aumentar ía la pe-
'igrosidad por no estar en bue
nas condiciona 
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^IQKEDADES DE LA MEDTCINA 

Aiíe déla esterilízacifin 
en los Estados Unidos 

(Colaboración AFP-FIEL, Servicios Espe- # 
ciales E F E , en exclusiva para nuestro pe- f 
riódico). 

• 
La esterilización mediante Intervención quirúrgica £ 

es un método anticonceptivo que adquiere por, mo- : 
montos gran popularidad en los Estados Unidos. Un S 
Informe del Centro Nacional de Estadísticas Sanita- | 
rías Indica que, entre las parejas casadas, la esterl- f 
lízación ha aumentado en el país un 25 por 100 en- f 
tre 1973 y 1976. 

Más del 28 por 100 de los matrimonios en los que £ 
la esposa tiene edades comprendidas entre los 15 y 
los 44 años recurrió a este procedimiento en 1976, en < 
tanto que la proporción era del 22,9 por 100 tres J 
años antes. 

Un estudio realizado por el Centro Médico de la • 
Universidad George Washington subraya también la 
popularidad de la esterilización. El Informe señala | 
que es el sistema anticonceptivo más extendido en el * 
mundo, utilizado por 80 millones de matrimonios, en 
tanto que los que usan la pildora son 55 millones. 

Por otra parte, el informe del Centro de Esta
dísticas Sanitarias muestra que el uso de la pildora 
anticonceptiva disminuye. Ha descendido al 22,3 por 
100, en tanto que la proporción era del 25,1 por 100 
en 1973. En el caso concreto de las mujeres con eda
des entre ios 30 y los 44 años, el porcentaje ha pa
sado del 14,8 al 11,8 por 100. 

UNA SUSTANCIA QUE IMPIDE LA CA 
RIES DENTAL 

El especialista norteamericano Israel Kleinberg 
anuncia que ha descubierto en la saliva una sustan
cia natural que impide la formación de cavidades en 
el tejido dental. 

Esta sustancia, que lleva el nombre de siaiina, es « 
^ un péptido. £1 Dr. Kleinberg y sus colaboradores han | 
| conseguido sintetizar la siaiina de tal manera que * 
i ahora será posible elevar su proporción en la saliva $ 
* y, por tanto, mejorar la protección contra las caries í 
* dentales. 
5 f Los ensayos clínicos para valorar la eficacia de # 
% la siaiina en este sentido durarán al menos cinco % 
* años. La siaiina obra combatiendo ios ácidos segre- $ 
* gados por las bacterias que se encuentran en la placa % 
| dental. Este efecto natural está contrarrestado por t 
* el exceso de azúcar en la alimentación, lo que de- % 
* muestra una vez más que el azúcar facilita la apa- | 
t rición de las caries. 

PELIGROS DE LA COCINA ASIATICA | 

Los norteamericanos parecen convencidos de que | 
^ todas las cocinas -salvó , la suya» son causa de males * 
5 y trastornos diversos, sobre todo las cocinas asiática, | 
^ japonesa, china e Indonesia. 

Un estudio médico asegura que estos platos con- I 
^ tienen sustancias más o menos nefastas para la salud. * 
% Los análisis efectuados en un laboratorio de Boston t 
£ demostraron que la carne de vaca contenía una do- % 
| sis excesiva de glutamato monosódlco. 

Los síntomas de los trastornos causados por el | 
% glutamato son los igulentes: dolores de cabeza, náu- % 
% seas, vómitos, estreñimiento o diarrea, aumento de % 
* peso, fotofobia y molestias visuales. El estudio se ha * 
? realizado bajo la dirección del Departamento de Ot- £ 
t talmologfa de la Facultad de Medicina de Harvard, t 

los problemas del Breoíán 
Muy señor mío 
Le ruego se sirva publicar la 

.siguiente carta en el diario de 
su dirección. 

Sobre el articule publicado éi 
domingo, día 25, en la sección de 
deportes con el título "Panorá
mica Actual del Baloncesto Lu-
cense", al señor B. firmante dei 
citado artículo se le quedó en el 
tintero "un nivel ', quizás el más 
importante,, " A nivel de direc
tivos", pues la actual directiva 
del Breogán no se distingue pre
cisamente por sus aciertos: 

—Terminan con superávit su 
primera temporada en el equipo, 
aunque claro esta, con el equipo 
descendido a Segunda. 

- - L a temporada pasada, cinco 
días antes de iniciarse la compe
tición no se sabía si el equipo 
participaba en la misma. 

—Se traen a un entrenador de 
fuera, cuando según la previsto, 
se podría ahorrar mucho más di
nero con uno de aquí 

—De los fichajes, mejor no ha
blar, claro que con la planifica
ción con que actúa la directiva, 
no se podía esperar otra cosa. 

—Y después de todo esto, uno 
*e pregunta, ¿p<»ra cuándo la 

l o s l e c t o r e s 

e s c r i b e n - l o s 

l e c t o r e s e s 
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e c 

asamblea de socios? Porque ha
brá que informarnos de los pla
nes futuros, si es que los hay, o 
esperamos a última hora para 
presentar la dimisión y dejar des
mantelado el equipo. Lo menos 
que puede hacer una junta direc
tiva, de lo que sea, es dar infor
mación a sus asociados y segui
dores que para eso los están re
presentando. 

Sin otro particular, y agrade
ciéndole disculpe las molestias 
causadas, le saluda atte. 

" M socio número 631" 

L a s í t n a e i ó i i e s Cervantes 
Señor director del diario E L 

PROGRESO. 
Muy señor nuestro: 
Le rogamos la publicación de es

ta carta como réplica a la infor
mación que el corresponsal de Cer
vantes viene haciendo en el diario 
que usted dirige y desde el cual 
se permite hacer falsas interpreta
ciones sobre la realidad de nuestro 
municipio. 

E l que se dice corresponsal de 
Cervantes para el diario E L PRO
G R E S O está incurriendo frecuen
temente en sus comunicados en per
sonales afirmaciones que desvirtúan 
la verdadera problemática de esta 
zona, tal como podemos acreditar 
con escritos aparecidos en este pe
riódico. 

E l anónimo corresponsal, pro
puesto no sabemos por quién v 
del que ignoramos .su residencia 
y origen, acostumbra a escribir va
gas informaciones para la preiísa 
acerca de esta zona, de las que se 
deduce un claro interés en dar 
buen barniz a determinadas perso
nas e instituciones a las que se 
halla muy vinculado. Y toda la pro
blemática de Cervantes es enfocada 
girando hacia un centro de inte|és, 
y desde una óptica particular. Así. 
se dedica desde hace algún tiempo 
a asumir ( . . . ) el problema de esco- . 
larización de esta zona, proponien
do una alternativa según su crite
rio —que coincide con el de otras 
personas con decisión en este 
Ayuntamiento, pero no afectadas 
por tal problema. Todo su afán 
se centró en halagar la formidable 
solución que supondría una escue
la hogar situada en San Román 
para internar allí a la gran mayo
ría de niños de Cervantes; pero es
te interés porque dicho plan se 

UM MINUTO DE SILENCIO 

En la sesión inaugural <M I Congreso Nacional de la Policía Municipal, los seiscientos re 
presentantes de las provincias españolas, guardaron un minuto de sUencio por la muerte 
del policía municipal asesinado en Tolosa. La foto recoge una vista de los asistentes puestos 

•n píe. - {Foto EFE) 

realizara llegó a teritar al señor 
corresponsal a declarar ante la opi
nión pública, como portavoz de 
Cervantes, que l a oposición que Ja 
gran mayoría de vecinos estamos 
demostrando ante este plan de es-
colarización, es falsa; y llega a de
cir que todos estamos de acuerdo 
con el proyecto por él defendido 
a ultranza. Tan falaz afirmación 
demuestra hasta qué extremos esta
mos siendo injuriados y se atenta 
contra nuestros intereses. 

Pero la pluma del señor corres
ponsal continúa en la misma línea, 
y lo hace también con motivo de 
la visita que el señor gobernador 
hizo a Cervantes; ya que según el 
informe hecho por nuestro corres
ponsal, el señor gobernador se ha 
encontrado con aspectos tan posi
tivos para el desarrollo de Cervan
tes, que nuestra autoridad vio mo
tivos para una optimista impresión 
del progreso de nuestro municipio. 
Pues que: no se refiere en absolu
to al conflicto de escolarización que 
hoy se está planteando, y p i r el 
contrario; afirma: «El problema de 
escolarización en gran parte queda
rá solucionado con la construcción 
del colegio de E . G . B . de 8 unida
des y Escuela Hogar en Sán Ro
mán». 

Respecto a l problema de las co
municaciones, afirma que el gober
nador recorrió la Carretera de San 
Román a Degrada, «obra de la má
xima importancia por cuanto verte
bra todas las comunicaciones del 
municipio y sirve a más de 20 pue-̂  
blos hasta ahora incomunicados». 

Referente a esto, nosotros le ad
vertimos: 1.° Dicha carretera no 
soluciona realmente el problema de 
incomunicación de ningún pueblo; 
ya que sólo será transitable duran
te el buen tiempo; y debido al di» 
ma de esta zona, gran parte del año 
resulta intransitable. 2." E n nues
tro municipio se siguió una polí
tica que planificó el pequeño pro
greso alcanzado en estos años. Y 
según está, todo se realizó en fun
ción del turismo a Los Aneares, 
pero nada se planificó pensando en 
promocionar directamente a los 
pueblos por sus derechos propios; 
si éstos reciben algún beneficio es 
de manera -circunstancial, puesto 
que sólo lleva primordiálidad lo 
que facilite la entrada del foras
tero que viene a recrearse a nues
tras montañas. En el caso de la 
referida carretera tampoco se tuvo 
en cuenta la comunicación idónea 
para los pueblos q u e acceden a ella 
sería siguiendo otras rutas, y no 
fwr ésta, dado que la altitud por 
londe discurre, su desnivel y peli
grosidad de sus curvas la hacen 
sumamente dificultosa. Pero el ha
cer carreteras m á s directas a los 
nueblos no supondría un atajo pa
ra los turistas. Por todo ello se 
deduce que esta carretera en la 
que se invirtieron tantos millones 
es un verdadero lujo, y hay que 
contar que para mantener míni
mamente transitable ese paso du
rante el invierno supondrá un gran . 
coste de sostenimiento de máqui
nas qúitanieves —es inconcebible 
que no se le ponga objeción a esto 
cuando se nos está condicionando 
con el problema económico para 
oíros proyectos de vital importan
cia para esta zona—-. 

Actividctfi 
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A L F R E D O M A N O : " E L C A S O DE ^ A " 
I 8 X B S S 9 M M 
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E l último número de Cuader
nos Económicos del I C E (Infor
mación Comercial Española) está 
dedicado a la «Filosofía de la 
Ciencia y Metodología» (número 
3-4, 1077. 274 páginas) e incluye 
un interesantísimo trabajo de 
Alfredo Deaño, el gran filósofo 
español (ribadense de nacimien
to), recientemente desaparecido: 
«.Ciencias formales y revoluciones 
científicas: el caso de la lógica», 
título que, no sabemos muy bien 
por qué se nos antoja casi auto
biográfico. E l trabajo constituye 
un. capítulo de la obra póstuma 
de Alfredo Deaño, Las concep

ciones de la %¿aimente 
en prensa. 

Acompañan el de Al
fredo Deaño otreifevier Mu-
guerza, Carlos Sotffl Carlos 
Zapatero, Salvadoir, Juan 
Carlos García Berufealvador 
Barberá, Luis Vejjjriel Be
llo, Victoria Canr Miguel 
Quinianilla. La d|tí traba
jo del profesor D ramallo 
—señala Javier l(za en la 
presentación del 
tribuye a dar ideáa magni 
tud de la pérdidí 
filosofía española 
desaparición». 

Presentación dt la Gramática 
Fray Bernardo de Lago 

En un acto celebrado en el sa 
lón de Embajadores del Centro 
Iberoamericano de Cooperación, en 
Madrid, presidido por el embaja
dor Moro, presidente del Centro, 
ha sido presentada la edición fac-
similar de la Gramática Chibcha, 
del padre Fray Bernardo de Lugo, 
natural, al parecer, de nuestra pro
vincia, editada en 1619. A l acto 
asistió el embajador de Colombia, 
doctor Samuel Hoyos Ar-ango e 
intervinieron los académicos Ma 
nuel Alvar y Antonio Tovar. 

En su intervención, el profesor 
Alvar, autor de la introducción a 

para la 
esto su 

ú de 

la obra, comentó i libro era 
el resumen de m i desapa
recida, a la que intenta 
dar nueva vida. 

Clausuró el aeWpresidente 
del Centro, José m m , feli
citándose de la opWe mere
cía a los eminent!*sores Al
var y Tovar estî tiva del 
Centro, "que es --IN hecho 
más de cooperac^ctica y 
realista, esta ve?'Colombia, 
que marca el caffî guir con 
los demás países if™ activi-
dades de su cultuf* su vida 
social, económica ('"Ca' 

Treinta y dos entidades cúlturaltm^as 
contra el protagonismo de la Xmn d 
traslado de los restos de tastem 

Treinta y dos entidades cultu
rales gallegas han hecho público 
un comunicado en el que expre
san su opinión sobre la que call
ean de " maniobm oportunista que 

oende medios J u n t a r e 
íorzas políticas eC, 86 ten-
í-a levar adianís 1- ^ 
-estos de Caste^0L 

"Dende o m o n t e o en 
aue Castelao se 
asilar, a hoxe "s( 

Puesto en evidencia el negativo 
intrusismo que se está permitiendo 
el señor corresponsal de Cervantes 
sobre nuestros problemas, hacién 
dose portavoz de ellos, y saliéndose 
de lo que incumbe a su profesión 
le decimos ante la opinión públici 
que damos por excusada su misión 
entre los vecinos de Cervantes, por
que es intolerable su demostrada 
actitud como corresponsal, al no 
limitarse a recoger noticias con to
da la veracidad, honradez y neu
tralidad que exige su cargo. Y por 
tanto le agradecemos que desista 
de colaborar en los problemas de 
Cervantes. 

Lo que hacemos saber a usted 
como director del diario en cues
tión y a la opinión pública que vi
no recibiendo falsas informaciones 
sobre nuestra zona. 

Agradeciéndole la publicación de 
la presente, le saludan atentamen 
te los vecinos firmantes 

(Siguen 27 firmas) 
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—Con motivo del pago del 
miento de las sillas de la Pla
za Mayor, se suscitó ayer, a 
las tres de la tarde, un ruido
so altercado en aquella con
currida vía, entre los cobrado
res de las sillas y otros indivi
duos, interviniendo también 
los guardias municipales allí 
de servicio. Hubo bofetadas, 
bastonazos y porrazos entre 
los contendientes. En la Pla
za Mayor se aglomeró, con es
te motivo, muchísima gente 
que comentaba el altercado, 
como si hubiese asistido a la 
presentación de una éntrente-
nida película. Apaciguados los 
ánimos, fueron detenidos por 
los agentes del orden diversos 
sujetos. 

—Ayer a las once de la 
mañana dio comienzo en la 
Audiencia de esta capital la 
vista de la causa seguida con
tra el comerciante Amable 
Lagarón al que se le acusa de 
haber provocado el incendio 
que en la madrugada del 27 
de enero último destruyó por 
completo el magnífico palacio 
de la Plaza de Santo Domin
go, propiedad de la señora do
ña María González Fariñas, 
viuda de Velarde, en cuyo edi
ficio había establecidos dos co
mercios, uno de ellos propie
dad de don Ernesto Diez y, 
el otro, del procesado. 

—En el exprés descendente 
salió ayer para Madrid, nues
tro distinguido amigo el go
bernador civil don Rogelio Te
norio Casal. En la Estación 
fue despedido por numerosos 
amigos. Durante la ausencia 
quedó encargado del mando 
de la provincia el presidente 
de la Audiencia, señor Blas
co. 

— • — 
— E l Centro de Galicia en 

Madrid recibió una comuni
cación de la Diputación de 
Orense en la que se elogia a 
su paisano y convecino don 
Basilio Alvarez. Entre otras 
cosas, dice lo siguiente* «Es
ta Corporación, en su sesión 
del día 23 de los corrientes, 
adoptó el acuerdo de desig
nar ad on Basilio Alvarez «Hi
jo Predilecto de Orense», al 
darse cuenta de una instancia 
suscripta por las fuerzas vivas 
de la capital solicitando el 
nombre de hijo predilecto de 
la provincia al eminente tribu
no don Basilio Alvarez, co
mo homenaje a su infatigable 
y brillante labor en pro de los 
intereses generales de la pro
vincia, solicitud avalada por 
Un razonado escrito del Cen
tro de Galicia en Madrid. 

—Con motivo del proyecto 

El próximo martes puede comenzar ma 
huelga de trabajadores de Panadería 

Con fecha de ayer, los traba
jadores de Panadería afiliados a 
la UGT han presentado en la De
legación de Trabajo la correspon
diente solicitud de huelga legal. 

La huelga se iniciaría el próxi
mo martes, día 11, y está previs
to que se mantenga hasta que se 
llegue a un acuerdo en el nuevo 
Convenio del sector. Los trabaja
dores 'reivindican un incremento 

de Reforma Universitaria, sa
lieron ayer para Madrid los 
decanos de las Facultades de 
Fannacia, Derecho y Ciencias, 
señores Eleicegui, Cabeza y 
Zurimmdi. También les acom
pañaron los catedráticos seño
res Cadarso y Cotarelo, repre
sentado a los decanos de Me
dicina y Filosofía y Letras, 
que se hallan indispuestos. 

_ — 
— E n el próximo año 1927 

celebrará dos reuniones la Con-
ferencia Internacional de Tra
bajo, en Ginebra. E n una de 
las aludidas reuniones, que ten
drá carácter general, se trata
rá de prevenir los accidentes 
de trabajo. 

— L a Compañia Telefónica 
Nacional ha acordado hoy no 
admitir nuevos abonos de re
ferencias de Prensa de tres a 
quince minutos. L a Federa
ción de Empresas Periodísticas 
se dirigió a la Compañía Te
lefónica pidiéndole aclaracio
nes sobre algunos extremos del 
expresado acuerdo. También 
la mencionada Federación se 
ha dirigido al general Primo 
de Rivera,, exponiéndole la gra
vedad que encierra el acuer
do de la Compañía Telefóni
ca, especialmente para los pe
riódicos de provincias. 

—Durante la mañana de 
hoy, los aviadores Franco, Ga
liana y Rui'z de Alda, junto 
al mecánico Rada, se eleva
ron en el aparato «Numanda» 
a bordo del cual se proponen 
dar la vuelta al mundo, rea
lizando un vuelo de pruebas.̂  
Un enorme gentío presenció 
las evoluciones que el «Nu-
mancia» ejecutó sobre la ciu
dad de Cádiz. 

—En San Sebastián existe 
un enorme interés por pre
senciar el combate de boxeo 
que tendrá lugar el próximo 
sábado, entre el vasco Pauli
no Uzcudum y el alemán tíéy-
man, quienes se van a dispu
tar el campeonato de Euro
pa de los pesos pesados. E l 
italiano Bertazzolo ha sido 
descalificado por medio año. 

EL PROGRESO EN SAN CIPRIAN 
Se vende desde ¡as primeras hores de -a Tiañína en te risquería 
'Mesón da Ponte' «n Lleiro, y en «1 Í»U<OSCC de Juana María Rey 

Sarmiento, en San Cipridn 
i : 

V I D A 

O L I T I C A 

P A L A S D E R E Y : S E C R E O L A 

AGRUPACION LOCAL DEL R S . O . E . 
Ha sido creada la Agrupación 

Local del PSOE en Palas de Rey. 
E l Comité Ejecutivo ha quedado 

país pra volta dos seus restos, vé
monos na obliga de saluñira a 
gravedade que a Junta e as íor-
aas políticas españolas proiectan" 

Entre las organizaciones firman
tes del comunicado figuran ia* 
iucenses "Valle Inc lan" (Lugo). 
"Ergueitos" (Sarria), "C•^Slelao, 
<Monforte), "Lumiei ra" Chante.-
da) y "Sementeira" Viveiro), 

constituido por los siguientes 
miembros: David Otero Vázquez 
(secretario g€neral)> José Gonzá
lez Rodríguez (secretario de Or
ganización), Eladio Vázquez Mou-
re (secretario de Prensa y Propa
ganda) y Manuel Várela Ouro 
(Vocal Rural). 

E l Comité del PSOE en Palas 
de Rey señala como primordial 
problema del municipio el del Gru
po Escolar, que hace dos años que 
no funciona como tal, ya que está 
sin terminar y además, carece de 
comedor, por lo que sólo puede 
haber media jornada docente. 

del 30 por ciento sobre el salario 
actualmente vigente, que está por 
debajo del mínimo interprofesio
nal. Piden también un plus de noc
turnidad consistente en el 20 por 
ciento del salario base, y on hora
rio homogéneo para todas las 
panaderías. 

• S e timó el nuevo 
convento de 
Hostelería 

Tras varias negociaciones, se ha 
firmado el nuevo convenio pro
vincial de Hostelería, que tendrá 
vigor hasta el 31 de marzo del 
próximo año, y con efectos «co-
nómicos retroactivos desde el pa
sado 1.° de abril. Entre otras me
joras, el nuevo convenio contiene 
las siguientes: 

A) Incremento de 3.000 pesetas 
mensuales para todas las catego
rías. De esta cantidad, 2.500 pese
tas a incrementar el salario base, 
y 500 pesetas a los pluses. 

B) Incremento de dos días de 
vacaciones para todas las catego-
ríias. 

C) Gratificación extraordinaria 
de 5.000 pesetas a percibir en «1 
mes de octubre de cada año, eon 
lo que se introduce un nuevo e 
importante concepto respecto tíel 
convenio vigente hasta ahora. 

• Mañana, asamblea 
de trabajadores del 
Transporte 

Mañana, a las ocho y media de 
la tarde, en los locales de la ING 
y convocada por esta central sin
dical, se celebrará una asamblea 
de trabajadores del Transporte, 
tanto de viajeros como de mercan* 
cías, para tratar fundamentalmen» 
te acerca del convenio colectivo 
del sector. 

E l F e r r o l : E l " U r q u i o l a " s e r á c o n v e r t i d o | 
e n u n k i l k a r r i e r d e 1 0 3 . 0 0 0 t o n e l a d a s | 

Dos buques serán botados en la factoría ferrolana de "Bazán 
en la segunda quincena del próximo mes de septiembre. 

Se trata del "Ramón Pérez", que se construye, para la "Navie
ra Marítima Arosana" y de la corbeta "Cazadora". 

En periodo de armamento se encuentran en la factoría el pe
trolero de 172.000 toneladas "Puertollano", de la naviera "Cepsa", 
Sr los cartagos "Angel Pérez" y "Alvaro Pérez", de la Naviera Mari-
tima Arosa. 

E n la próxima semana será remolcado a Cartagena el casco del 
"Págalo", para su armamento. En E l Ferrol se está procediendo 
a la construcción del casco del "Pagazo", que también se armará en 
Cartagena. 

E n período de montaje se encuentran en "Bazán" los buques "Ga
briel Pérez, para la Naviera Arosana y dos corbetas. 

Próximamente se montará la quilla para los buques de eons-
trucción números 170 y 171, que se construirán para "Naviera Ga
licia". 

Parece ser que el buque tanque "Urquiola" será transformado en 
bulkarrler de 103.000 toneladas. Del buque tanque se aprovecha
rá la popa y se tendrá que construir la proa, que resultó muy 
afectada a consecuencia del siniestro sufrido por este buque el 
12 de mayo de 1976, en la bahía de L a Coruña. 

oOo 
La fragata antisubmarino "Meteoro" ha sido adjudicada e» 

4.977.000 pesetas, en la subasta celebrada en el Arsenal Militar. La 
adjudicación ha sido a favor del industrial ferrolano Francisco Ma
ta. E i precio tipo era de 4.971.628 pesetas. 

En varias ocasiones, la subasta de esta fragata quedó desierta. 
Posiblemente porque su precio tipo era del orden de los nueve 
millones de pesetas. 

Esta fragata formaba parte de una serie de navios construidos 
en la factoría "Bazán", entre 1951 y 1960. 

E l buque tiene una eslora de 93,9 metros; manga, 9,28 y des-
ipla&a 1.275 toneladas. 

PONTEVEDRA 
La "Asociación de Amigos da Cultura, de Pontevdera", con el 

fin de promover el estudio y la investigación en materias relaeio» 
nadas con la economía y sociología de Galicia, ha convocado el 
"Concurso Alexandre Bóveda de Economía y Sociología". 

Podrán concurrir todas las personas, de cualquier nacionalidad, 
que por su vinculación, profesión, estudios, etc., se encuentren 
en situación de hacer un trabajo o investigación sobre los aspectos 
económico y socilógico del país gallego. 

Se establece un premio eñ metálico de 50.000 pesetas y dos 
menciones honoríficas. La citada Asociación se compromete a pu
blicar el trabajo en editoras gallegas. 

E l plazo de admisión de trabajos finaliza el próximo día 15 del 
actual E l fallo se dará a conocer el próximo día 25, 

Impuestos sobre la Renta y sobre el Patrimonia 

A H O R A , 
H A C I E N D A S O M O S 

T O D O S . 
N O N O S E N G A Ñ E M O S 

Ahora, el control fiscal del país está en 
nuestras jnanos. en las de nuestros representantes en 
las Cortes. Ellos son los encargados de que los presupuestos 
se distribuyanGon justicia?de que se obtengan resultados " 
palpables y eficaces. Y de que el esfuerzo de los contribu
yentes sirva realmente para él bien común. 

A todos nos corresponde contribuir: 
simplemente, haciendo nuestra declaración de impuestos. 
Si no es así, estamos engañando al país. 
A nosotros mismos. Porque, ahora, 
Hacienda somos todos. 

Ahora. Hacienda somos todas. No"nos .epgarieniosT 

Hagasii 
declaración 

hasta el 
31 de Julio 

Conguito en 
lus Delcgacionc"! 

4k Hacienda, / 

MINISTERIO DE HACIENDA 
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Sesión nocturna del Congreso E L E S T A D O A D E U D A A L A S E G U R I D A D 

S O C I A L Q U I N C E M I L M I L L O N E S D E P T S . Continu6 61 debate sobre el ? r o ^ 0 de 
. Ley sobre la Renta de las Personas Físicas 

Este año se 942.000 millones 
"La situación financiera será clara y diáfana 

1978", declaró el ministro de Sanidad en 
a partir de 
el Senado 

MADRID, 5.— (EFE) .— Quince 
mil millones de pesetas adeuda 
el Estadó a la Seguridad Social, a 
fecha de finales de junio, según 
ha manifestado el ministro de Sa
nidad y Seguridad Social, Enrique 

E l Consejo de Ministros, 
convocado para el sábado 

M A D R I D , 5.— ( E F E ) . — Para 
él próximo sábado, día 8, a par
tir d« las nueve de l a mañana , 
ha sido eonvocado oficialmente 
el Consejo de Ministros, según ha 
manifestado a " E F E " un porta
voz autorizado de la Presidencia 
del Gobierno. 

Por otra paxte, los miembros 
del gabinete ofiecerán hoy a 
Adolfo Suárez un almuerzo, con 
motivo de haberse cumplido su 
segundo aniversario como presi
dente del Gobierno. Este almuer
zo se celebrará on un hotel pró-
i imo al Palacio de las Cortes. 

LOS SÜBSECRElAitiOS 
ESTUDIARAN UN AN
T E P R O Y E C T O D E L E Y 
SOBRE CONTROL DE 
CAMBIOS 

Pasadas las diez, de la mañana 
l ia dado comienzo la reunión de 
la Comisión Técnica de Subse
cretarios, que pieside José Ma-
auel Otero Novas, ministro de la 
Presidencia, para preparar los te
mas que t r a t a rá el Gobierno en 
el próximo Consejo de Ministros. 

iü i t re los temas que estudiará 
la Comisión, y qm? ya fueron ade
lantados por " E F E " , figuran, la 
posible disolución del Cabildo I n 
sular de Lanzarote y un ante-
proyectó de ley de control de 
cambios. 

También estudiará la Comi
sión la puesta en circulación de 
títulos de renta fi ja; la fijación 
de los intereses en préstamos 
concedidos por el Banco Hipote
cario para viviendas sociales; dos 
proyectos de ley sobre creación 
del fondc regulador de la pesca 
y de los producto marítimos; la 
a p r o b a c i ó n del reglamento de 
cooperativas, y la reclamación de 
varios parques nacionales. 

E l Ministerio de Hacienda pi'e-
sentará la autorización para con
ceder un crédito extraordinario, 
por un importe de 400 millones 
de pesetas, para subvencionar el 
papel Prensa, y e1 de la Presir 
ciencia presentará -otro proyecto 
para la creación de una "comi
sión para el estudio de la violen
cia y de la delincuencia" 

A la reunión asisten los subse
cretarios de los distintos departa
mentos ministeriaJes y se cele
bra, como és habitual, en uno de 
Dos edificios colindantes al Pala
cio de la Moncloa. 

E l duque de Cádiz 
reclama sus derechos 

sucesorios 
MADRID, 5.— (EFE) .— José An

tonio Dávila García-Miranda, cono
cido como asesor jurídico del du
que de Cádiz, plantea, en escrito 
que haeé público "Gaceta Ilustra
da" en su último número, la posi
bilidad de que algún día recaye
sen derechos sucesorios a la Coro
na de España en Alfonso de Bor-
bón Dampierre, nieto político del 
difunto General Franco. 

E l señor Dávila basa su argu
mentación en que si ocurriese una 
catástrofe que acabase con la fa
milia real "sucederían los descen
dientes del infante que renunció 
(don Jaime), en los derechos de su 
tío y primo". 

La argumentación de] abogado 
eontradioe lo que fue expresamen
te manifestado en su día por el 
Rey Alfonso X I I I y confirmado no 
sólo por el conde de Barcelona, en 
su calidad de jefe de la Casa Real, 
sino también en diversas ocasiones 
por el propio padre del duque de 
Cádiz. 

Sánchez de León, en su interven
ción ante la comisión de Sanidad 
y Seguridad Sociali en una sesión 
informativa celebrada esta maña
na. 

E l ministro respondió a todas 
las preguntas que le fueron for
muladas por los senadores, salvo 
a lo relacionado con temas de Se
guridad Social, que se decidió 
fueran respondidas en una sesión 
posterior. 

Plantearon preguntas los senado
res Yuste Grijalba (socialista); Za-
manillo Encinas (progresistas y so
cialistas independientes); Ortega 
Spotorno (agrupación independien
te), y Soria (socialista). 

Se preguntó al ministro, en pri
mer lugar, sobre los criterios que 
informan los conciertos de asisten
cia a los beneficiarios entre la 
Seguridad Social y los sanatorios 
particulares o las entidades con
certadas no particulares. 

E l señor Sánchez de León dijo, 
a este respecto, que los conciertos 
asistenciales han sido siempre una 
necesidad, porque ha habido ma
yor incremento de la población 
protegida que medios asistencia
les propios de la Seguridad So
cial. "Es necesario —señaló— se
guir utilizando centros ajenos a 
la Seguridad Social, entre otras 
razones porque hay que aprove
char al máximo todos los recur
sos asistenciales existentes". 

En cuanto a las renovaciones de 
conciertos, afirmó que en el mo
mento actual se tienen en cuenta 
los criterios señalados en el pacto 
de la Moncloa, bien entendido que 
esta renovación se establece siem
pre y cuando no se hayan modifi
cado las condiciones que deter
minan la necesidad de suscribir 
conciertos. 

E l ministro se refirió a una se
rie de proyectos terminados res
pecto a la unificación y homoge-
neización de la gestión, que per
mitirán racionalizar la técnica de 
los conciertos, estableciendo cri
terios a los que deberán sujetar
se los hospitales privados que 
quieran concertar con la admi
nistración de Sanidad, tanto en 
lo que se refiere a los aspectos 
técnicos como económicos. 

En cuanto a cifras sobre dispo
nibilidades actuales, el ministro 
dijo que el número de camas pro
pias es de alrededor de 50.000; 
concertadas, 26.000 y el número 
de centros concertados en conve
nio con la Administración, 16 hos
pitales, 688 hospitales con conve
nios normales y 31 consultorios. 

Los costos de las camas en la 
Seguridad Social es, en datos úl
timos, de 10.000 pesetas en centros 
especiales de ía Seguridad Social; 
7.800 pesetas en ciudades sanita
rias, y de unas 6.000 pesetas en 
residencias. E l coste de las ca
mas concertadas, de difícil expre
sión, tiene una dotación prevista 
de 65.000 millones de pesetas en 
1978, frente a los 52.000 millones 
de 1977. 

Respecto a la situación financie
ra de la Seguridad Social, el mi
nistro dijo que éste es un tema 
complejo y difícil, pero que a 
partir de 1978 es propósito del Mi
nisterio que esté suficientemente 
clara y explícita. 

Señaló que la Seguridad Social 
soporta una serle de responsabili
dades que tienen que correspon
der al Estado, a entidades provin
ciales y a los entes autonómicos, 
y que aunque el Ministerio ha im
plantado una serie de medidas de 
austeridad, como consecuencia del 
aumento de costos hay planteadas 
unas tensiones Internas de liquidez 
muy grandes. 

A esto ha contribuido la situa
ción recesiva de 1977, y el que no 
hayan podido hacerse efectivos 
los ingresos correspondientes a 
las aportaciones de las empresas 
hasta abril. 

Después de referirse a la deuda 
del sector público a la Seguridad 
Social ya señalada, el señor Sán
chez de León afirmó que la coti

zación de las empresas se aproxi
mará a lo perfilado en los pactos 
de la Moncloa (el 18 por 100), y 
que se alcance al final de año el 
17,27 por 100 de lo previsto, ya 
que si bien las cotizaciones en 
enero y febrero no fueron acepta
bles, a partir de marzo y abril la 
situación se está corrigiendo. 

En el primer trimestre del año 
se han recaudado 307.374 millones 
de pesetas y al final de año la 
recaudación será de 942.000 millo
nes de pesetas, cifra que se sitúa 
bastante próxima a lo previsto. 

En cuanto al número de parados 
y a la cobertura del seguro de 
desempleo que corre a' cargo de 
la Seguridad Social, el ministro 
dijo que, según cifras del mes de 
mayo, los subsidiados ascendían a 
449.786 y los trabajadores en paro 
registrados eran 780.236. 

Sóbre la situación discriminato
ria de un sector de empleados de 
la Seguridad Social respecto al 
disfrute o no de servicios de guar
derías infantiles, el señor Sánchez 
de' León dijo que la demanda es 
cada vez mayor, pero que, aunque 
su respuesta era coyuntural, esta 
necesidad debe subordinarse " a 
otras más graves. 

Sobre la discriminación que re
presenta la existencia de regíme
nes especiales respecto al general 
de la Seguridad Social, Sánchez 
de León señaló que la propuesta 
formulada en la ley de Sanidad 
es de una integración de dichos 
regímenes en dos fórmulas gene
rales: Trabajadores por cuenta 
propia (escritores de libros, por 
ejemplo), y pór cuenta ajena, en
tre ellos ferroviarios, sector de la 
minería del carbón y empleadas de 
hogar. 

MADRID, 5.— (EFE) .— A las 
diez y cuarto de la noche, después 
de una votación indicativa, con la 
que se comprobó que había quo
rum para la celebración del Pleno 
se han reanudado las sesiones de
dicadas al Proyecto de Ley sobre 
la Renta de las Personas Físicas 

Se abordó en primer lugar el 
párrafo número tres del epígrafe 
f) del artículo 29, relativo a decla
raciones de cuota, con motivo de 
inversiones en la realización de 

LOS METEOROLOGOS 
AMENAZAN CON LA 

HUELGA 
MADRID.— (MULTIPRESS). — 

Los funcionarios de la meteorolo
gía han lanzado una nota a la opi
nión pública en la que manifies
tan su intención de ir a la huelga 
si antes del día diez el Ministerio 
de Transportes y Comunicaciones, 
del que dependen administrativa
mente, no da solución a una serie 
de reivindicaciones planteadas, y 
que se pueden condensar en la pe
tición de llegar a una estructura
ción "definitiva" del Instituto Na
cional de Meteorología con el es
tablecimiento consiguiente de ni
veles administrativos,. percepción 
de los trienios por parte de los 
funcionarios del Cuerpo Especial 
de Observadores de Meteorología, 
con carácter retroactivo al primero 
de enero, y el nombramiento in
mediato del director general del 
I . N. M. 

Lógicamente una huelga total 
en el citado sector podría revestir 
suma gravedad por la Importancia 
que el . Servicio Meteorológico tie
ne para la circulación aérea y 
marítima. 

No obstante, fuentes cercanas al 
Ministerio de Transportes mani
festaron a "Multipress" no com
prender el por qué del intento pu
blicitario, puesto que la percepción 
de los trienios ya hace días que 
está aprobada por el departamento 
y que el nombramiento *del nuevo 
director podría producirse en el 
próximo Consejo de Ministros del 
sábado. 

Se e s t u d i a r á la m e j o r a de l a 
comercialización de los productos del mar 
En Barcelona se han llegado a pagar cincuenta 
millones por puestos de mayoristas en el mercado 

Paz Andrade informará sobre el caso del mejillón 
MADRID, 5.— (EFE) .— Promul

gar una Ley de ordenación de lon
jas de pescado y abordar una es
trategia contra el oligopolio de 
los mayoristas asentadores, son ac-
tuaciones a llevar a cabo para la 
mejora de la comercialización de 
los productos del mar, según se 
puso de manifiesto en la reunión 
de la Comisión, de Transportes y 
Comunicaciones del Senado, que 
estudia este tema. 

La reunión, celebrada esta tar
de, y presidida por el senador so
cialista Fernández Calviño, quien 
delineó las bases sobre las que se 
asentará el informe sobre la co
mercialización de los productos 
pesqueros. 

Abordó en primer lugar el tema 
del sector extractivo, destacando 
que es preciso mejorar las condi
ciones de calidad de entrega del 
pescado al proceso comercial. 

Analizó seguidamente el tema 
de las lonjas, destacando su legis
lación anticuada, con el sosteni
miento de la subasta a la baja, su 
amplia confluencia de competen
cias en el servicio, y falta de uni
formidad de criterios impositivos 
por su utilización, por lo que de
mandó una Ley de ordenación de 
lonjas. 

E l sector exportador o transpor
tista es —según Fernández Calvi
ño— uno de los más sacrificados. 
Tiene una amplia infraestructura, 
y expone su dinero desde que el 
producto llega a lonja. Su actúa-
ción no es distorsionadora, salvo 
en el caso de alguna gran empre
sa, como Alvarez Entrena. 

E l mayorista —que cobra por 
comisión—, influye en la calidad 
de las especies en venta, al creci
miento de márgenes ilógicos, e 
incluso a la distorsión de la ofer

ta, pues le interesa más vender un 
camión de pescados finos que 40 
de sardinas por la propia rentabi-

, lidad de sus comisiones. 
Destacó que la Administración 

debe intervenir ante este proble
ma de disciplina de mercado y pu
so de manifiesto la política res
trictiva municipal de mercados, 
que posibilita la existencia de este 
oligopolio. Citó casos de venta de 
puestos de mayoristas por 50 mi
llones de pesetas en Barcelona y 
de 30 millones en Madrid, que con
firman plenamente esta política 
restrictiva. 

De cara a posibles soluciones, se 
refirió a las reuniones habidas en 
la última semana entre represen
tantes del sector extractivo y 
MERCASA, de cara a la planifica
ción de una acción de figuras dis
torsionantes, mediante la constitu
ción de sociedades mixtas armado-
res-exportadores-MERCASA. 

E n el debate posterior, el sena
dor Jiménez Navarro se pronun
ció a favor de la constitución de 
una pequeña ponencia que, en ba
se a los trabajos de Fernández 
Calviño, elabore el informe, e hi
zo consideraciones relativas al es
tado de la pesca en Canarias. 

E l senador González Castañaga 
se refirió al problema de algunas 
empresas, como Alvarez Entrena, 
que están distorsionando el mer
cado, con sus importaciones de 
chirla que dañan a pescadores de 
diversas zonas de España. 

A este respecto, el senador Paz 
Andrade puso de manifiesto que 
los propios italianos están sor
prendidos de que España importe 
un producto desvalorado en ori
gen, como la chirla, dañando a sus 
propias producciones. Mientras la 
CEE pone barreras a ciertos pro
ductos agrarios, se dan licencias 

obras de restauración de inmufi-
bles histórico-artísticos. 

E l diputado socialista, Enrique 
Barón, pidió que fuese suprimido 
el párrafo, dado que beneficiaba 
fundamentalmente, sólo a las cía* 
ses más elevadas, voto particular 
que fue rechazado. 

Se pasó a continuación al epí
grafe g), donde había presentadas 
numerosas enmiendas. En primer 
lugar hizo uso de la palabra el 
señor Tamames, del Grupo Comu
nista, quien destacó que este epí* 
grafe otorgaba un tratamiento be
névolo a los dividendos, frentp a l 
tratamiento riguroso que se había 
dispensado a las rentas del tra' 
bajo, y citó el caso de una per
sona que ingresase un millón do 
pesetas por dividendos y que tri
butaría hasta ahora 170.000 pese
tas, pero que en el futuro no pa
garía más que 5.400. E l diputado 
comunista propuso la sunresión 
del epígrafe. 

Enrique Barón, del Grupo Socia
lista, apoyó en principio la tesis 
de Tamames, pero propuso que 
se mantuviese la deducción hasta 
un límite de 30.000 pesetas. 

Sánchez Ayuso, del Grupo Mixto, 
defendió un voto particular. 

Intervino seguidamente el señor 
Revira, de UCD, para defender el 
texto de la comisión y destacar 
que en el nuevo proyecto de ley 
se equiparan las tributaciones por 
rentas de trabajo a las rentas mix
tas, y destacó que no apoyaba la 
fijación de un límite de 30.000 pe
setas porque sería una desnatura
lización del principio bajo el que 
se elaboró el epígrafe, subrayando 
que éste va a servir como incenti
vo al ahorro popular. 

Tanto las enmiendas como los 
votos particulares presentados a 
este epígrafe quedaron rechazados 
y se aprobó el texto dictaminado 
por la comisión con 168 votos a 
favor, 109 en contra y 24 absten
ciones. 

A continuación se abordó el epí
grafe h). E l grupo parlamentario 
comunista anunció la retirada de 
su enmienda y seguidamente An
tonio del Valle, de Alianza Popu
lar, defendió el incremento hasta 
el 25 por ciento de las deduccio
nes por cantidades donadas a es
tablecimientos y fundaciones, ins
tituciones o asociaciones, declara
das benéficas o de utilidad pú
blica, y propuso que se incluyese 
entre las instituciones beneficiadas 
por esta deducción las confesiona
les. 

E l grupo parlamentario socialis
ta presentó una enmienda en el 
sentido opuesto. 

Sánchez Ayuso, del Grupo Mix
to, también presentó un voto par
ticular en el que pedía que la ci
fra deducible fuese el 10 por cien
to. 

Intervino seguidamente Trías 
Fargas, de la Minoría Catalana, 
quien mostró su identidad de crite
rio en la crítica a determinado 
tipo de fundaciones. 

Una vez rechazadas las distintas 
enmiendas y votos partioulares, 
en sucesivas votaciones, quedó 
aprobado el texto del dictamen, 
por 194 votos a favor, dos en con
tra y 109 abstenciones. 

También hizo uso de la palabra 
—tras .hablar Tamames—, Baldo
mcro Lozano, quien destacó que 
al aprobar este epígrafe "acabamos 
de consagrar la posibilidad del 
fraude fiscal de los poderosos" 

Por último, se aprobó también 
el epígrafe i) del artículo 29, tal 
como quedó redactado por la co
misión, por 802 votos a favor y 
uno en contra, quedando interrum
pido el pleno poco antes de las 
doce de la noche, para volver a 
los trabajos mañana, a las diez 
de la mañana, en debates de la 
Constitución, y a las diez de la no
che en torno a este proyecto de 
ley. • 

para importar chirla y se está 
acabando con la industria mejillo-
nera gallega. 

Por ¿último hizo uso de la pa
labra el presidente de la Comisión, 
quien nombró una ponencia para 
la elaboración del informe, inte
grada por los senadores Fernán
dez Calviño (UCD), González Ca» 
tañaga (socialistas) y Giménez Na
varro (UCD), Esta ponencia se 
complementará con un informe 
sobre el tema del mejillón, que 
presentará ©1 senador Paz Andra
de. 
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A DOS V E L A S 
(Crónica de MULTI-

señor Presidente del 
Gobierno, don Adolfo Suárez, aca
ba de poner dos velas en su pas
tel de mandar, un reportaje en 
color sobre su yidá familiar por 
los jardines de La Moncloa en la 
ínclita TVE, y un libro con su bio
grafía -"Usted conoce al presiden
te del gobierno, conozca a Adolfo 
Suárez".--, en todos los kioscos es
pañoles. Menos da una piedra en 
itiuchísimos cumpleaños y hace 
más daño. 

Claro que no todo han sido, go
zosos soplidos en la efemérides. El 
señor presidente celebró su cum
pleaños gubernamental recibiendo 
al señor ministro de industria, Ro-
driguez-Sahagún -uno de los pei
nados más apocalípticos del "an-
eienne" y actual régimen democrá
tico- y al grupo parlamentario de 
la Unión de Centro Democrático. 
O sea, como si un chaval en el día 
de su feliz cumpleaños, tuviera que 
cascarse el aprendizaje de los ar
canos de la extracción de la raíz 
cúbica entre pecho y espalda. Pe
ro, claro, es el peso de la púrpu
ra, que se llama. En lugar de tar
ta de moka, entrevista con e! se
ñor Rodríguez-Sahagún. 

Por si fuera poca cruz en el día 
del cumpleaños gubernamental de 
uno, el Congreso -ese Congreso al 
que el señor Suárez tanto quiere-, 
se halla en capilla constitucional, y 
aunque parece que todo va a mar* 
char a pedir de boca, el señor 
Suárez ya debe andar con el mos
cón puesto tras la oreja, no le 
vayan a dar nuevos sustos con la 
cosa del "quorum" o la reticente 
llave de votar. Y no crean que son 
estos dos temas pelillos a la mar. 
Por la cosa del "quorum" y del 
parlamentario Itinerante y nómada 
de UCD se quedó el otro día en el 
dique seco el proyecto de ley so
bre impuestos de las personas fí
sicas. Don Fernando Alvarez de 
Miranda, como muy bien explica
ron por la "tele", no hada más 
que contar y contar, pero aquello 
parecía la túnica de Penélope: 
cuando se sospechaba que se ha
bía alcanzado el "quorum", otro 
diputado nómada abandonaba el 
salón y había que echar cuentas 
de nuevo. Asi que no es de extra
ñar que don Adolfo Suárez, en ple
no cumpleaños, haya reunido a sus 
chicos parlamentarios para leerles 
la cartilla, que está toda la senda 
de la Constitución por medio. 

Y tampoco puede decirse que los 
del extranjero le hayan regalado 
al señor Suárez un "scalextrix" pa
ra conmemorar tan fausta fecha. 
Más bien al contrario. Por ejem
plo, los franceses. Se va M. Valery 
Giscard creyendo haber dejado 
atado y bien atado el asunto del 
Mercado Común, y cuando regre
sa al Elíseo, se encuentra con que 
los chlraquianos -o sea, su Alianza 
Popular-, y los comunistas han 
puesto las barricadas de "las le
chugas españolas no pasarán". Ya 
hemos repetido en numerosas oca
siones que los franceses son muy 
suvos. Y para lo del Mercado Co
mún, más suyos que nadie. Es po
sible que M. Giscard esté dispues
to a tranquilizarnos diciéndonos 
que donde hay patrón, no hay ma
rinero que mande en las lechugas, 
Pero M. Chirac y M. Marcháis ya 
nos han dado el disgusto. Le veo 
Yo al señor Calvo Sotelo, que ha
bía ido el hombre a felicitar a don 
Adolfo, soltando la lágrima en el 
hombro del señor Presidente... 

Y otros que se han puesto finos. 
Precisamente en la fecha del cum
pleaños presidencial, han sido los 
rusos. No les ha gustado ni un pe-
'0 a ios soviets el que el señor 
Suárez recibiera la visita del sena
dor americano mistar Byrd, para 
hablar de la OTAN. Los rusos, tras 
esta visita, no es qué tengan la 
•wosca, es que tienen el abejorro 
Puesto tras la oreja del Pacto de 
Varsovia. 

Asf que ya les digo: Menudo 
eumplegobierno le han dado al se-
Jor Presidente. Los de UCD, con 
tentaciones díscolas. Los franceses 
con la barricada de la lechuga 
«narbotoda, y los rusos con el ce
no de la defensa fruncido. De to-
"as formas, ya se sabe -y espe
cialmente lo sabe den Adolfo Suá
rez-, qUe e| asunto de la erótica 
|*el poder también tiene sus horas 
b!en amargas. Y eso que las horas 
amargas a la sombra de los jardfi-
nes franceses de La Moncloa se 
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deben soportar con más resigna
ción. 

Nos queda la horrible duda: En 
esta tesitura de dos velas guberna
mentales, ¿habrá que cantar lo de 
Gaby, Miliki y Fofito, eso de "..y 
que cumplas muchos más"? Hom
bre, siempre sería un detalle de 
educación y buena crianza, máxi
me teniendo en cuenta que no ha 
sido una efemérides muy señalada 
que digamos, pero, claro, si canta
mos la copla del señor Presidente, 
la "alternativa de poder", o sea 
don Felipe González, puede ir su
biéndose por las paredes del he
miciclo. Algo que tampoco sería 
saludable en vísperas de echar a 
andar por la senda de la Constitu
ción. Y aquí nos tienen: entre 
crianza y senda. 

PILAR CAMBRA 

NOTICIARIO E C O N O M I C O 

SE FORTALECE LA PESETA 
F R E N T E A L D O L A R 

Álíonso Paso, trasladado 
a Madrid 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 
Continuó la apreciación de la pe
seta frente al dólar durante la se
mana pasada, al igual que lo viene 
haciendo desde que comenzó el 
mes de junio. E n los cinco días 
de mercado, la pesta mejoró 0,23 
puntos respecto al dólar. Con esta 
nueva subida, el índice se sitúa en 
78,81, lo que supone una mejora 
de 1,91 por ciento para el mes de 
junio y de 2,60 por ciento para los 
seis primeros meses del año, según 
el Banco de Vizcaya. 

L a buena marcha de nuestra ba
lanza por cuenta corriente y los 
rumores especulativos sobre la pe
seta hacen que la posición de nues
tra moneda frente a la americana 
—en un momento de especial de
bilidad de ésta—, sea fuerte. De 
todas formas, el dólar se encuentra 

El círculo de empresarios propone 

OÜE L A S T E N S I O N E S M O N E T A R I A S NO 
I N T E R F I E R A N E N I O S O B J E T I V O S 
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MADRID.— ( M U L T I P R E S S ) . — 

Las tenisiones existentes en l a ac
tualidad en el mercado moneta
rio, que generan un deterioro en 
los expectativas de acceso al cré
dito, se producen, además, en una 
época del año en que las deman
das de tipo estacional a que están 
sometidas las tesorerías de las 
empresas, revisten un carácter in 
aplazable por sus connotaciones 
eminentemente sociales. 

Ante ello, el círculo de empre
sarios considera que l a única ma
nera de corregir las actuales dis
torsiones, provocadas por el ex
ceso de reservas internacionales 
con relación a l programa previs
to en el pacto de l a Moncloa, no 
puede ser la actitud de arremeter 
contra las ya débiles tasas anuales 
de crecimiento del crédito al sec
tor privado. Bien a l contrario, co
mo es opinión generalizada en el 
mundo profesional e industrial, se 
cae de esa forma en el riesgo de 
abortar la deseada reactivación de 
la actividad económica que t ími
damente se apunta, y que resulta 
absolutamente indispensable pa
ra impedir un nuevo deterioro de 
los niveles de empleo. 

E n este sentido del cíeulo de 
empresarios reitera la necesidad 
de que la política económica no 
renuncia, en las actuales circuns
tancias, a l objetivo prioritario de 
mantener unos niveles razonables 

de empleo, como tampoco a es
tructurar las medidas antiinfla-
cionistas, de forma que no pon
gan en peligro los objetivos de 
crecimiento económico previstos 
para el resto del año 1973, y que 
son de por sí ya muy modestos. 

Los compromisos adquiridos en 
materia de política económica ha
cen referencia a una tasa de cre
cimiento, compatible con ia evo
lución prevista en los índices de 
inflación. No puede girar el cum
plimiento de esas compromisos, 
por tanto, en mantener el objeti
vo de la tasa anual de aumento de 
las disponibilidades líquidas que 
fueron fijadas para este año en 
los pactos de l a Moncloa, en una 
tasa de crecimiento ligeramente 
superior al 17 por ciento. 

Tampoco se Justifica que el pe
so de las actuales correcciones mo
netarias se concentre en el nivel 
de financiación disponible para 
las empresas. Este peso, en cam
bio, debe repartirse entre las dis
tintas variables afectadas, que son 
las siguientes: 

Medidas que tiendan a incidir 
directamente sobre el excedente 
exterior; vigilancia y apuntala
miento de las débiles tasas de cre
cimiento de crédito a l sector pri
vado y una revisión a l alza aun
que comedia, del objetivo fijado 
a mediados del año pasado para el 
crecimiento del nivel de disponi
bilidades líquidos en 1978 

El ministro de Trabajo no defenderá 
la Ley de Acción Sindical en el 

pleno de las Cortes 
MADRID, 3. — (EFE) . — E l mi

nistro de Trabajo no intervendrá 
en el pleno del Congreso para de
fender l a Ley de Representación 
de los Trabajadores en la Empre^ 
sa, ha manifestado el señor Calvo 
Ortega durante una rueda de 
Prensa con la Agrupación de Pe
riodistas de Información Laboral. 

Durante la rueda de Prensa, el 
ministro abordó temas relaciona
dos con las negociaciones con los 
sindicatos, la Reforma Laboral, el 
Património, la Conflictividad La
boral/ Ley de Acción Sindical v 
campaña de Promoción de Em
pleo. 

Con respecto a la postura man
tenida con UGT de ruptura de 
conversaciones con la Administra
ción, el señor Calvo Ortega mani
festó que no es portavoz del Go
bierno y, por tanto, no está auto
rizado a hablar en su nombre. Sin 
embargo, por lo que respecta a su 
Departamento, dijo mantener una 
relación constante con las dos cen-
trales de mayor implantación y 
cambios de impresiones con el 
resto de los sindicatos, y está dis
puesto a intensificarla. 

E l Ministerlro de Trabajo —agre
gó— está en la mejor línea para 
un trabajo en común con los sin
dicatos. En su opinión, las conver
saciones con las fuerzas sociales 

no han sido un fracaso. "Muchas 
de las ideas por ellos aportadas 
—puntualizó— van a ser recoei-
das en el proceso de reforma la
boral". 

Anunció el ministro que esta 
misma semana se reanudarán las 
conversaciones con las centrales 
para abordar la creación del Ser
vicio Nacional de Empleo y asun 
tos del Fondo de Garantía Sala
rial. 

Según los datos oficiales, ofreci
dos por el señor Calvo Ortega du 
rante la rueda de prensa, la con
flictividad laboral ha disminuido 
ampliamente en las últimas sema
nas. Mientras que en el primer se 
raestre de 1977 se registraron 2.091 
conflictos, en igual período de es 
te año, sólo hubo 723. E l número 
de horas perdidas en lo que va de 
1978 suponen 18,933.732 horas me 
nos que en igual período del año 
pasado. 

Los datos referentes al día de 
hoy, 5 de julio, destacan un indi 
ce mínimo de conflictividad, con 
10.247 trabajadores afectados, es 
decir, un 1.4 por 1.000 de la pobla 
eión activa asalariada. Según «1 
ministro, el descenso de la conflie 
tividad se debe a que ahora las ne 
gociaciones son más intensas y 
existe un mayor sentido de res 

débil, especialmente frente al yen 
japonés. (Es posible incluso que 
baje de la cota de doscientos yens 
por dólar en los próximos días, 
de confirmarse la tendencia ac
tual). 

Con las demás monedas, la pe
seta no ha tenido tanta fortaleza, 
mejorando en esta semana sola
mente con el florín (0,16 por cien
to). 

D I S M I N U Y E N L A S 
T A S D E C I T R O E N 

V E N -

Los accionistas de Citroen han 
sido informados de que la empresa 
ha tenido un desarrollo satisfacto
rio durante 1977, aunque la evolu
ción mensual muestra una reduc
ción progresiva de las ventas. Esta 
tendencia se ha mantenido más ate
nuada en los primeros meses del 
año en curso. E n el mercado inte
rior las ventas aumentaron sobre 
1976 en un ocho por ciento, mien
tras que las exportaciones lo hicie
ron en un setenta y cinco por cien-; 
to. 

«RUMASA». A L A C A B E 
ZA D E E X P O R T A C I O N 

E l grupo «Rumasa» encabeza 
el «ranJdng» de exportadores del 
sector bebidas de 1977, con una ci
fra global de ventas al extranjero 
de siete mil seiscientos millones 
de pesetas. 

E n el «ranking» general, «Ruma
sa» ocupa el lugar número doce. 

LOS E X T R A N J E R O S V E N 
D E N MAS E N L A BOLSA 

Los inversores extranjeros duran
te el pasado mes de junio vendie
ron más que compraron en la 
Bolsa madrileña. E l total efectivo 
de ventas sobrepasó ligeramente la 
cifra de los 329 millones, mientras 
que las compras superaron ligera
mente los doscientos cuarenta mi
llones de pesetas. 

Por grupos destacan como más 
vendidos los valores bancarios (312 
millones de pesetas), seguidos de 
los de la industria del automóvil 
(4,7 millones), eléctricas (tres mi
llones) y seguros, con dos millones. 

SU ESTADO CONTINUA 
SIENDO GRAVISIMO 

LONDRES, 5.— (EFE) .— E l autor 
teatral español Alfonso Paso, que 
se encuentra muy enfermo, aban
donó esta tarde el hospital "King's 
Collegue" para ser trasladado en 
avión a Madrid. 

Alfonso Paso fue llevado en am
bulancia al aeropuerto de Heath-
rovy y hace el viaje acompañado 
por el doctor Amoroso, médico ve
nezolano residente en Londres, 
muy conocido entre la colonia es
pañola aquí. 

E l popular autor teatral fue tra
tado de un tumor en el hígado por 
el cuadro médico del hospital 
"King's Collegue", en el que ha 
permanecido cuatro semanas sin 
que su organismo, minado por lo 
avanzado de la enfermedad, res
pondiera al tratamiento. 

ALFONSO PASO, EN LA 
CLÍNICA DE LA CONCEP
CION 

MADRID, 5.— (EFE) .— Alfonso 
Paso ingresó a las 12,30 en la Clí
nica de la Concepción, quedando 
internado en una habitación de 
la quinta planta. 

Cerca de la una de la madruga
da le fueron administrados los 
últimos Sacramentos por el cape
llán de la clínica y el franciscano 
padre Oltra. 

PRORROGA DE 
ARRENDAMIENTOS 

RUSTICOS 
MADRID, 5.— (EFE) . -— Hoy 

publica el "Boletín Oficial del 
Estado" el Real Decreto-Ley so
bre Prórroga de Arrendamientos 
Rústicos que, según informaron 
a " E F E " fuentes competentes en 
su momento, tiene como finali
dad evitar posiblef deshaucios en 
el tiempo que transcurre hasta 
cue las Cortes aprueben la nue
va Ley de Arrendamientos Rús
ticos. 

E l Real Decreto-Ley dispone 
una nueva prórroga de tres años 
más, a partir del vencimiento 
respectivo, para los arrendamien
tos rústicos especialmente prote
gidos a los que se aplicó otra pró
rroga por un anterior Decreto-
Ley de 10 de julio de 1975, cuyos 
vencimientos se iniciarán próxi
mamente. 

" L o s p a r l a m e n t a r i o s n o s a b e n v o t a r " 

Tal es la opinión del presidente del Congreso 

No valdrán las v o t a c i o n e s con diferencias 
menores de cinco votos 

MADRID, 5.— (EFE) .— "Desgra
ciadamente, lo que ocurre es que 
no se sabe votar", ha dicho a 
"Efe" el presidente del Congreso, 
Fernando Alvarez de Miranda, des
pués de un breve cambio de opi
niones en los pasillos de las Cor
tes con los portavoces de los Gru-
por Parlamentarios. 

E l presidente del Congreso, se 
reunió durante unos minutos en 
Ips pasillos de las Cortes con los 
portavoces de todos los Grupos 
Parlamentarios para explicarles las 
razones que a su juicio habían mo
tivado los errores de votación sur
gidos durante la jornada de hoy 
en el pleno. 

Con las actas de votación en la 
mano, Fernando Alvarez de Miran
da comentó con Santiago Carrillo 
(PCE), Alfonso Guerra (PSOE), Pé
rez Llorca (UCD), Roca Junyent 
(Minoría Catalana) y Javier Arza-
Uus, del Grupo Vasco, las inciden
cias de las votaciones matutinas 

NO VALDRA LA VOTACION 
ELECTRONICA EN DIFE
RENCIAS MENORES A CIN
CO VOTOS 

En caso de que en una votación 

ponsabilidad por las partes impli 
cadas. 

Informó después el ministro d« 
los proyectos de su Departamento 
acerca de la Reforma Laboral. Los 
proyectos más avanzados se refio 
ren al fondo de garantía salariai. 
creación de Institutos de Estudio» 
Sociales, de mediación y arbitraje 
y de empleo, así como decreto ley 
sobre trabajo a tiempo parcial y 
modalidades de la contratación 
temporal. 

efectuada por el sistema electró
nico, la diferencia entre votos « 
favor y en contra sea igual o me
nor a cinco, la votación no será 
válida según acuerdo de la junta 
de portavoces del Congreso. 

En estos casos se procederá e 
efectuar la votación por el siste« 
ma tradicional de levantados y 
sentados con cómputo a cargo de 
los secretarios. 

Si la diferencia es mayor a cin
co votos, se dará por buena la 
votación electrónica. 

Esta medida obedece a que al 
parecer, se han producido fallos 
en el sistema electrónico; no en 
el ordenador, sino en el contacto 
de las unidades de votación situa
das en los escaños. 

Ayer visitaron Portugal 

las infantas Cristina y 

Elena 
TUY, 5.— (EFE) .— Las Infantas 

Elena y Cristina, que disfrutan de 
sus vacaciones en el Castillo de 
Tebra, cerca de Tomiño, han esta
do hoy en Portugal, a donde se 
dirigieron esta mañana, a las once 
y media, cruzando el puente inter
nacional de Tuy. 

A las siete de la tarde regresa
ron a Tuy, donde tras visitar la 
Catedral dieron un paseo por la 
ciudad y a primera hora de lá no
che regresaron a su lugar de re
sidencia. 
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ORENSE: Cuatro muertos -de una misma familia-
ai empotrarse un turismo contra un camión 
G R A N A D A : UNA AVIONETA DE FUMIGACION CAYO 
SOBRE UN PUEBLO, Y EL PILOTO RESULTO ILESO 

n a c i o n a l 
EN ÜM CHOQUE, F A L L E 
C E N CUATRO MIEMBROS 
D E UNA F A M I L I A 

V E R I N (Orense;, 5.— ( E F E ) . — 
Cuatro personas, de una misma 
familia, han res litado muertas 
a l chocar el turismo en que via
jaban con un camión. 

Los fallecidos son: Pedro V i -
ülar Salgado, conductor del turis
mo, de 57 años de edad; su es
posa, Concepción Cortés Ogando, 
de 42, residentes en Panamá; y 
üos padres de ésta, Florentino 
Cortés Lavandeira, de 69 años, y 
Rosalía Ogando Lavandeira, de 
67, vecinos de Carballino (Oren
se). 

E l conductor del camión, E n 
rique Blanco Güilas, de 34 años, 
resultó con heridas leves. 

E l accidente ocurrió en una 
curva existente cerca del pueblo 
de San Cristóbal, en el municipio 
de Ríos, cercano a Verín. 

E l turismo quedó totalmente 
destrozado y fue necesaria una 
grúa para retirarlo de debajo del 
camión. 

UNA AVIONETA D E F U 
MIGACION CAYO E N E L 
P U E B L O 1 E L P I L O T O 
R E S U L T O I L E S O 

GRANADA, 5.— ( E F E ) . — Una 
avioneta de fumigación agrícola 
sufrió un accidente cuando so
brevolaba el pueblo de Castril de 
l a Pena, a unos 130 kilómetros 
de esta capital, capotando el apa
rato, que fue a caer de cola en 
una de las calles más estrechas 
de la localidad después de chocar 
con la chimenea de una casa. 

E l piloto, Fernando Espejo Del
gado, resultó prácticamente ile
so, pues sólo sufrió algunas que
maduras leves en l a mano dere
cha y en la cara. 

E l aparato llevaba unos cin
cuenta litros de combustible y 
ardió totalmente en el incendio 
que siguió a la caída 

E n la extinción del fuego cola
boraron con los vecinos fuerzas 
de la Guardia Civil y personal 
del Ejército del Aire que se des
p la tó a Castril desde una unidad 
ipróxima al tenerse conocimiento 
del accidente. 

A T R A C O EN UNA J O Y E 
R I A 

BARCELONA, 5— ( E F E ) . — U n 
total de tres millones de pesetas 
es el botín de un atraco perpe
trado por cuatro individuos en 
una joyería de la travesera de 
Las Corts. 

Los atracadores, tras penetrar 
en el interior de establecimien
to, intimidaron con un revólver 
a los dos empleados. Uña vez 
amordazados se apoderaron de 
las joyas que había en el estable
cimiento. 

Los autores del atraco se die
ron a la fuga, por medios que por 
el momento se ignoran. 

D E T E N I D O S LOS P R E 
SUNTOS A U T O R E S D E L 
A'™ACO DE UNA J O Y E 
R I A 

MADRID, 5.— ( E F E ) . — Ins
pectores depoiicía han detenido 
a Rosendo Alsinp Calpe, de 23 
sfios y a R . P. J? de 15, como 
presuntos autores del atraco per
petrado el pasado 30 de mayo en 
un almacén de íoyerla. situado 
en la calle Abada de donde se 
llevaron alhajas por un valor de 
tres millones de pesetas. 

Por otra parte ha sido iden
tificado, aunque no detenido, el 
t e r c e r componente del grupo, 
Juan Carlos González Nieves, de 
16 años, y han sido aprehendidos, 
en calidad de receptores o "pe
ristas" Montserrat Sada García, 
de 20 años; Martín Tomás Isidro 
Fernández, de 45; Irene Luis 
Criado, de 44; José Luis García 
Moratalla, de 22. y Pedro Cruz 
Bgea, de 50. 

González Nieves que iba arma
do con una de las navaja que se 

utilizaron, fue quien planeó el 
atraco; el menor de edad iba ar
mado con una pistola; Alsina 
vendió un lote de joyas a Mora-
talla, dada su condición de joye
ro profesional, y Cruz Egea ad-
ouirió parte del botín. 

isidro Fernández tiene antece
dentes por delincuencia habitual 
contra la propiedad y corrupción 
de menores, y había sido deteni
do por liltima vez el pasado trein
ta de marzo. Alguna de las Joyas 
han sido recuperadas. 

UN. H O M B R E H E R I D O 
POR ARMA D E F U E G O 

B A R C E L O N A , 5— ( E F E ) — A l 
berto Carmena, de 34 años de 
edad, resultó con una herida de 
bala en el abdomen, tras ser 
abordado por un individuo de as
pecto desaseado mientras apar
caba su coche en la calle Jota, 
de la barriada de San Andrés. 

E l individuo en cuestión se 
acercó a Alberto Carmena mien
tras aparcaba el coche, diciéndo-
le: "No bajes del coche y vamos" 
Al haeer cierta resistencia, éste 
sacó de su bolsillo una pistola 
pequeña y le disparó al vientre 
alojándose el proyectil en el ab
domen. 

E l lesionado fue trasladado a 
la Residencia Sanitaria Francis
co Franco, donde se le diagnosti
có "hemoperitonec por n u e v e 
perforaciones del intestino delga
do por arma de fuego" de pro
nóstico grave. 

T E N I E N T E C O R O N E L 
M U E R T O POR UN T U 
RISMO 

P O N T E V E D R A , 5.— vEPE) .— 
E l teniente coronel honorario y 
Medalla Militar individuai, José 
María Riestra Peinador de 62 
años de edad, ha resultado grave
mente herido, al ser atropellado 
por un turismo, en la carretera de 
Pontevedra a Sangenjo, en térmi
nos de Poyo. 

E l señor Riestra Peinador, ve
cino de Pontevedra, fue traslada
do inmediatamente a un sanato
rio próximo al lugar del acciden
te, donde falleció en la madruga
da de hoy. 

Conducía el turismo Aquilino 
Montal Outón, de 20 años, vecino 
de Barro. 

R O B O E N E L JUZGADO 
D E I N S T R U C C I O N D E L 
P U E R T O D E SANTA MA
R I A 

P U E R T O D E SANTA MARIA 
(Cádiz), 5.— ( E F E ) . — Unas vein
ticinco mil pesetas han ¡slüc roba
das en la pasada madrugada de 
la Secretaría del Juzgado de Ins
trucción de esta ciudad. 

E l autor o autores del hecho pa
rece ser que se introdujeron en el 
edificio a través de uno* balco
nes, ya que la puerta de entrada 
no presentaba señales de haber 
sido forzada. 

Dentro de la misma secretaría 
se guardaba, igualmente, otras 
cantidades de dinero, sin que los 
ladrones se apercibieran de su 
existencia. Del despacho de? Juez 
se ha notado la falta de un car
tón de tabaco y una máquina de 
afeitar eléctrica, mientras que los 
documentos, expedientes y suma
rios no han sido tocados por los 
autores del robo. 

L a policía gubernativa y la 
Guardia Civi l han iniciado ges
tiones para la detención de los 
autores del robo. 

e x t r a n j e r o 
UN TORNADO CAUSA S I E 
T E M U E R T O S 

B I S M A R C K (Dakota del Nor
te), 6.— ( E F E ) . — Por lo menos 
siete personas resultaron muertas 
y varias docenas heridas como 
consecuencia de dos tornados que 
azotaron anoche y a primera ho
ra de hoy las zonas rurales de los 
estados centrales de Estados Uni 
dos. 

Uno de los tomados azotó la lo
calidad de Elgin, Dakota del Nor
te, causando grandes daños en 
esta población de 800 habitantes. 

E l Jefe local de los servicios de 
incendios declaró que cuatro per
sonas resultaron muertas más de 
20 heridas y por lo menos 60 ca
sas destruidas. 

Cinco horas después otro tor
nado azotó la pequeña localidad 
de Gary, situada en los límites 
de Dakota del Norte con el nor
deste de Minnesota. 

Tres personas resultaron muer
tas y el portavoz del Sheriff de l a 
localidad declaró que una escuela, 
una serie de casas y varios peque
ños establecimieñtos comerciales 
resultaron dañados o totalmente 
destruidos. 

S E E S T R E L L A U N AVION 
M I L I T A R B R I T A N I C O 

WIGTINSHIRE (Inglaterra), 5.— 
( E F E ) . — Dos personas resultaron 
muertas esta m a ñ a n a al estre
llarse un avión militar en las pro
ximidades de l a ciudad inglesa 
de Wigtinshire, en el condado de 
West Freugh, según informó un 
portavoz del mando de la Real 
Fuerza Aérea Británica (R .A.F . ) . 

E l accidente se produjo cuando 
un caza de la R . A F . tipo "Buca-
neer", se descompensó durante el 
aterrizaje, estrellándose después 
de rebasar la pista del aeródromo 
militar ubicado cerca de esta po
blación. 

Las víctimas del accidente fue
ron el piloto y oopiloto de ja aero
nave. 

TRAFICANTE DE DROGA 
P A R I S , 5.— ( E F E ) . — L a policía 

francesa confiscó en el aeropuer
to de Roissy (afueras de París), 
40 kilogramos de droga transpor
tada por traficantes chilenos, se 
supo hoy aquí de buena fuente. 

E l servicio de vigilancia de 
aduanas francés descubrió los cua
renta kilogramos de cocaína —má
xima cantidad requisada hasta el 
momento en un aeropuerto ga
lo— en los dobles fondos de cua
tro maletas pertenecientes a ciu
dadanos chilenos miembros de la 
misma familia. 

Los traficantes Mario Fyad 
Riad, de 48 años, su esposa Sara 
Inés, de' 43, y dos hijos 'Gerardo 
y Alejandro, de 21 y 23 años res
pectivamente) hicieron escala en 
París, procedentes de L a Paz. 

LUGO: OTRO PISO, DE LA CALLE 
DOÑA URRACA, DESVALUADO 

Angela Vülamarín Rodríguez, de 
75 años, con domicilio en la calle 
de Doña Urraca, 32-1.°, se perso
nó en la Inspección de Guardia de 
la Comisaría de Policía, para de. 
nunciar que ayer, entre las once 
y las doce de la mañana, mien
tras fue a la Plaza de Abastos, 
personas desconocidas le forzaron 
la puerta de su vivienda y del in
terior le llevaron 14.000 pesetas 
en metálico, el Documento Nacio
nal de Identidad y una cartilla de 
ahorros,. 

LE ROBARON LA RUEDA 
DE REPUESTO 

José Manuel Rilo Iglesias, de 29 
años, vecino de Santiago, denun
ció en la Comisaría que durante 
la noche última, y de un camión 
frigorífico que dejó aparcado de
lante de la antigua Casa Sindical, 
le sustrajeron una rueda de re
puesto. También le forzaron la 
puerta del frigorífico, pero no sa
be si le han llevado mercancía 
mientras no efectúe un recuento 
que hará al llegar a Santiago. 

COLISION DE TURISMOS 
E n el cruce de las calles Poeta 

Ramón Cabanillas y Doctor Gasa-
lia, entraron en colisión los turis
mos LU-6363-A, conducido por Je
sús Carreira Carballal, de 53 años, 
vecino de Lugo, y el LU-17.784, 
guiado por Salvador Montoya J i 
ménez, de 21 años, obrero, domi
ciliado en nuestra ciudad. 

Resultó con heridas leves la 
ocupante del primer vehículo, Pu

rificación Gayoso Vázquez, vecina 
de Lugo. 

MOTORISTA HERIDO 
Jesús Carreira Rodríguez, d© 

47 años, vecino de Lugo, resultó 
con heridas de carácter reservado 
—fue internada en la Residencia 
del Seguro de Enfermedad—, al 
colisionar el ciclomotor que pilo, 
taba con el turismo LU-26.940, 
conducido por Manuel Fórneas Va. 
reía, de 26 años, domiciliado en 
Lugo. 

Ocurrió el accidente en la ca. 
rretera de Hombreiro. 

ASISTIDOS EN 
DE SOCORRO 

LA CASA 

En la Casa de Socorro Municipal 
fueron asistidas las siguientes per
sonas: 

—Manuel Labrada Pardo, de 4 
años, vecino de Lugo, que al caer-
se se produjo herida incisa en re. 
gión frontal. 

—Esther Ramil Penabad, de 56 
años, de Lugo, a quien se le apre
ciaron quemaduras de segundo 
y tercer grado en brazo y mano 
derechas, que se produjo cuando 
cocinaba. 

—Antonio Ferreiro, de cinco 
años, de Lugo. Presentaba herida 
inciso contusa infectada en ante
brazo. 

—Yolanda Lázaro García, de 15 
años, vecina de Lugo, que al caer
se se produjo contusión y proba
ble fractura de epitróclea del codo 
izquierdo. 

Un comando índependentista a t a c ó la 
Universidad de San Juan de P u e r t o R i c o 

SAN JUAN D E PUERTO RICO, 
5. — (EFE) . — Miembros del co
mando armado de liberación na-
cional de Puerto Rico atacaron 
ayer un cuartel de policía en la 
Universidad puertorriqueña a las 
pocas horas de la liberación del se
cuestrado cónsul chileno. 

Disparan a las piernas 
de m directivo de Pirelli 

en Milán 
M I L A N , 5.— ( E F E ) . — Dos des

conocidos —un hombre y una mu
jer— hirieron de varios disparos 
de pistola automática, en pleno 
centro de la capital de la Lombar-
día, a uno de los directivos de la 
casa italiana manufacturera de 
neumáticos «Pirelli», señor Gavi-
no Manca. 

E l atentado ocurrió esta maña
na cuando el señor Manca se dis
ponía a tomar la Vía Metropolita
na, cerca de su 'domicilio, para di
rigirse a su trabajo. 

Gavino Manca cuenta cuarenta 
y cinco años de edad y es director 
de Planificación y Relaciones E x 
teriores de la empresa «Pirelli». 

Parece que las condiciones del 
herido no son graves. Los balazos 
le habrían herido en la región glú
tea y en ambas piernas. 

RECLAMAN UNA PARTE DE LA 
HERENCIA DE J0A0 GOULART 
• Una dama uruguaya y un hombre del 

que el ex-presidente brasileño habría 
de ser padre a los quince años 

E l ataque de los extremistas que 
buscan la independencia de Puer
to Rico se produjo, según la poli
cía, a últimas horas de la tarde de 
ayer cuando tres jóvenes dispara
ron contra el guarda de retén en 
el cuartel. 

E l grupo extremista consiguió 
penetrar en la oficina del cuartel, 
donde se apoderaron de importan
tes documentos policíacos entre 
los que figuraban listas con los 
nombres de los agentes que guar-
dan el recinto universitario. 

» Los asaltantes, que iban cubier. 
tos con sombreros y gafas oscu
ras, se llevaron también varias ra
dios de las empleadas por la poli, 
cía para su trabajo sin que el 
guardia de servicio resultase he
rido por los disparos. 

Los miembros del comando di
jeron al guardia y a una joven 
que en aquel momento se encon
traba en el cuartel de la policía 
que querían la inmediata libera
ción de los presos políticos puer
torriqueños en cárceles norteame
ricanas. 

En una llamada posterior a una 
emisora local, miembros del co
mando manifestaron que "conde
naban a los enemigos de la patria 
y a los que cooperaban con el es
tado colonial. Cero 4 de julio, gue
rra, guerra, guerra", dijeron los 
extremistas en una alusión a las 
celebraciones de la independencia 
de los Estados Unidos. 

La policía local organizó una 
búsqueda exhaustiva de los asal
tantes al cuartel policíaco de la 
Universidad pero no logró dár 
con ellos. 

Mientras tanto, grupos de inde» 
pendentistas puertorriqueños en 
Nueva York amenazaron hoy con 
declarar una guerra sin cuartel 
contra los Estados Unidos hasta 
que Puerto Rico se convierta en 
un país independiente. 

RIO DE JANEIRO, 5.— (EFE) .— 
La tercera parte de la gran fortu
na que dejó al fallecer el ex-pre
sidente de Brasil, Joao Goulart, 
está amenazada por la presenta
ción de un supuesto hijo natural 
y de una dama uruguaya que dice 
haber hecho vida marital con el 
ex-presidente durante siete años 
en Montevideo. 

L a justicia de Porto Alegre dio 
entrada al recurso de Noeo Mon-
teiro da Silva, brasileño de 45 años 
de edad, jubilado de la empresa 
de Correos de Brasil, que afirma 
ser hijo natural de Goulart. 

Expresa en él pedido que nació 
de los amores de Goulart con E l -
frides Dómeles da Silva, cuando 
el ex-presidente tenía 15 años y 
su madre trabajaba como sirvien
ta en una estancia propiedad de 
la familia Goulart. 

Esta solicitud se une a la que 
realizó hace tres meses la urugua
ya Eva León Giménez reclamando 

parte de la herencia por "haber 
hecho vida marital con Goulart du
rante siete años", cuando estuvo 
exiliado en Montevideo. 

Los abogados de la familia Gou
lart expresaron que tanto Da Sil
va como la mujer "eran dos im
postores", no obstanet lo cual la 
justicia resolvió congelar el 30 
por ciento del total de la herencia 
hasta tanto sean dilucidadas las 
solicitudes. 

Joao Goulart derrocado en 1964 
por el gobierno militar, vivió exi
liado en Uruguay y falleció hace 
dos años en una estancia de su 
propiedad, en la provincia argenti
na de Corrientes. 

E l resto de su fortuna ya fue 
entregada a la esposa y los dos 
hijos legítimos del ex-presidente. 

Entre los bienes congelados a 
la espera de la decisión judicial 
se encuentran 25 campos y casas 
de departamentos situados en Bra
sil. 

L I N E A 
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Unase á fusión da Caixa de Afo-
rros da Gruña e Lugo e a Caixa 
Xeral de Aforres do Ferrol. Unase 
a Galicia. Unase á Caixa de Aforres 
de Galicia. Acaba de nascer a pri-
meira Caixa en recursos alíeos 
entre todas as galegas e unha 
das primeiras de España. Mais 
de 51.000 millóns de pesetas 
dotan á Caixa de Aforres de 
Galicia da potencialidade 

C A I X A D E A F O R R Ó S 
D E G A L I C I A 

necesaria para axudar ao desen
rolo das empresas galegas e cola
borar coas familias da nosa rexión 
oferecéndolles a nosa máxima 
axuda. 151 oficinas fan que nos 
atopemos moi perto de vostede. 

E a vostede interésalle que 
tainén o seu diñeiro se encon

tré moi chegado á súa persea. 
Mais de 873.000 clientes 

danuos a razón. Este é o 
intre de crescer unidos. 4 * * 

^ 7 C A J A D E A H O R R O S 
D E G A U C I A 

porque somos maiores, podemos axudar mais 
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C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N C O D E B I L B A O 

BOLSA 06 MADRID BOLSA DC BARCELONA 
Nominal ACCtONCS Ultima 

Cotlxacién 

500 Bilbao ..................... 
500 Central ................... 
250 Banesto 
500 Exterior .................. 
500 Fomento ................. 
500 Gulpuzcoano 
500 Hispano 
600 Ibérico ... 

1.000 l . de Cataluña 
150 L6pez Quesada . . . . . . . 

1,000 Mercantil . . . . . . . . . . . . . . . 
500 Popular .................. 
250 Santander ............... 

1.000 ürquljo ............ 
500 Vüwaya 
50í> Bankunión 
50C Seguros Aurora 
500 Unión j Fénix, Seg. 
500 Herrero 

1.000 Pastor «... 
1.000 Noroeste * 
1.000 Bankisur 

mmsmaEsmEEBamm 
500 Uartimbao -., 

Gartlsa 
Fibansa 
Figranvlsa .......... 
Finsa 
GraL inversiones 
Popuiarinsa 

500 
250 
,500 

1.000 
500 
600 

500 Electra de Vlesgo . 
500 Reunidas Zaragoza 

6.000 Fecsa (G) 
1.000 Fecsa (?) 
1.000 Fenosa 

500 ffid. Cantábrico .... 
500 Hld Cataluña ........ 
500 Hidrola 
500 [berdifcero 
500 Sevillana .............. 
500 U Eléctrica 

500 Altos Hornos 
500 t>uro-Feiguera 

1.000 Echevarría 
1.000 Pisa-Renault . 

500 Srnta Bárbara ..... 
500 Mat y Construc ... 
SOí' Snnta Ana ..... 
15o Pmferrada 
500 \Utor Ibérica ....... 
500 Mueva M. Quijano 
500 Olarra ., 

1.000 Seat 

500 Metro , 
500 Naviera Aznar 
50< rransm editerrán ea -

500 Croa « 
500 >L e L Aragonesas ... 
500 Jepsa 
600 Pires tone Híspanla . 
800 Papelera Española ... 
600 Papelera de Lelza ... 
500 Papeleras Reunidas * 
500 Petroliber 
600 Solace «..,.„ 
500 t E Rio Tinto ........ 

1,000 i Resinere Rsoañola 
ÍNúlOtííLlÁftlAS Y AUXILIARES 
OF t a CONSTRUCCION 

60t 
600 

1.000 
600 
600 
600 
600 
600 
500 

500 
600 
500 

-Uíanc 
Jementos Lemona . 
Cristalería Española 
Dragados .. 
L Colonial 
L Metropolitana ..... 
ürbls „. , .„ . . 
Vaiderribas 
Vallehermoso ..... 

Campsa 
Tabacalera ............ 
relefónlca 

ION Y VARIOS 
60< Corp Bancobao ....... 
500 'E5 Asufla" , 
600 Ebro 
600 Finanzáuto 

1.000 Finan?, y Servicios « 
600 Valerias Preciados ... 
500 'Irai Azucarera 

1.000 «Loipe 
1.000 savín 

5IK Tabacos Filipinas ..... 
1.000 Rumasins 
FOMOOS DE INVERSION 

Píanlnver I ......... 
Planlnvai 2 

l>l!WUWii,MiJ1-i^^fl.1Mtf«ui,w 

1 x 8 Telefónica 
1 x 4 Seat ., 
1 v 6 Fecsa 

NOTA: 
D. » dinero. P. « papel. 
Ex - »x dvdo / ex, dcho 

292 
303 
277 
262 
251 

218 

232 

230 
409 
254 
229 
150 

320 

349 

86 
169 
98 

81 
136 

66 
50 
64 
66,50 
73 
73,50 
63 
79,25 
82 
70 
68,25 

37 
65 

91 

62 
63 
63 

102 
118.50 
83 

59 
54.50 

199 

48 
57 
72 

122 
52,50 
92.75 

430 
278 

102 
99 

146 
124 

247 
140 
86,50 

69 
66 

314 
128 
129 
77 
81 

66,79 
62,33 

4,50 
14,75 

Cotización 
del dfa 

292 
303 
283 
S?62 
255 

222 

232 

234 
405 
259 
238 
150 

318 

349 

88 

89,50 

80 
136 

68 

64 
66,50 

74 
62 
77.75 
81 
68 

68,25 

38 
91 

65 

115 
75 

54 
200 

. 48 
57 
71 

93 

434 
280 

102 
100 

125 

247.50 
140 
87 

68 
66 

314 
126 

78 

66,58 
62,35 

4.50 
35 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

297 
304 
268 
259 
247 

218 

170 
225 

227 
409 
254 
229 
150 

345 

90 

82 
135 

49 
70 
66,75 

63 
79 
81,50 
70,50 
69 

38 
66 

58 
60 

166 

75 

60 
55 

199 

58 
70 

54 
94,50 

119 

277 
135 

248 
149 
86 

68 

128 
130 

79 

190 

66,79 
62,33 

4,50 

15,75 

297 
304 
275 
259 
248 

220 

170 
225 

228 
405 
257 
229 
148 

845 

136 

49 

67 

63 
78,50 
81 
70 
70 

168.50 

55 
200 

56 
72 

94 

118 

278 
135 

247 

86,50 

69 

130 
130 

188 

66,58 
62.35 

5 
40 
15,75 

BOLSA DE BILBAO 
Ultima 

Cotización 

297 
299 
273 

255 
215 

173 
225 

228 
409 
254 
228 
150 
420 

90 

46 
73 

65 
49 

72,50 

78.25 
80,50 
69,50 
70 

38,50 
63 
40 

45 

U4 

54 
198 
90 
49 
58 
71 

51 
94,50 

190 

275 

243 
139 

69 

325 
128 
130 

81 
105 
108 

66,79 
62,33 

4,50 

14,50 

Cotización 
del dia 

295 
301 
270 

255 
215 

228 
402 
254 
228 
148 

46 
71 

77,50 
80,75 
68 
70 

36 

40 

113 

200 

50 
57 
71 

94,50 

86,50 

69 .. 

130 
70 " 

103 

66,58 
62,35 

4,50 

16 
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S E R V I C I O T O T A L 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA Y BILBAO 

• DESANIMACION Y FAITA BE INTERES, TONICA GENERAL 

MADRID, 5.— ( E F E ) . — Conti
núa la Bolsa manteniéndose den
tro de una discreta tónica alcista, 
si bien en esta Jornada los avan
ces fueron más selectivos y abar-
ceron a títulos bancarios, y de 
monopolios, con la subida de T e 
lefónica. Así, pues el mercado se 
mostró más irregular, incidiendo a 
l a baja, en mínima cuantía en el 
índice general. Sesión ésta del 
miércoles en la que se ve observa
ba más indecisión. E l cierre se 
efectuaba dentro de la misma lí
nea de sosería, con ligero predo
minio del papel sobre el dinero. 
De un total de 162 valoces con
tratados en renta variable, 42 su
ben, 44 bajan y 76 no varían. 

Indice general de la sesión: 
102,34 contra 102,40 en bese 
31-12-70 78'33—0'05, 

— • — 
BARCELONA, 5.— ( E F E ) . — 

Después de un inicio de sesión 
muy equilibrado, el mercado ha 
ido perdiendo f lrmtm durante el 
transcurso de la contratación. Re
traídas por igual demanda y ofer
ta en los primeros corros, se ha 
acusado más la presión de la ofer
ta a partir de los valores t léc t r i -
cos, sin que las bajas hajan sido 
significativas en ningún sector. 

A l cierre, y después que el mer
cado se mostró más firme en los 
valores bancarios, se restablecía el 
tono de equilibrio. 

Por sectores, servicios, varios y 
bancos han sido los grupos más 
resistentes, con predominio de re
peticiones en servicios v varios y 
oscilaciones en ambos sentidos, 
con predominio de alzas en los 
valores bancarios, que en conjunto 
han sido" los más favorecidos. 

E l sector eléctrico, de los pocos 
activos de la sesión ds hoy, ha ex
perimentado en general pequeños 
recortes, mostrándose a pesar do 
la baja, entonado. 

Cementos, construcciones e i n 
mobiliarias han mostrado en con
junto debilidad, a pesar de dinero 
selectivo para algunos valores, 

£1 siderometalúrglco ha sido el 
sector que no ha tenido práctica
mente contratación y su compor
tamiento ha sido irregular, el sec
tor químico, y especialmente los 
textil y papelero evidenciaron ma
yor debilidad. 

E n total se contrataron 108 cla
ses de acciones de las que 26 su
ben, 40 bajan y 42 no experimen
tan variación. E l índice general 
ponderado alcanza una centésima 
y se sitúa a 102'66 y en base 
1-1-63 cierra a 14211 con ganan
cia de dos centésimas, 

~ •¥• — 
B I L B A O , 5,— ( E F E ) , — Vuelve 

la Bolsa ha mostrarse .des? liimada 
ante la falta de interés de un pú
blico que va disminuyendo cada 
día, lo que deja a el mercado a 
merced de corrientes contradicto
rias, como fruto de la indecisión 
que domina el ambiente. 

E n esta ocasión, dentro de la 
debilidad que acusa el comporta
miento bursátil, se observa una 
desigualdad de trato, si bien pre
valecen los valores en baja y 
abundan también las repeticiones. 

Lo mejor de la sesión lo ha cons
tituido su cierre, tras soucitarse 
la mayoría de las acciones banca-
rías y quedar demanda para otra 
parte de los títulos eléctricos. 

Indice general Bolsa de Bilbao; 
103,94 —0,42, . 

Suben 12, bajan 21 y repiten 31. 

BILLETES DE BANCO EXTRANJEROS 

Billetes correspondientes a las di
visas convertibles admitidas a coti
zación en ei Mercado Español. 

i Uólat vbñ Biüete grande (1) ... 
1 Dólar USA Billete pequeño (2) . 
I Dólar canadiense 
l Franco trances 
1 Libra esterlina '3) 
1 Franco suizo 

<00 Francos delgas 
1 Marco aiemáB 

100 Liras italianas (4) 
1 Florín Holandés ,. 
I Corona sueca Í5Í 
I Corona danesa 
I Corona noruega .„ 
i Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (6) ............ 
100 Yens laponeses 

Otros billetes 

1 Dirtiam 
100 Francos C.F,A. 

I Crucelro , 
1 Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

77.02 
76.25 
68.33 
17,12 

143,43 
41.52 

234,09 
37.15 
9.13 

34,52 
16.78 
13,60 
14.20 
18,08 

514,38 
161,63 
37,50 

14.48 
34,39 
3.55 

17,55 

Vendedor 

Pesetas 

79.91 
79,91 
7123 
17.76 

148,81 
43.08 

242.87 
38.54 
10.04 
35.81 
17.4? 
14.18 
14,80 
18,85 

538.24 
168.50 
38.66 

15,08 
35.45 
3.66 

18,09 

(1) Esta cotización es apdcable para los billetes de 10 Dólares USA 
> denominaciones superiores. 

(2> Esta cotización es aplicable para los billetes de l , 2 y 5 Dólara 
USA 

¡S' Esta cotización es cambiéc aplicable a tos billetes de 1, 5 y u 
Libras irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireland 

(4i Cambios aplicables para billetes de denominaciones de basia 
50.00C Liras Queda excluida la compra de billetes de 100.000 
Liras 

<5i Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe 
rio res a 100 Coronas suecas. 

(6 Las compras <e limitan a residentes en Portugaj y sin excedei 
de i 000 Escudos oor persona 

e) 

PRECIOS DE SUSCRIPCION 
MES 350 Ra». 
TRIMESTRE ,„.„ 1.050 Ptas, 
SEMESTRE 2.100 Ptat, 
AÑO 4.200 Ptas. 

Para el extranjero rigen ios mismos precios incrementados en 
franqueo correspondiente. 

file:///Utor
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D E P O R T E S 
í PRIMER FiCHAJE DEL C , P. LUGO 

E L S A N T I A 6 U E S B E R T U A 
ESTAMPO A Y M SU COMPROMISO 
# TAMBIEN QUEDO ENROLADO KEITA, UN JOVEN 

J U G A D 0 R D E L A C O M E R C I A L 
HIDALGO: « M I DESEO ES FICHAR POR EL 
C O N EL CONSENTIMIENTO DE MARTIN 

LUGO, P E R O 
ESPERANZA» 

Bien, pues anoche se registró el 
primer fichaje del C. D. Lugo. Se 
trata de Bertúa, jugador del que 
les he hablado recientemente. Ber
túa, un ¡ugador conocido de la 
afición iucense, sobre todo de 
cuando jugaba en el Compostela, 
fue recomendado por Juan Ma
nuel, con quien militó en la últi-

- ma temporada en el Plasencia. 
No fue fácil conseguir los ser

vicios de Bertúa, porque no es 
un jugador barato. Pero tras lar
gas conversaciones, ayer se ha lle
gado a Un acuerdo. 

Nos lo presentó el presidente. 
José Joaquín Bertúa Mauri, que 
ha nacido en La Corona, se crió 
sin embargo en Santiago de Com
postela. Y el Compostela fue su 
primer equipo como profesional. 
Todavía recordamos cuando venía 
con el conjunto compostelanista 
al "Angel Carro". Entonces Ber
túa era pieza fundamental. 

-¿A dónde se había ido des
pués? 

-Me traspasaron al Ensidesa, con 
cuyo equipo también jugué en 
Lugo. Del Ensidesa me ful al Spor-
tíng de Gijón, posteriormente al 
Salamanca, Lérida y en la últi
ma temporada en el Plasencia. 

Bertúa está casado y tiene dos 
hijos, una niña de tres años y un 
niño de tres meses. 

-Usted es un jugador más bien 
de fuerza, ¿no? 

-Si, yo diría que si. Me gusta lu
char durante los noventa minu
tos. 

-¿De qué juega? 
-De libero, de central o centro-

campista. Me amoldo a cualquiera 
de esos tres puestos. 

-¿Viene contento ai Lugo? 
-SI, porque considero que pode 

mos hacer una buena campaña 
Yo he visto equipos que en la pa 
sada temporada no tenían plan 
tillas del otro mundo y sin em 
bargo hicieron un buen papel 
Aquí, por lo que me ha contado 
el presidente, vamos a fórmar un 
equipo que puede dar rendimien
to y quedar en buena posición. 
Además estoy cansado de las in
formalidades que me han hecho 
fuera de Galicia y deseaba volver. 

-¿Conoce a alguno de sus nue
vos compañeros? 

-Sí, a varios porque he jugado 
contra ellos. También conozco a 
la afición de Lugo, porque aun
que nunca la tuve a favor, sé de 
lo bien que apoya a su equipo. 

Hay que reseñar que García Pe
na ya intentó traerle estando en 
el Compostela, pero resultaba de
masiado caro y no pudor ser. Aho
ra, años después, Bertúa es ju
gador del Club Deportivo Lufa-
Suerte. 

TAMBIEN FICHO KEITA 
Ayer también se ha materializa

do otro fichaje, ei de Keita, ju-

MAÑANA, ASAMBLEA DEL LEMOS 
MONTORTE D E LEMOS.—(De 

nuestra Corresponsalía, por Oter-
^ald). 

Para mañana, viernes, A las 
ocho de la tarde, en la "Pista 
Marycielo", está anunciada la 
asamblea de socios del Club L e -
mos. 

Los puntos más importantes 
que figuran en el orden del día 
eon el de conocex la situación 
económica de nuestra primera 

GARCIA PENA DICE QUE 
NO ES CIERTO. 

Aseguran en Gijón que 
Tapia llegó a un acuerdo 

con el Sporting 
G U O N , 5.— ( E F E ) . — Definiti

vamente en la operación de f i 
chaje del salmantino Rezza »o 
t l í l ra rá el traspaso al Salamanoa 
del jugador del Sporting Ciríaco. 

Este pretendía un contrato con 
los salmantinos de dos o tres 
años y el Salamanca se negaba 
a firmarle por más de uno. Por 
ello Ciríaco seguirá en Gijón y 
el Soporting habrá de añadir una 
cantidad sobre la cifra convenida 
para el traspaso de Rezza. 

Por otra parte el club gíjonés 
ha llegado a un acuerdo con el 
defensa del Lugo, Tapia, si bien 
no se ha formalizado todavía el 
fichaje. 

También el Sporting ha desis
tido de la adquisición del aus
tríaco Proaska debido a que las 
condiciones económicas que puso 
el Jugador se consideran inase
quibles. 

N. de la R.— i'uestes al habla 
«on el presidente del Lugo, Gar
cía Pena nos ha manifestado que 
BO es eierto el aue Tapia haya 
líegado a un acuerdo con el Spor
ting. Sólo hay contactos. 

sociedad deportiva y elección de 
nueva Junta. 

Acerca de la situación econó
mica del Club, tenemos referen
cias de que ésta puede ser con
siderada como satisfactoria. 

Lo más urgente y necesario, es 
por lo tanto, la elección de nue
va junta y de modo especial la 
de presidente del Lemos por di
misión del señor Mendoza que, 
al parecer por razones particula
res, desea ser relavado de su car
go. 

L a asamblea lemista de maña
na en l a "Pista Marycielo", tie
ne como puede deducirse una 
extraordinaria importancia por lo 
que es de esperar y también .de 
desear que l a asistencia de socios 
sea masiva, ya que de ello depen
de mucho que el Club pueda 
afrontar con posibilidades de éxi
to l a temporada que se avecina. 

Para los aficionados, con su 
presencia en la asamblea, ha lle
gado el momento y la oportuni
dad de decidir los destinos del 
Lemos. 

E l dejar hacer y la indiferen-
rla no suele dar buenos resulta
dos y este es el momento de arri
mar el hombro. 

E l Lemos que lleva más deme
dio siglo representando a nues
tra ciudad, deportivamente ha
blando, debe de encontrar en l a 
asamblea que mañana se celebra, 
ese "equipo" de buenos monfor-
tmos que nunca le faltaron a 
través de su dilatado historial 

g 
RIBER 

vende 
CASTRO 

Ultramarinos 

gador de la Comercial, que en la 
pasada temporada militó en la Li
ga Nacional de Juveniles. 

Keita es un muchacho de 19 
años, que juega de delantero en 
punta interior y extremo, y pro
mete mucho. 

Nos decía ayer el presidente que 
él está convencido de que va a 
jugar ya en el primer equipo en 
esta temporada. 

Ojalá sea cierto. 
HOY, NUEVA ENTREVISTA 
CON TUTO 

El presidente se entrevistará de 
nuevo hoy con Tuto, con el que 
existe un tira y afloja. Pero como 
Tuto es un jugador Iucense que 
ya militó en el cuadro rojiblanco, 
y que por tanto se sabe de su 
honradez, cabe pensar que también 
pase en breve a integrarse a la 
plantilla. 

A HIDALGO LE GUSTARIA 
QUEDARSE 

Tuvimos ayer oportunidad de 
hablar con Hidalgo. Ya saben que 
el ex Iucense podría también fi
char, porque al fin y al cabo du
rante su estancia en el equipo 
"colchonero" desempeñó un exce
lente papel. 

-¿Te gustaría volver al Lugo? 
-Si, me interesa volver, pero 

hay algunos problemas. 
-¿Cuáles? 
-Estoy comprometido con el Lé

rida, equipo al que entrenará Mar
tin Esperanza, con el que también 
he estado en el Algeciras. Preci
tamente ando a ver si le localizo, 
porque de ninguna manera quiero 
yo hacerle una faena. Sf no me 
necesita en el Lérida, entonces 
eon mucho gusto me quedaría en 
el Lugo. 

El no nos lo dijo, pero sabemos 
que el Lugo e Hidalgo han lle
gado casi a un acuerdo, pero fal
ta el visto bueno de Martín Es
peranza, que a lo mejor desea lle
várselo al Lérida. 

NO HAY 800 SOCIOS 
Las oficinas del Club están abier

tas mañana y farde, pero asi y 
todo las altas de socios que se 
vienen registrando son escasas. Es 
difícil en esté momento poder fa
cilitar un número exacto, pero se
gún un portavoz del Club no pasa 
en estos momentos de los ocho
cientos. 

¿Qué les parece? ¿A dónde va
mos? Por este camino el final del 
Lugo es próximo, no les quepa 
duda. 

MALOCA 

• EL DIA 12, ASAMBLEA GENERAL D E CLUB 
ANCARES Y EL 16, XVII FIESTA MONTERA 

E l próximo día 12 de ios co
rrientes, a las siete y mtdia de 
la tarde en primera convocatoria 
y a las ocho en segunda, se ce
lebrará, en, el salón de actos de 
la Caja de Ahorros de Galicia 
(Plaza de Santo Domingo 17), 
la Asamblea General Ordinaria 
anual del Club Aneares. 

E l Orden del Día es el s i 
guiente: 

—Lectura y aprobación, si pro
cede, del acta de la última Asam
blea. 

—Informe del Presidente. 
—Estado de cuentas. 
—Presupuesto para 1&7». 
—Propuestas de nuevas cuotas. 
-—Ruegos y preguntas. 
• E L 16, FIESTA MONTEORA 
L a fecha de la popular y tra

dicional Fiesta Montera de los 
Aneares, que este año alcanza la 
décimo séptima edición, ya está 
fijada: será el próximo día 16, 
domingoj en el habitual escena
rio de la Campa de Barreiro. E l 
Campamento de Alta Montaña 
empezará a instalarse el día 12, 
y en él se celebrará una fiesta 
con «queimada» y «aquelarre», 
en l a noche del 15 al 16. 

E l programa de la Fiesta Mon
tera, dedicada este año al Ayun
tamiento de Lugo, es el siguien
te: 

A las 11 de la mañana , concur
so de tiendas asistentes a l Cam
pamento de Alta Montaña. 

A las 12, recepción oficial de la 
embajada de Lugo, presidida por. 
el Alcalde de la Fiesta, Jesús 
Ibáñez Méndez. 

A LA PALESTRA 

A la una de lá tarde, misa de 
campaña. 

A la una y media, actuación del 
grupo de danzas " A r u m d e 
Lugo, y reparto de golosinas a 
los niños, por el Alcalde 6e la 
Fiesta. 

A las 2, concurso de empana
das, con premios de arte y de
gustación. 

A las 2,30, Oran Xantar de 
hermandad montañera. 

A las 4, exhibición y compeli
ción de tiro con arco, a cargo de 
las Delegaciones Provinciales de 
Pontevedra y Lugo. 

A las 5, ejercicios de Judo K a 
ra te y Defensa Personal, reali
zados por el "judo Club Cano", 
de Lugo. 

A las 6, segunda actuación del 
grupo Anime. 

A las 6,30, gran romeria galle
ga, amenizada por la Agrupación 
de Gaiteros de la Cruz Roja de 
Lugo, y celebración del ron cur
so de bailes regionales. 

A las 8, proclamación cíe la 
Reina de la Fiesta, Guapa de los 
Aneares y Benjamín de la Ro
mería, así como entrega de tro-
íeos a los ganadores de loa dis
tintos concursas y competicionas. 

A las ocho y media, Gran Sar-
ómada, ofrecida por el Alcalde 
saliente de la Fiesta, señor V a 
quero Golpe. 

Durante toda la mañana se 
disputará el X V I I Gran Premio 
Aneares de Tiro a l Plato., en el 
foso olímpico que el Club Anca-
res tiene en las cercanías de su 
Albergue de' Montaña. 

D E S M A D R E S 
Calificar de desmadres los desmanes del fútbol español me 

parece un calificativo generoso, porque la realidad es mucho más 
cruda que cualquier palabra dramática que se pueda extraer del 
diccionario. 

España acaba de hacer el ridículo o poco menos en el Mundial 
de la Argentina, no por casualidad, sino porque fue la culminación 
de una serie de errores que vinieron produciéndose año tras año. 
Surgido el desastre se habló —y todavía se habla— de enmendar 
la plana, de que hay que cambiar. E l propio presidente de la Fe
deración Española de Fútbol, Pablo Porta, insinuó la conveniencia 
de cerrar la importación de jugadores y dedicarse de lleno a po
tenciar al fútbol español, a fin de enderezar lá nave con vistas al 
Mundial del 82. 

Pero, no se engañen, todas son palabras, sólo palabras. La 
importación de jugadores sigue gozando de muy buena salud. 
E l Barcelona acaba de incorporar a Krankl, que le costó sobre los 
cien millones de pesetas. E l Valencia trajo a Bonhof por más de 
otros cien. Ahora un comerciante catalán ofrece 250 millones por 
Mario Kempes, el "as" del Mundial-78. ¿A dónde vamos? Ahorre
mos palabras, la respuesta no ofrece dudas. 

Mientras tanto España está abandonada en cuanto g instalacio
nes deportivas. No hay campos de fútbol y los clubs —a veces 
por no disponer de un recinto— no se preocupan de la cantera. 
Prefieren que los jugadores se "fabriquen" en Alemania, Holanda 
o Argentina, países que invierten esas cantidades fabulosas preci
samente en atender a sus viveros, porque saben lo rentable que es. 

¿Por qué el Consejo Superior del Deporte —que cada vez fun
ciona peor— no corta de un plumazo las importaciones? ¿O por 
qué no toma el Gobierno medidas fiscales con esos clubs que 
¡derrochan millones y más millones? Millones que proceden en su 
mayoría de los socios y que son manejados alegremente, porque 
los directivos no tienen apenas de qué responsabilizarse. Tengo en
tendido que el Gobierno holandés ha fijado unos precios máximos 
para el traspaso de futbolistas y los clubs tienen que dar en todo 
momento cuenta de las operaciones que realizan. 

Pero es en Holanda. 
MALOCA 

HERMANDAD DONANTES DE SANGRE S. 
"DAR SANGRE A TIEMPO ES DARLA AHORA". 

S. 

ACTEOS RUEDA, S. 
Junta General Ordinaria 

El Consejo de Administración de Lácteos Rueda, S. A., comunica a los Sres. Accionistas 
la celebración de la JUNTA GENERAL ORDINARIA que tendrá lugar en el Salón de la Caja de 
Ahorros de Galicia (Plaza de Santo Domingo), a las 17 horas, del día 19 de julio de 1978, en 
primera convocatoria y en su caso, el día 20 de los mismos, en segunda convocatoria. 

Lugo, 6 de |ullo de 1978 
EL CONSEJO DE ADMINISTRACION 

NOTA.—Dado que se espera que en la primera convocatoria del 19 no habrá quorum 

suficiente para su celebración, nos permitimos recomendarles su asistencia a la segunda con

vocatoria. ' ' 
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CRITICAS A LA S M C C M B R A S I I M 
Un cronista político de Río da 

Janeiro formuló severas críticas a 
!a selección brasileña de fútbol que 
disputó el Campeonato Mundial de 
este año. 

L a columna del cronista Adirson 
de Barros, del diario «Ultima Ho
ra», huyó de sus temas habituales 
y criticó el comportamiento de los 

K dirigentes de la Confederación bra
sileña de Deportes (CBD) que no 
se conformaron con la clasifica
ción de Brasil en tercer lugar. 

«Sería conveniente que en la 
próxima Copa del Mundial —subra
yó Adirson de Barros— los diri
gentes de la «CBO» lean primero 
con mucha atención el reglamento 
para evitar, lo que sucedió en Ar
gentina, cuando nuestra ilustre de
legación perdió el espíritu depor
tivo y afirmó que el reglamento se 
destinó a perjudicar a Brasil». 

«Por otra parte —prosiguió—, se 
hace necesario que los jugadores 
brasileños pierdan la manía de en
contrar disculpas para los fracasos 
del plantel: árbitro, cancha llena 
de agujeros, frío, reglamento de la 
F I F A y selección peruana». 

«Por último, sería aconsejable 
que los dirigenets de la «CBD» asu
man una posición más sobria fren
te a los hechos y asimilen el ejem
plo de Holanda, que, con un equi
po mucho mejor que el nuestro, se 
conformó con el segundo lugar», 
concluyó el cronista de «Ultima 
Hora». 

C E N T R O C A M P I S T A A R 
G E N T I N O P A R A E L MA
L A G A 

E l C.D. Málaga está en negocia
ciones para contratar los servicos 
de un centrocampista argentino, cu
yo nombre no ha sido aún revela
do. 

Se sabe, «o obstante, que se tra
ta de un jugador perteneciente al 
Belgrano, de Córdoba, de la pri
mera división argentina y que es 
suficientemente conocido por el en
trenador del C.D. Málaga, Viberti. 

E n el momento actual la nego
ciación se encuentra a la espera de 
la respuesta del Belgrano a la can
tidad ofrecida por el club malague
ño, ya que en los últimos días hu-

Segán el jefe de deportes de 
" E l País" de Montevideo 

"España no es nada sin importados" 

bo variación sobre la que en prin
cipio había solicitado el club ar
gentino. 

Caso de llegarse a una acuer
do el jugador vendrá inmediata
mente al Málaga para cubrir una 
de las dos plazas de extranjeros; 
que se encuentran disponibles en 
la plantilla. 

P E L E , «FALTO E X P E 
R I E N C I A A COUTINHO, 
P E R O D E B E C O N T I 
NUAR» 

E l ex-«rey» Pelé afirma en «O 
Globo» que el técnico brasileño 
Claudio Coutinho merece una po
sibilidad de trabajo a largo plazo 
en la selección brasileña, «especial
mente ahora que adquirió mayor 
experiencia en el Mundial de Ar
gentina». 

Edson Arantes do Nascimento, 
en Brasil por unos días antes de 
viajar la semana próxima a los 
Estados Unidos, estima que la re
presentación brasileña «tuvo un de
sempeño relativamente bueno Cn la 
Copa y pudo hasta haber conquis
tado el título, pero presentó pro
blemas de esquematizactón del ata
que». 

«Podría haber ganado —por 
ejemplo— ante Argentina, un equi
po que se mostró temeroso en la 
oportunidad», agrega el famoso 
futbolista y hoy publicista, añadien
do que «nuestros problemas se re
lacionaron con la inexperiencia de 
Claudio Coutinho». 

Luego de señalar que «el tercer 
lugar fue bueno para Brasil», Pe
lé agrega que «la selección brasile
ña precisa un técnico permanente 
para ejercer su trabajo sin la ni-
fluencia de los regionalismos, y 
Coutinho puede ser muy útil en el 
futuro». 

I N T E R E S A L E M A N POR 
L U Q U E 

E l club «Dortmund», de la pri
mera división de la liga alemana 
de fútbol, está interesado en la 
adquisición del argentino, Leopoldo 
Luque, de 29 años de edad. 

E l diario «Bild» informó que ün 
intermediario del jugador pidió al 
Dortmund 750.000 dólares, cifra 

cxxxxxxxxxxxxxxxxy 
que el club la considera excesiva. 

E l rotativo añade que el Dort
mund parece que prefiere esperar 
hasta octubre ya que piensa que 
entonces será más asequible el pre
cio del jugador argentino. 

XXXXXXX3 
MONTEVIDEO.—(EFE). — " E l 

fútbol español es nulo, sin fiso
nomía propia, sin personalidad, 
eternamente de la mano del fra
caso", afirma el jefe de deportes 
del diario " E l País" de Montevideo, 
Carlos Soto, para fundamentar su 
oposición a la contratación de José 
Santamaría como técnico de la se
lección uruguaya. 

1 "Santamaría, representa a un 
fútbol, el español, que jamás ha 

En partido de presentación, el Valle de 
Oro sucumbió ante la S.D. Milagrosa: 0-4 

CONCURSO N A C I O N A L D E F O T O G R A F I A 
E l Servicio Social de Higiene y 

Seguridad del Trabajo, a través de 
su Grupo de Empresa, convoca el 
«Primer Concurso Nacional de Fo
tografía del Servicio Social de Hi 
giene y Seguridad del Trabajo». 

Bases: 
1. »—Podrán recurrir todos los 

tiradores de fotos del Servicio So
cial en sus distintas provincias. Las 
fotografías concurrentes inéditas o 
no, en blanco y negro o color, se 
presentarán montadas sobre cartón, 
en un tamaño libre, siempre que 
no exceda el metro cuadrado, f i 
gurando en la parte posterior de 
cada obra presentada: lema de la 
fotografía, hombre del autor y do
micilio del mismo. 

2. *—-Bl tema de la fotografía es 
libre, admitiéndose toda clase de 
trucaje (virados, etc.), pudiendo 
presentar cada concursante un má
ximo de 5 fotos en cada una de las 
modalidades. 

3. *—Serán concedidos los siguien
tes premios: 

Fotografía en color: 
Primer premio, cinco mil pesetas. 
Segundo premio, dos mil qui

nientas pesetas. 
Tercer premio, mil pesetas. 
Fotografías en blanco y negro: 
Primer premio, cinco mil pesetas. 
Segundo premio, dos mil qui

nientas pesetas. 
Tercer premio, mil pesetas. 
E l plazo de admisión de trabajos, 

finalizará el día 12 de septiembre 
de 1978. 

Los trabajos deberán remitirse 
al Servicio de Higiene y Seguridad 
del Trabajo, Unidad Socio-Laboral 
(Grupo de Empresa), calle Torre-

laguna, número 73, madrid-27. 
Los fallos del Jurado se harán 

públicos a partir del día 20 de sep
tiembre de 1978, en una Exposición 
que tendrá lugar en Madrid en la 
Sede Central del Servicio Social de 
Higiene y Seguridad del Trabajo. 

V A L L E D E ORO.— (De nuestro 
corresponsal). 

E l campo del Arbol de Ferreira 
del Valle de Oro ha resucitado, 
después de larga inactividad, y lo 
ha hecho en una tarde espléndida 
por el buen tiempo, por el nume
roso público, por la vista de un 
buen equipo como es la S.C.D. Mi
lagrosa de Lugo y principalmente 
por la presentación del nuevo equi
po de la S.D.C. Valle de Oro, la 
cual, pese al resultado adverso, ha 
causado buena impresión, al menos 
para los entendidos. 

Sale al terreno de juego la S.D.C. 
Milagrosa que es recibida con una 
salva de aplausos, los cuales redo
blan al hacerlo los jugadores loca
les, que lucen por primera vez lu
josa vestimenta. A los cinco minu
tos de juego marca el primer gol 
la Milagrosa y a los doce, el se
gundo, llegando el tercero en las 
postrimerías del primer tiempo. Los 
noveles jugadores de Valle de Oro 
no son capaces de imponerse al 
buen juego de los lucenses, un 
juego preciso y coordinado, lo cual 
Ies permite mandar en el terreno 
de juego. Los locales llegan cuatro 
o cinco Veces a la portería contra
ria, en dos ocasiones con peligro 
de gol. 

E n el segundo tiempo la Mila
grosa sólo marca un gol. Los loca
les presionan más que en el pri
mer tiempo, pero no consiguen el 
de honor, a pesar de las buenos ju
gadas realizadas por el ala dere
cha entre el Rubio y Río, los dos 
jugadores que causaron mejor im
presión al entrenador del Milagro
sa, el cual ha visto muy buenas 
promesas en el equipo. 

Nuestro equipo ha hecho un par
tido bueno y el resultado, aunque 
adverso, ha sido positivo. E l Mila
grosa es muy buen equipo, no en 
vano milita en Regional Preferen
te, y nuestro equipo es el primer 
partido que juega, sin casi entre
namiento y sin técnico para entre
narlo. Enhorabuena a la S.D.C. 
Valle de Oro y también a la co
marca que va a contar con el de
porte balompédico en el ya próxi
mo campeonato de liga. 

y a 

¿Te gusta el corte? ¿Te gus
to ia cocina? Quieres mejorar 

tus conocimientos...? Asiste ai 
Ctantro de Formación Fami
liar j Social 

• ILIE NASTASE NO APELARA 
• Trofeo Liceo Marítimo de Villagarcía 

Ei jugador rumano decidió no apelar contra la sanción que le 
impuso el Consejo Internacional de Tenis Profesional por sus ma
las formas y groserías en las pistas de tenis, hechos que se vie
nen repitiendo año tras año. 

Los 5.000 dólares de multa más tres meses de suspensión 
son una sanción de alta cuantía, pero creemos que es muy me
recida porque Nastase lleva consigo la protesta y el fol lón. Eco
nómicamente le afectará poco pues su clase le permite disputar 
torneos no controlados por la federación de profesionales con 
fijos importantes además de premios sustanciales. Deportivamen
te sí que sufrirá su prestigio, pues entre otros torneos que per
derá e¡ Forest Hills, al que acuden los jugadores más en busca 
de fama que de dinero, y aunque el rumano ya l l egó a su techo 
en los éxi tos en torneos de primera categoría demoran la pér
dida de prestigio. 

Como dato curioso digamos que esta sanción le había sido 
impuesta hacía días pero no se la comunicaron hasta que resul
tó eliminado en Wimbledon. 

TROFEO UCEO MARITIMO DE VILLAGARCIA 
El d í a ' 1 0 de este mes comenzará en el Club Liceo Marítimo 

de Villargacía el déc imo trofeo que lleva su nombre y en el 
que pueden inscribirse los jugadores con licencia federativa que 
lo deseen. 

La inscripción se fijó en 500 pesetas y se cerrará e l día 8 a 
las veinte horas. Los interesados pueden obtener información 
llamando a los te léfonos 50-08-51 ó 50-19-19 de Villagarcía 

Este verano vamos a presenciar 
varios partidos amistosos en los 
cuales veremos actuar a nuestro 
equipo con más serenidad y mejo
res resultados ya que los, adversa
rios no serán de tanta categoría. 

COLEGIO PROVINCIAL 
DE ARBITROS DE 

BALONMANO 
Por medio de la presente, se 

convoca a los señores colegiados 
a una reunión que tendrá lugar el 
viernes, día 7, a las 20,30 horas, 
al objeto de realizar la reglamenta
ria colegiación ante la Federación 
Española de Balonmano. 

Se ruega el correspondiente nú
mero de tarjeta de licencia. 

COLEGIO GALLEGO DE 
ARBITROS DE FUTBOL 

Delegación-Lugo 
A efectos de proceder a la reno

vación de tarjetas de identidad de 
árbitros de fútbol, para la próxi
ma temporada 78-79, se ruega a 
los colegiados de esta Delegación, 
asistan a la reunión que se cele
brará el viernes, día 7, a las ocho 
en punto de la tarde, en la Casa 
del Deporte. 

Se participa a todos los árbitros, 
que caso de no asistir se entenderá 
que renuncia a seguir pertenecien
do a esta Organización. 

zzzzxzx^ 
hecho historia en el mundo. Sus 
grandes equipos fueron famosos 
con el aporte de extranjeros", agre, 
ga el analista. 

E l fútbol español lo "definieron 
los importados y no los oriundos 
y Santamaría hizo todo su apren. 
dizaje como técnico, en ese me-
dio", enfatiza el comentarista. 

L a Asociación Uruguaya de Fút-
bol procura la contratación del ex 
jugador uruguayo y defensor del 
Real Madrid, .para que programe 
y dirija la selección "celeste" que 
se deberá preparar para el mun
dial de 1982, precisamente en Es
paña. 

E l jefe deportivo del influyente 
diario uruguayo lanzó un duro 
ataque a esa iniciativa. 

Considera Soto que "para tomar 
la selección, quien debe ambien
tarse antes, es el propio Santama
ría, los hombres que hoy juegan 
fútbol en Uruguay, no son aque
llos que él conoció a principios de 
la década del 50". 

" E l núcleo que comience a tra
bajar, no necesita de inmediato la 
definición táctica, la implantación 
rígida de un sistema", señala. 

"Quien sea su conductor, deberá 
primero mentalizar a esos hom
bres, cambiarles de raíz su forma 
de pensar, dotarlos de fuerza in
terior, proveerlos de un caudal aní
mico primero y enseguida lo físi
co". 

Indica el comentario que "do
mesticar a un uruguayo, es tan 
difícil, como hacer que un pez bai
le en un escenario fuera del agua". 

Santamaría —a juicio del diario 
" E l País"— no posee ni la convic
ción, ni el látigo que domestique, 
que pueda cambiar las costumbres, 
que pueda fabricar una matriz 
nueva, porque ha estado lejos de 
nuestro fútbol demasiado tiempo, 
porque el jugador es desconfiado 
por naturaleza, porque alrededor 
de la contratación se han ventila
do sueldos importantes, defini
das en dólares, y entre esas canti
dades y lo que en promedio gana 
un jugador uruguayo, existe un 
abismo que deja más desconforme 
al a^to directo. 

La Asociación del Fútbol del 
Uruguay ofreció a Santamaría un 
sueldo mensual de 5.000 dólares, 
durante cuatro años. 

Para nuestra sucursal de 

L U G O 
PRECISAMOS 

D E P E N D I E N T E 
con posibilidad de promoción a 

E N C A R G A D O D E 
ESTABLECIMIENTO 

Importantes ingresos sobre base de sueldo y comisiones. 
Incorporación inmediata. Interesados dirigirse a DKOR en
viando carta manuscrita con la mayor amplitud de datos 

personales y profesionales, incluyendo fotografía 

i ' K < ' i ; i 
La mayor cadena gallega de establecimientos de venta de 

materiales de decoración 

SECCIONES ESPECIALIZADAS EN: 

MOQUETAS - PAPELES PINTADOS - PAVIMENTOS 
C O R T E A S - REVESTIMIENTOS - PINTURAS 

CENTRAL: Sanjurjo Badía, 71 - V I G O 

I I SUCURSALES en V I G O , PONTEVEDRA, CANGAS, 
LA CORUÑA, SANTIAGO y EL FERROL 
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El Sr. Mosquera, de La Cornfia, brillante 
vencedor del "Trofeo San Juan" de tiro 

EL TOUR 

La quinta etapa la ganó el irlandés Kelly, 
pero Enetemann, de Holanda, es el nuevo líder 

M E N E N D E Z , E N E l P U E S T O N U M E R O 60, P R I M E R E S P A Ñ O L C l A S f f l C A D O 

HAY QUE DESTACAR LA GRAN ACTUACION 
DEL VETERANO TIRADOR, SR. GAIBOR 

P O I T I E R S (Francia), 5 . - - (EFE) .~ 
holandés Gerrie Knetemann es 

el nuevo líder del Tour de Francia 
después de la quinta etapa dispu
tada hoy entre Maze y Poitiers, en 
la que llegó destacado junto con el 
francés Bittinger, el belga Bruye-
re, el sueco Nilsson y el vencedor, 
el' irlandés Sean Kelly. 

Knetemann era segundo en la 
general detrás de su compañero de 
equipo, el alemán Klaus Peter Tha-
ler, a quien arrebata el liderazgo. 
A 27 segundos de los escapados 
llegó al circuito de Poitiers el gran 
pelotón y no se registraron mayo-

Moníorte: E l Polar y 

Valle de hemos deberán 

de jugar un partido para 

decidir el Campeón de 

Modestos 
MONPORTE D E L E M C S . — {De 

nuestra Ccrresponsalia, por MOU-
R E L O ) . 

En el campo "Luis Bodegas" 
se ha celebrado el partido que en
frentaba a los equipos Polar y V a 
lle de Lemos, en la última Jomada 
de este interesante campeonato 
de fútbol modesto. Se presenta
ban a este encuentro, ambos co
mo únicos aspirantes al título, el 
equipo del Valle de Lemoñ, con 10 
puntos y " L a Polar" con 8. 

Después de este partido que re
sultó favorable al equipo de L a 
Polar por un gol a cero, tanto 
conseguido de penalty pi>r Fer 
nando a los 12 minutos de la se
gunda parte, ambos equipos lle
gan al final de la compeücJón con 
empate a 10 puntos, por lo que y 
según las normas de este Campeo
nato, tendrá que celebrarse un 
partido final entre ambos equipos 
con el fin de proclamar definiti
vamente, el campeón de esta ter
cera edición, partido que se dis
putará el sábado, a las 7 de la 
tarde en el campo " L u i s Bode
gas". 

MAÑANA, EN RABADE 

Partidos de fútbol entre 
los Amigos del Candil 

y Amigos del Ancla 
Mañana, viernes, a las ocho me-

nos cuarto de lá tarde, en el cam
po de "Cuatro Vientos" de Rába-
de, se disputará un partido de 
Wtbol entre los equipos Amigos 
del Candil y Amigos del Ancla. 

Al equipo ganador se le entrega
rá una placa conmemorativa de es
te encuentro de confraternidad. 

Ya el pasado lunes se enfrenta
ron en el campo de Santa Comba, 
y el choque terminó con victoria 
^e.los Amigos del Candil por cua
tro goles a tres. Por tanto el de 
Mañana será un partido de revan
cha. 

Al final del mismo los jugadores 
^e ambos equipos y simpatizantes 
Se reunirán en una cena de her
mandad. 

El alma mater de la organiza-
ción, nuestro amigo Fidel Basadre, 
asi como el grupo de personas 
^ue le secundan, quieren agrade-
Cer a la directiva del Rábade las 
atenciones que han tenido, sobre 
*0do al ceder el campo de fútbol* 

La Mutualidad Nacional de 
Empleadas del Hogar radica en 

Sedes Provinciales del Ins
tituto Nacional de Previsión 
donde sé podrá obtener toda 
«'ase de i n f o r m a c i ó n asi Co-
*&o en la Seccios Femenina deJ 
«Movimiento. 

res cambios en la clasificación ge
neral. 

L a etapa se disputó a ritmo rá
pido y hubo varios intentos frustra
dos de escapada en el recorrido. 

Elorriaga fue el primer español 
en el sprint final en el puesto deci
moquinto y el mejor clasificado en 
la general continúa siendo Menén-
dez en el puesto 60, a 5 minutos 
y 43 segundos de Knetemann. 

Mañana la caravana llegará a 
Burdeos después de una etapa lar
ga de 242 kilómetros en línea. 

1. 
2. 

3.—: 

4.. 
5.-
6. 

7. —: 
8. -
9. -

10.-

15.-
19.-

d i r e c t o 

- c o l o r * 

C L A S I F I C A C I O N D E L A 
E T A P A 

Kelly (Irl.-Flandria), 4-04-24. 
Knetemann (Hol. - Raleigh), 
m. t. 
Bittinger (Fran. - Flandria), 
m. t. 
-Bruyere (Bél.-C.A.), m. t. 
Nilsson (Sue. - Marcier), m. t. 
-Esclassan (Fran.-G i t a n e ) . 
4-02-51. 
Planckaert (Bél.-C.A.), m. t. 
Sibille (Fran.-Peugeot), m. t. 
Bossis (Ftan.-Gitane), m. t. 
Bourreau ( F r a n .-Peugeot), 
m. t. 
Elorriaga (Esp.-Teka). 
Suárez Cuevas (Esp.-Kas). 

• L A G E N E R A L 
1. —Knetemann (Hol. - Raleigh), 

29-34-35. 
2. —Thaler (RFA-Raleigh), a 21" . 
3. —Bruyere (Bél.-C.A.), a 40". 
4—Bossis (Fra.-Gitane), a 1'21". 
5. —Bittinger (Fran. - Flandria), 

a 1'40". 
6. — L e Guilloux (Fran.-Mercier), 

a 1'44". 
7. —Regis Ovioñ (Fran.-Peugeot), 

a 2'27". 
8. —Danguillaume (Fra.-Peugeot), 

a 2'37". 
9. — K u i p e r (Hol. - Raleigh) a 

3'26 - 205 puntos. 
10.—Lubberding (Hol. - Raleigh), 

m. t. - 254 puntos. 
• POR EQUIPOS 

Después de la etapa de hoy, la 
clasificación general por equipos, 
queda establecida así: 

1. —Raleigh, 166-29-08. 
2. — C . A . , 166-33-06. 
3. —Mercier, 166-53-49. 

GUITIRIZ.— (Especial para E L 
PROGRESO, por Angel Calilles).--
Un nuevo éxito hay que otorgarle 
a la Comisión de Fiestas de San 
Juan de Guitiriz, puesto que las 
competiciones de tiro al plato 
constituyeron un número espec
tacular. 

Fueron numerosos ios tiradores 
que en el campo de Santa Marina 
se dieron cita en la tarde del sába-
do último para intervenir en el 
Trofeo San Juan, muchos de ellos 
de pñmerísima calidad. Los tro-

Al conducir no piense en lo que tenpa qu* hacer, piense, en 
lo que está haciendo. 

A NUESTROS SI1SCRIPT0RES 
(Cambio de domicilio por vacaciones) 

NO SE RECOGERAN CAMBIOS TELEFONICAMENTE 

Con el ob|elc de causarle las mínimas molestias, si en el periodo de vacaciones 
Vd. desea reeibir E l PROGRESO fuera de su domicilio habitual REUENE este boletín 
y ENVIENOSLO para qu» OBRE en nuestra Administración «on CUARENTA Y O C H O 
HORAS de antelación» como mínimo, a la fecha del cambio 

SEÑAS EN DONDE LO RECIBE ACTUALMENTE ( B E j S ) 

Nombre 

Caite 

Teléfono Ciudad 

SEÑAS EN DONDE LO DESEA RECIBIR 

A partir del dia . . . . . . 

Nombre . . . ••• • 

( A l t a ) 

Calle 

Teléfono r Ciudad 

NOTA. - Ponga ambas direcciones, la de alta y la de baja con etra» (SAAVUSClAAS y. 
a ser posible a méauiria Astmismc rogamos indique s* es que -ausí» baja en una 
localidao donde esté temor mi mente e' domicilie donde a t e n ú e los pagos. NO SE 
OLVIDf A l R E T O M A R OF SU5 VACACIONES DE ENVIARNOS NÜEVAAAENTE El BOlE-
TIN C O N El CAMBtO CORRESPONDIENTE 

feos que se otorgaban también 
respondieron a la calidad de los 
participantes y como la tarde in
vitaba al tiro, todo ello contribuyó 
al éxito obtenido. 

La igualdad de los tiradores fue 
grande y de ahi que hasta el fin 
no se pudo saber quien se llevaría 
el gran Trofeo San Juan. Fueron 
tres tiradores los que llegaron al 
final -empatados a 24 platos, de 25 
de tirada. Estos eran los señores 
Laborda, Rojo y Mosquera. Como 
los dos primeros se habían mar
chado a otra tirada, fue el señor 
Mosquera, de La Coruña, quien se 
adjudicó el primer premio sin ne. 
cesidad de desempate, siendo para 
los señores Rojo y Laborda el se. 
gundo y tercer premio. 

Hay que destacar que una vez 
finalizada esta prueba, se llevó a 
cabo otra entre doce tiradores, lo
grando un gran triunfo el tirador 
veterano, pero de pulso firme y 
juvenil, señor Gaibor, de Gui
tiriz, quien logró 23 platos sobre 
25, lo que demuestra el gran mo
mento por el que está pasando 
nuestro vecino. 

En las fotos de Garrido pode
mos ver un momento de competi
ción en la escuadra número cinco, 
siendo el tirador de Guitiriz don 
Jesús Bayo el que está esperando 
la validez del plato. En la otra fo
to se recoge el momento en que 
el señor Louzao, de L a Coruña, 
pero que reside gran parte del 
tiempo en Guitiriz, hace entrega 
del primer premio al vencedor se« 
ñor Mosquera, de la ciudad hércu-
lina. 

Durante el domingo se llevaron 
a cabo las pruebas de carácter lo
cal y comercial, siendo sus vence
dores los señores Vico, por los de
butantes, y Bayo, en los comarca»-
les. 

Esperemos, tras el éxito alcan
zado, que, una vez más, las com
peticiones de tiro al plato vuelvan 
a celebrarse en nuestra villa. Por 
afición e instalaciones, creemos 
que no tardará mucho en volver a 
presenciarse otra gran tirada. 

NATACION 

Nuevo record mundial 
de los cien metros 

libres íemmmos 
BERLIN-ESTE, 5 — (EFE) .— Ls 

alemana oriental Bárbara Krause, 
de 19 años de edad, estableció hoy 
en Berlín este nuevo record del 
mundo de los 100 metros libre» 
feníéninos en 55 segundos. 41 cen
tésimas. 

E l record anterior lo ostentaba 
su compatriota Korneíia Erider en 
55 segundos, 65 centésimas. 
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anuncios ñor palabras 
Automóvi les 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes. 75. 
Teléfono 22-02-42. 

M E R C E D E S 240 D, 3.0, 5 cilindros. 
Nuevo. Sport-Auto. 

M E R C E D E S 220 D. Motor 0 íci)óme-
t i m Sport-Auto. 

M E R C E D E S 220 D. Nuevo. Muchos 
extras. Sport-Auto. 

M E R C E D E S 
Auto. 

200 D. L U - D Sport-

M E R C E D E S 350 SL, deportivo, nue
vo, 2 capotas. Inyección electró
nica. 

M E R C E D E S 250 S L , automático, 
inyección. Sport-Auto, 

S P O R T - A U T O , coches nacionales 
todas las marcas y modelos a 
precios de "saldo". 

S P O R T - A U T O , también le recoge 
su coche y le da facilidades. 

AUTOS R A L L T , compra - venta 
cambio automóviles usados. Ge 
neral Mola, 19. Lugo Teléfono 
21-84-26. ConcepoióD Arenal, 34. 
Monforte de Lemos Teléfono 
40-29-31 Urbanización Cantarra-
na. Vivero Teléfonr 56-06-11 

AUTOS HERMANOS • VAZQUEZ. 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario, Te 
léfono 21-44-26 

AUTOS BERNARDO. Compra -
venta - cambio. Vehículos usados. 
Avenida Coruña, 69. Teléfono 
21-87-61 y Serrano Súfier. 22-24, 
Teléfono 21-66-93 

AUTOS NINE. Compra - venta. A l 
quiler sin conductor Cedrón del 
Valle. 33 Teléfono 22-07-58 

DYANE-6. ( L U - B ) . Muy Duen es
tado. Particular vende a particu
lar. Teléfono 21-71-68 (12 a 1 y 
3 a 4). 

AUTOS P A B L O : Compra-ven-
ta-cambdo. Automóviles nacio
nales y extranjeros. Calle San
tiago, 5. 

S E VENDE casa, con negocio, in
formes. Agro del Delfín, 16. 

P A R T I C U L A R vende 1500-Gas-oil, 
buen estado. Teléfono 21 24-43. 

CASTAÑAL. Mercedes 240-D-3.0, 
Opel Ocupé: C-8. R-5 . R-6. 4-L, 
Simca 1200-S. 

OCASION, se venden en estado se-
minuevo: Botellero Avia 4.000, 
furgón Avia 2.500, Sava J-4 í u r 
goneta. Citroen 2 CV 6 impeca
ble. Informes: Telf. 21-35-12. 

VENDO 124, inmejorable. 
Milagrosa, 50-3.°. 

Plaza 

mercado nacional de 

ocasión 

Coches de segunda mano 
que merecen confianza 

ABELLEIRA 
R. Caldos, 64-LUGO 

Bolsa de la Propiedad 
Kn esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncio» 
los agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

Alquileres l i 
A L Q U I L A N S E bajos comerciales y 

garajes. Teléfono 22-17-»79. 

N E C E S I T O piso en alquiler sin 
amueblar. Dirigirse a l teléfono 
21-40-51. Horario laboraL 

SE A L Q U I L A piso. Informes; Telé
fono 21-18-21. 

A L Q U I L A S E piso, mes agosto. Are
nal - Cabañas. Teléfono 43-10-63. 

A L Q U I L A N S E habitaciones, con 
derecho cocina. Teléfono 21-79-28. 

A L Q U I L O chalet, playa Vicedo. 
Agosto. Teléfono 21-37-32 Lugo. 

A L Q U I L A S E piso a estrenar, amue
blado, calefacción, zona Parque. 
Teléfono 21-31-93. 

E N URBANIZACION C O V a 
Moura (Playa de la Areoura) 
en Burela, se vende chalet y dos 
parcelas de 743 m.2 y 843 m.2. 
Informes en teléfonos de B u 
rela 68-07-29 y 58-00-66. 

VENDO piso 2.°, casa número 10. 
Avda General Mola. Informes: 
Teléfonos 21-10-83 y 21-67-47 

S E VENDEN pisos desde 2.250.000 
a la altura de Finanzauto. F a 
cilidades. Informes: teléfono 
21-15-52. 

NUÑEZ TORRON vende casos, so
tares, fincas, pisos. Santo Domin
go. l-l .o 

50.000 PESETAS 
DE ENTRADA 

Zona San Roque, Lugo. En 
Ribadeo, Avda. de Asturias. 
Informes: Plaza Comandante 
Manso. 11-1.° Dctaa. Clocario 
de lunes a viernes: De 10 a 1 
y de 4 a 8. Sábados de 10 a 1 

S E A L Q U I L A piso nuevo, amue
blado. Teléfono. 21-59-64. 

AUTOS GENARO. VeOlculos 
ocasión. Avenida Coruna, 120 -
122. Teléfono 21-83-87 

' OCASION - SUPERMERCADO 
vehículos de ocasión en &u con
cesionario Ford de Lugo, Cereijo 
Hermanos, Avda. Corufta, Km 

: 515. Lugo. Teléfono 21-49-8«. 

A L V A U T O seriedad, gtvrantia 
en compra venta, cambio toda 
clase modelos coches usados. Ca
lle Chantada. 7. Lugo, 89-14. 
tíar» Roque 26 Aioadeo 

P A R T I C U L A R vende Seat 124 fa
miliar, 26.000 kilómetros. Telé
fono, 21-12-80. 

VENDO 1430 - 1600, impecaOle. 
faros Halógenos, ruedas nue
vas, todo prueba. 21-19-91. 

VENDO 850. Jul ia Minguillón. 2-2.° 
Izquierda. 

PARTICULAR» v e n d e Mercedes 
240-D, 8,0., cinco cilindros Nue
vo. Informes: Hermanos Carro, 
13-bajo. 

A L Q U I L O PISO pequeño, céntr i 
co. Teléfono 31-20-45. 

S E A L Q U I L A bajo, zona Casas 
Baratas, 100 m.2. Telf. 21-13-21 

S E A L Q U I L A piso, zona parque. 
Informes: Dr. Castro. Ultrama
rinos L a Despensa. 

A L Q U I L A S E piso, amueblado, 
léfono, 21-38-39. 

Te^ 

Fincas y Solares 
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VENDENSE bajos y pisos Infor
mes: Construcciones Jaime Ló
pez. Teléfono 21-31-99 y 22-20-81. 

VENDO en Polígono " L a Ferve-
doira,!, viviendas unif amillares 
en línea y chalets. Informa: 
Castro Gi l . Teléfono 21-16-46. 

SE VENDE propiedad de 26.000 
metros cuadrados, sita en E n -
trambosrios —San Juan de A l 
to— Lugo. Informes. Teléfono: 
22-22-16. De 11 a 2. 

VENDO propiedad, a 8 kLometros 
de Lugo, praderío, todo en una 
pieza, con dos granjas de 13.000 
pollos y granja de vacas. Infor
mes, Ronda Caídos, 46 - bajo. 

S E VENDEN oajos, 350 m2.. gran 
altura, ampllable 250 m2 mas. 

. Situación inmejorable. Informes: 
Teléfono 21-35-12. 

S O Y U V E vende pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreas 15-2.°. 
Teléfono 21-13-26. 

VENDO pisos, oajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. C a l 
vo Sotelo 24-bajo. 

V I L L A L B A : Hermosa finca, super
ficie 20.000 metros cuadrados. 
Facilidades 3 años a razón de 
20.000 pesetas mes. Directa ae 
propietario se informa sin com
promiso. Apartado de Correos, 
número 332. Lugo. 

S E VENDE propiedad con dos ca
sas. Entre Friol y Sobrado de los 
Monjes. Informes: Telf. 22-22-16. 
Lugo. 

VENDO hermoso pazo, próximo 
Castroverde, 5 hectáreas prado, 
regadío "una pieza, primera cali
dad. Ocasión. Rodríguez Lorido. 
Plaza Ramón Montenegro. Agen
cia. Teléfono 22 04 92. 

S E VENDE C H A L E T . Puebla de San 
Julián, Campo de la Feria Infor
mes: 21-71-92. 

S E VENDEN pisos y locaJes co
merciales en Puerta Sa-utiago. 
Informes: Calle Vivero, 8-Bajo. 

VENDO Dajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78 

VENDO piso. Zona Parque Telé
fono, 21-27-41. De 2 a 3,30. 

VENDO piso a estrenar en Plaza 
Alicante. Informes: E n Serrano 
Súñer, 60-1.°. Teléfono 21-19-85. 

S E VENDE piso, Ramón Ferrelro. 
Cinco habitaciones, garaje, cale
facción, ascensor, todo exterior 
Llave en mano. Teléfono 22-32-96. 

E N LUGO. Se vende primer piso en 
Ruanueva, 109-111. Isauro López 
Bello. Teléfonos, particular, 83. 
Oficina, 19. Guitiriz. (Enseña Sr. 
Rois (bajo). 

S E VENDE en Vilacendoy - Boca-
maos, casa y fincas colaterales 
2 kilómetros y medio al puente 
Hombreiro). Isauro López Bello. 
Teléfonos: particular 83, Oficina, 
19. Guitiriz. 

S E VENDE SOLAR 160 m.2, calle 
Islas Canarias. Informes: Telé
fonos 21-66-07 y 21-60-02. 

S E VENDE piso. Ramón Montene
gro. Teléfono 21-68-07. 

P A R T I C U L A R , vende piso termi
nado. Calle Diñan. Telf. 22-09-98. 

V E N D E S E solar Barre iros proyec
to y licencia aprobados. Salida 
directa playa San Bartolo. Mon
tevideo 6-1.°. Lugo. 

P A R T I C U L A R , vende piso soleado, 
zona Residencia. Ascensor, cal» 
facción. Teléfono 21-81-37. 

S E VENDE casa número 42 sita en 
la plaza de Obispo Odoark). I n 
formes: teléfono 22-22-16 de 11 a 
% 

VENDO granja va-cuno de raza 
Prisona, a 12 kms. de Lugo, dando 
a carretera comarcal, con 14 hec
táreas de prado en una pieza, y 
edificaciones para 90 reses. Infor
ma: Manuel Castro G i l . C / . Pon
tevedra, 1. Teléfono 21-16-46, 

VENDENSE pisos, 90 metros cua
drados, calefacción, portero, Or-
tiz Muñoz. Telétono 21-48-74. 

OCASION: E n Miño, venta de pi
sos. Informes. Teléfono 78-28-52. 

S E VENDE finca. 6.300 m.2. frente 
N - V I . Teléfono 21-67-99. 

VENDO parcelas para chalets con 
todos los servicios, en "Polígono 
dé la Tolda". Informes i Castro 
G i l Teléfono 21-16-46. 

E N L A CORUÑA, vendo pisos, fren
te playa Bastiagueiro, precio de 
ocasión. Teléfonos 63-^5-10 y 
63-56-69. 

L O C A L C O M E R C I A L , centro Lugo 
Teléfono 21-72-36. De 2 a 3. ' 

VENDO apartamentos frente pla
yas Santa Cruz, Mera y Santa 
Cristina. Razón: Telf. 23-51-65 
L a Coruña 

B A J O sensacional, esquina a em
presa importante (700 metros). 
Para cualquier negocio. Infor
man, Montero Ríos, 73, (11 a 1 
y de 5 a 8). 

VENDEMOS pisos, tres dormito
rios, un gran salón, dos baños, 
calefacción, plaza garaje, rocho. 
Construcción de primera, par
quet, moqueta. Edificio termina
do, llave mano. Información. 
Montero Ríos, 7 l Horas, 11 
a 1 y 5 a 8. 

S E VENDE gran propiedad, con 
casa, bien situada, apropiada pa
ra explotación ganadera. Facili» 
dades. Teléfono, 21-49-01 (Lugo). 

S E VENDE Auto - Servicio y finca 
en el Ceao. Mformes: Calle Por
tugal, 37-4.°. (De 2 a 4) 

O R T E I N , vende pisos, entrada 
325.000 - 350.000 pesetas. Avenida 
Coruña, en construcción. Infor
mes: San Pedro, 7-1.°. 

O R T E I N , vende pisos terminados, 
calle Aneares, calefacción y ga 
raje, informes: San Pedro, 7-1.°. 

O R T E I N , vende pisos en calle Jo 
sé Antonio, Diñan, inmejorable 
construcción. 

NO P A S E el tiempo buscando piso, 
nosotros tenemos el que usted 
quiera comprar. Visítenos y que
dará contento. O R T E I N , San Pe
dro, 7-1.°, 

O R T E I N , vende piso en la calle 
18 de Julio, todos los servicios. 
Informes: San Pedro, 7-l.c. 

P A R T I C U L A R vende piso, calefac
ción y plaza de garaje. Teléfono 
21-85-09. 

V'iNDO pj£u& cu coxiouuoCjOn, 83 
m.2 útiles. Plaza Ejército Espa
ñol. Informes: Calle Quiroga. 
13^1°. 

P A Z GONZALEZ vende pisos a es
trenar, 4 habitaciones, 1950.000 
pesetas, incluyendo deepachito 
entreplanta. Teléfono, 21-42-70 
(tardes). 

P A Z G O N Z A L E Z vende bonito pi
so céntrico, todos servicios. Opor
tunidad. Teléfono, 21-42-70 

VENDO piso en construcción, 
primera calidad, 116 metí os cua
drados útiles. Todos los servi
cios. Teléfono, 21-13-26. 

V E N D E S E piso amueblado, 4 habí , 
taciones, précio económico. P i 
lar Primo River» TPléfono, 
21-30-44. 

Traspasos J É 

S E T R A S P A S A Café-Bar Restau
rante, mucha clientela. Teléfo
no: 21-28-06 

S E T R A S P A S A el famoso Res
taurante - Cafetería Club "Sé
samo" en Monforte de Lemos 
Qrtein, San Pedro, 7-1.°. Telé
fono, 21-31-52. 

S E T R A S P A S A , Restauran&e Café 
Bar, en centro de Lugo. Teléfo
no, 21-50-03. 

D I A Z PAZ. Traspasa Oajo comer
cial. 240 m.2, en calle Botoño R i -
vadeneira. informes: José Anto

nio, 21-1.°. Lugo. -

D I A Z PAZ. Traspasa dajo comer
cial, 430 m.2, en calle ie San 
Marcos. Informes: José éntonío, 

. 21-1.°. Lugo. 

S E T R A S P A S A Droguería-Mercería, 
en funcionamiento, muena clien
tela. Buena situación, precio in
teresante y renta baja. Rivas. 
21-59-98. 

S E T R A S P A S A bar, con vivienda. 
Teléfono. 21-50-15. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los «nuncios para esta 
Sección sólo so recibirán 
on nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

A ESCASOS metros de la ca
rretera de Madrid, y a diez k i 
lómetros de Lugo, se venden 
fincas. Zona de gran porvenir. 
Precio módico. Telf. 22-28-93 y 
22-29-25. 

V E N D E S E piso estrenar, grande» 
acogido. Ronda Caídos. Infor
mes: Teléfono 21-39-69. De 2 a 
5. 

S E VENDE piso, construcción es
merada. Quiroga Ballesteros, 14. 

Colocaciones Ha 
ECONOMISTA o licenciado Em

presariales, con experiencia en 
Administración de empresas. L l a 
mar teléfonos 21-84-47 y 21-41-80. 
(De cuatro a siete tardes) 

I M P O R T A N T E empresa ae esta 
provincia, necesita: Ebanistas: 
Sueldo a convenir. Informes: Ofi
cina de Empleo del S E A P ' P P O . 
Calle General Mola, 65. Lugo. 
Oferta n.0 4.228. Telf. 33-40-44. 

Compras 

S E COMPRA toda clase de papel 
y cartón usado Llamar teléfono 
39-00-30. Rábade. Se recoge a do
micilio. 

Demandas 

N E C E S I T A S E chica fija. Teléfono 
21-57-62. 

S E N E C E S I T A : Aprendiz para res
taurante. Informes: Oficina de 
Empleo del S E A P / P P O . Calle Ge
neral Mola. 65. Lugo; Oferta 4.296» 
o bien llamar al telf. 22-ió-32. 
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A N U N C I O S 
POR P A L A B R A S 

FRAUDE EN ffl SIST11A ^ • 0 

SE 
NECESITA chica fija. Informes: 

pastor -Díaz, 23-1.°, 

nLlClTO socio para montar ga-
$ 0liner&, zona Orense, verse con 

logelio Várela, en Esperante T a 
jeada (Lugo). 

NECESITA señora fila para SE niña. Teléfono 22-04-39 cuidar 
Calle Montiron, 11 bajo. 

-IRCESITASE chica para Madrid, 
informes: Teléfono 22-22-60. 

DIRECCIONES man0 máquina, pa-
o-amos hasta 1.000 pesetas día 
rías. Escribir. Cruzada Várele I n 
ternacional. Balmes, 246. Barce
lona, 6-

Enseñanza 
. svxvWW^ 

2 £ 

f¡ l , h. Inglés, francés, alemán. 
Buanueva. 26. Teléfono 21-8&-31 

cgisüKA universitaria da ciases 
particulares. Teléfono 22-10-43 y 
22-11-28. 

OPOSICIONES a Bancos, Previsión 
e instituciones Sanitarias. Conta
bilidad y Cálculo. Empresariales. 
C/. García Abad, 18. Teléfono 
21-55-51. 

j . QUINTANA, matemáticas, cual
quier nivel, grupos reducidos. 
Obispo Izquierdo, 12. Teléfono, 
21- 23-96. De 6 a 7. 

CLASES particulares E .G .B , B.U.P. 
Teléfono, 21-68-65. 

PROFESORA titulada, da clases 
E.G.B. y B.U.P. Llamar teléfo
no, 21-85-93, de 1 a 4. 

CLASES particulares, por Licen
ciada en Matemáticas. Avenida 
Ramón Perreiro, 33-1.° derecha. 

ACADEMIA E . R . T . Pintura. Dibu
jo, Modelado, Clases todo el ve
rano. Segunda Travesía *í¿uiroga 
Ballesteros. M.P. Telf. 21-13-59. 

UNIVERSITARIO da clases parti
culares. Nivel de B.Ü.P Lengua, 
Francés, Latín, Griego. Teléfono, 
22- 07-44. (De 2.30 a 4,30). 

INGLES. Clases particulares. E G B . 
B.U.P. C.O.U. Teléfono 21-62-66. 

Huéspedes ||p 
COMER y dormir. Ponda San Froi-

lán, 15-1.°. Teléfono, 21-21-28. 

•>\N̂NV>V>W'V" " ' ' ^ ^ Í . 
Varios I P 

P I N T U R A S . Pidan presupuesto. Te 
léfono 21-64-15. Decoraciones G a 
licia. 

IOSE VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasoi. 

. Teléfono 21-40-78. 

GRANDIO especialidad en pintura 
en general, moquetas y slntesoi. 
Teléfono 21-60-49. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal. S I . 
Teléfono 21-66-97. 

A D M I T I R I A socio, para un camión, 
seml - nuevo, con carnet de pri
mera, pera trabajo fijo. Llamar 
teléfono 21-21-62. Lugo 

D E T E C T I V E S A L M I n ú m e r o 4. 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 

P A P E L E S pintados. Todos tos mues
trarios nacionales. 40% de des
cuento en Decoraciones Galicia. 
José Antonio, 6. 

MOQUETAS. Desde 225 pesetas me
tro cuadrado. Decoraciones G a 
licia. 

S E C O M P A R T E PISO, con seño
rita. Teléfono 21-66-26. (Llamar 
de 3 a 6). 

Ventas 

S E VENDE mostrador para bar, 8 
metros. Informes: Calle Prado, 
24-2.° Izqda. 

P A P E L impreso para envoiver, co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79. 

S E V E N D E tresillo. Serrano Súñer, 
18-3.° izquierda. 

(Viene de ultima página) 
está ausente. Inmediatamente, el señor Solé Tura sal
tó del banco comunista hacia las filas de la UCD pi
diendo a la presidencia se investigara aquella vota
ción, y se organizó el revuelo. Los centristas, en boca 
del diputado señor Pagenaute, denunciaron la "cola
boración" antirreglamentaria del personal de la tribu
na, y tras el incidente público, se suspendió momen
táneamente la sesión. 

En este descanso cundió una espesa red de con
tradicciones y se afirmaba que al propio Felipe Gon
zález había sido "votado" por Alfonso Guerra, lo que 
quedó inmediatamente desmentido por la aparición de 
los resultados del listado mecánico de la votación. Sin 
embargo, las listas del cerebro desvelaron otros datos 
curiosos: Además de aparecer el misterioso voto del 
señor Revira Tarazona, tampoco encontraban explica
ción convincente las votaciones de los también cen
tristas Gari Mi r, Gil-Albert o Sabater, y las de los so. 
clalistas Ballesteros y Blanco, quienes aparecían au
sentes en la segunda votación. 

Pese a que visual mente -no hay otro modo de 
comprobación-, nadie salió del salón de sesiones, los 
nombres citados aparecieron en la segunda lista como 
ausentes. En cualquier caso, las irregularidades eran 
patentes. Por la tarde se habla previsto una votación 
nominal, pública -solicitada per las minorías catalana 
y vasca-, pero no se hizo asi hasta el final, y tras ha
cer cómputo de los presentes, con un total de 324, fue 
derrotada la enmienda con 167 votos en contra frente 
a sólo 154 a favor. Misteriosamente, tres señorías de
jaron su voto en la cuneta. 

El espectáculo de ayer denuncia algj que ya venia 
ocurriendo desde hace tiempo en la Cámara Baja: 
Une extraña costumbre de votar por el compañero de 
escaño cuando éste se encuentra fuera fiel hemiciclo. 
Igualmente, existe una constante conculación del Re
glamento que a si mismos se han dado los diputados 
que, en el caso de las votaciones, 'Consiste en no ce
rrar las puertas del salón de sesiones durante las vo

taciones, con lo que se produce un constante trasiego 
de diputados entrando y saliendo. En la sesión de la 
tarde ya se tomaron medidas, y las votaciones fueron 
más ajustadas. Tampoco había en el horizonte ningún 
problema en los artículos que finalmente quedaron 
aprobados. 

En las explicaciones posteriores de los incidentes, 
parece que había un hecho incuestionable: La vota
ción doble del señor Couceiro. El resto de ios casos 
parecían de imposible discernimiento. La culpa "polí
tica" se achacaba a la máquina electrónica cuando, a 
juicio de los técnicos, ésta no se puede equivocar. 
Puede que hubiera algunos errores humanos, pero 
también irregularidades, puesto que ya se han dado 
en algunas ocasiones. 

La solución adoptada por la junta de portavoces 
fue no cuestionar, en principio, las votaciones cuyo 
resultado arroje una diferencia de más de cinco votos. 
En caso contrario se recurriría a las votaciones no
minales, para prevenir contra desaguisados semejan
tes. Por otra parte, esta sucesión de errores ha provo
cado -ya ayer tarde-, que aumente el número de 
diputados presentes en los debates y votaciones. Al 
menos, esto fué un aspecto positivo tras el lamentable 
espectáculo ofrecido por la Cámara. 

En cuanto a los articules aprobados ,se ultimó ei 
titulo preliminar -los nueve primeros articulo» de la 
Constitución-, que contienen en los siete aproba
dos de ayer, además del tema de las lenguas, «I re
conocimiento de la bandera nacional y la utilización 
de las propias de las comunidades autónomas, la fija
ción de la capital del Estado en Madrid, el reconoci
miento de los partidos políticos, ios sindicatos y aso
ciaciones patronales, las fuerzas armadas y su función 
de defensa del ordenamiento constitucional, así como 
los principios generales del ordenamiento jurídico. 
Con ta aprobación del artículo décimo concluyó ta 
sesión. 

CARMELO CABELLOS — (MULTIPRESS) 

L A V I D A E S A S I 

EL FR0GRES0 en BARALLA 
SE VENDI EN El QUIOSCO QU1ROGA DESDE LAS 

j PRIMERAS HORAS OEl OIA 

(Viene de última página) 
desviado pero e: segundo a l 
canzó la sien del joven se
minarista, dejándole grave
mente herido. 

• E L CURA, CONTRA 
E L A L C A L D E 

E n la pequeña localidad de 
Cinto Euganeo, en la provin
cia italiana de Padua, está 
haciendo realidad una de las 
escenas de la novela "Don 
Camilo", el párroco antico
munista, enemigo del alcal
de. 

Las 500 almas de Cinto 
Euganeo están aplaudiendo 
la decisión del cura del lu 
gar, Celestino Corsato, que 
lleva ya tres días sin probar 
bocado en protesta contra el 
alcalde y los concejales que 
'tienen a l a a'dea en com
pleto aislamiento y margina-
ción" 

Dice el c u r i que el acue
ducto del pueblo está hecho 
un desastre, qi.e los teléfo
nos no funcionan, que las ca
lles están en malas condicio
nes y que la f^scuela se está 
hundiendo. 

Con su "mini-manifesta
ción" el cura no ha conse-

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

U. ANTONIO DOMINGUEZ MARTINEZ 
Que falleció el día 8 de julio de 1977, a los 90 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos 

y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

SU ESPOSA, MARIA TENREIRO BOUZA; SOBRINOS, PRIMOS Y DEMAS FAMILIA, 
RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma 

y la asistencia al funeral de primer aniversario que se celebrará mañana, viernes, día 7, a las S I E T E 
^ la tarde, ei^ la iglesia parroquial de San Froilán, favor que agradecerán. 

Lugo, 6 de julio de 1978 

gmdo todavía que el obispo 
tome parte en el asunto pero 
sí ha desatad? las iras del 
alcalde, Fernando dal San
to, que en es ce caso no es 
comunista sino democristia-
no, quien pregona a voz en 
grito que el cura debe dedi
carse a ser cura y no a ad
ministrador público. 

• " M A R I N E S " HOMO
S E X U A L E S 

Doce soldador de Infan
tería de Marina de la base 
de Camp Pendleton (Cal i 
fornia) fueron expulsados del 
servicio acusados de prosti
tución homosexual. 

DELEGACION DE 
H A C I E N D A 

Relación de perceptores de can
tidades en esta Delegación de 
Hacienda cuyos mandamientos se 
ponen al pago: 

Señores don: 
Miguel Angel P é r e z López, 

Graciano Carro Pereira, José Be
nito Iglesias, Isaac San Mart ín 
Trincado, Luis Sánchez Fe rnán 
dez, José Antelo, Rafael Suárez 
López, Vicente Fernández Barre
ra, Fernando M. Novoa Lagoa, 
Laureano Várela- Mallou, Jesús 
Agrelo Piñeiro, Ricardo Riguera 
Díaz y José Rodríguez Perreiro. 

N O T A S N E C R O L O G I C A S 
AGRADECIMIENTO 

Don Pedro Rodríguez Otero y 
demás familia, de la fallecida se
ñora doña María Gumersinda Ote
ro Moure (Vda. de don Pedro 
Juan Rodríguez Sánchez), q. e. p. d., 
expresan por medio de estas co
lumnas su más sincero agradeci
miento a todas las personas que 
se han dignado asistir a la función 
de primer aniversario, acto que 
se celebró el pasado día 4 del ac
tual, en la iglesia parroquial de 
San Francisco Javier de esta ciu
dad. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

D. GERARDO BERNED0 REB0LLAL 
falleció el día 2 de julio de 1977, a los 84 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Su hermano, José Bernedo Reboilal; hermanos políticos, Manuel y Emilia Chao Rodríguez; Segundo Núñez Lope? (ausente) y 
^il io Pontevedra de Andrés; sobrinos, Olga, José y Pedro Bernedo Chao; Blanca y Manuel Chao Bernedo; sobrinos políticos, María 
^olores Castedo Lence y Marta Al va rez García; primos y demás familia, 

AGRADECEN la asistencia a la función de primer aniversario que tendrá lugar el próximo sábado, día 8, a las SEIS de la tarde, 
•en la iglesia parroquial de Piedrafita, por cuyo favor quedarán muy agradecidos. 

Piedrafita del Cebrero, 6 de julio de 1978 

Después de i>na investiga
ción que ha durado ocho me
ses y que tiene ramificacio
nes en Hollywood, a unos 160 
kilómetros de la base naval, 
l a Airmada norteamericana 
decidió la expulsión inmedia
ta de doce "marines" y el 
estudio de otros 30 casos re
lacionados con el asunto. 

Aunque no se han dado 
muchos detalles, parece ser 
que organizaciones de pros
titución masculina y feme
nina en Hollywood mante
n í an contactos con la citada 
base naval para atraer a los 
jóvenes alistados en el cuer
po de "marines" a la homo
sexualidad mediante el pa
gó de unas caatidades. 

E n Hollywood, los "mari
nes" participaban en pros
titución homosexual o en 
películas pornográficas. 

• GUARDA E L CADA-
V E R PARA C O B R A R 
UNA PENSION 

Un hombre ocultó en su 
domicilio durante dos meses 
el cadáver de su madre pa
ra continuar cobrando las 
tres pensiones de la difunta. 

Los olores nauseabundos 
procedentes de i domicilio de 
Lucien Marlot. de 58 años, 
en l a localidad de Blaton 
(Bélgica), alarmaron a los 
vecinos y la policía descu
brió los restos mortales de 
la señora Zoé Marlot-Mer-
lín, de 85 años 

L a autopsia reveló que Ja 
muerte se había producido 
dos meses antes por causas 
naturales. 

E l hijo declaró haber ocul
tado el cadáver de la octo
genaria para seguir cobran
do sus pensiones y fue dete
nido por la policía. 

• C O N D E N A D O POR 
CANTAR E N UN E N 
T I E R R O 

Por cantar a'egremente e n 
el entierro de su vecino d e 
73 años, un tribunal condenó 
a seis meses de prisión y 
multa de dos mil marcos 
(unas 76.000 pesetas) a u n 
camionero de 28 años, e n 
Trieste. 

E l camionero. excediéndo
se en el proverüio de sentar
se a la puerta para ver pa
sar al cadáver de su ene
migo, irrumpió con la can
ción popular alemana "So 
ein tan, so wunderschoen 
wie heute" (Que día tan ma
ravilloso el dé hoy), que pro
vocó la irritación del corte
jo fúnebre. 

E l juez, en l a -sentencia, 
consideró que el camionero 
vivía en disputi continua con 
su fallecido vecino, a quien 
algunas veces había golpea
do y amenazado con ahor
carlo, 
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DIARIO DE GALICIA EDITADO EN LUGO 

CIENCIA Y F E 
El caso de! manciñeiro de Larín merece unas líneas a modo 

de consejo, porque creo que se equivoca. Como curandero, ni 
está a pie ni a caballo. No tengo noticia de que nadie haya acu
dido a la Virgen de Fátíma, dicho sea con todos los respetos, y 
¡e hayan recetado para sus males: 

—Un Rosario por la mañana y otro por la noche. Y al medio
día, unas pildoras de penicilina... 

Ni en el caso contrario, tampoco conzco a ningún enfermo 
que habiendo acudido a un médico, le digan: 

—Tome este jarabe dos veces al día. Y entre cucharada, 
y cucharada, un Padrenuestro y tres Avemarias. 

Sería absurdo, o no ser que no tenga la confianza suficiente 
en uno solo de los métodos. Y sin embargo, poco más o menos 
es eso lo que hace el meneiñeiro de Larín, que para ser eficaz 
tiene que rezar una oración mientras le levanta la paletilla al 
cliente de turno. Una cosa es la fe, y otra cosa es la ciencia, 
y no conviene mezclarlas. Ya sé que lo de la paletilla es más 
bien simbólico, y que nuestro hombre cura sin quirófano, sin 
inyecciones, sin medicinas... ¿A qué hablar entonces del cán
cer que se produce al rozar un hueso contra otro, y que con 
separar los huesos, basta? 

¿O es que se trata de una versión particular de la medicina 
psicosomática? 

A mi juicio, puede curarse con una oración, si se trata de 
alguien con capacidad milagreira, como le ocurría a nuestro 
San Benitiño, popula rizado en coplas, o con una aspirina. Las 
dos cosas juntas será como mezclar el azúcar con el veneno. 

Y otra objeción final: Si opta por la oración, y si no cobra 
más que la voluntad, ¿a qué ese deseo de fastidiar de paso al 
vecino con carteles como el que señala a la taberna del vecino 
diciendo que quien le consuma una gaseosa no será aceptado 
en la consulta? Estoy seguro de que ese comportamiento no es 
cristiano, y creo que tampoco es terapéutico. El señor de en-
frente, que venda todas las gaseosas que pueda, que para eso 
está, y de eso vive, y usted haga todas las curaciones que pueda, 
pero sin interferirse. Fastidiar deliberadamente el negocio del 
vecino no puede merecer los favores divinos, porque no es 
amar al prójimo, que es lo que está mandado . Y lo mismo puedo 
decir del vecino con respecto a usted: Que no dificulte el acceso 
de la clientela, y que no moleste con denuncias por intrusismo, 
que evidentemente no existe, ya que usted cura a fuerza de 
oraciones, y eso no es practicar la medicina. Lo mismo podían 
haber denunciado salvando distancias, a la Virgen de Fátima, 
y a nadie le pasó por la cateza semejante disparate. 

Repito: inspirar la fe suficiente para lograr curaciones psí-
sológicas, vale. Pero invocar a Dios con una mano, mientras 
con la otra se trata de arruinar al vecino, no. Es otra de las in 
congruencias en que ocurre nuestra buen manciñeiro de Larín, 
que si me hace caso, verá probablemente aumentados sus éxitos, 
pues lo suyo es la fe. 
Y con ellos, la clientela. 

C L A S E S DE TERRORISMO 
Las "brigadas rojas" italianas, que en materia de terrorismo 

no tienen que recibir lecciones de nadie, han incidido ayer en 
un tipo de atentado sin duda criminal, pero con atenuantes. 
Distinguen entre objetivo mayor, y objetivo menor. Al prime
ro, lo matan. Al segundo, lo hieren. Estiman que unos balazos 
en las piernas son castigo suficiente, sin necesidad de matar. 
Es también una bestialidad, pero menos. 

Parece absurdo señalar un tanto a favor de una clase de te
rrorismo, pero creo que cabe. Ni siquiera para las "brigadas 
rojas" todo es matar. Ni es un aplauso, ni es una justificación 
para quienes matan teniendo abierto un cauce democrático, es 
decir, pacífico, en el que volcar sus objetivos políticos. En fin, 
para quien recurre a la violencia política disponiendo de otros 
medios, sean de un extremo o del otro. Simplemente, me parece 
interesante subrayar la diferencia. 

BOCELO 

C R O M I C A P O L I T I C A 

la foMrafía de la semana 

Retrato femenino intimista y de buen corte composicional, obte
nido por Carlos Valcárcel y seleccionado por la Agrupación Foto* 

gráfica Lucense para "La Fotografía de ía Semana" 

la vida es así 
* * UN P O L I C I A M U N I C I -
S P A L T I E N E QUE 
^ M U L T A R S E A S I 
ñ MISMO 

Pedro Ortega Carpió, po
licía municipal de VIc (Bar
celona), se denunció a sí mis
mo, imponiéndose una mul
ta de 1.000 pesetas, por ha
ber estacionado su vehículo 
particular en v na parada de 
taxis. 

E l curioso hecho ocurrió 
en la parada reservada a ta
xis, situada en la calle Ver-
daguer, de Vic, cuando el 
guardia en cuestión comen
zó a multar a los -vehículos 
que estaban mal estaciona
dos en la zona A l llegar al 
suyo, lo pa^ó por alto, cir
cunstancia que provocó el 
que algunos vecinos le l l a 
maran la atención y protes
taran por su proceder. 

$ Ante ello el guardia no tu-
$ vo más remedio que autode-
5 nunciai'se en el boletín de 
S denuncia y en el apartado 
S donde figura "datos del 
^ conductor denunciado" se 
*v puede leer "aasente". 

• R I S A P E L I G R O S A 

Por reír una broma de un 

amigo, un joven neoyorquino ñ 
recibió un balazo en la ca- $ 
beza de una persona que cre
yó-le hacía butla. 

Hugh McEvoy, un joven 
seminarista de 15 años, se 
encuentra en el hospital en 
estado crítico después del 
ataque sufrido cuando se en
contraba con un amigo en 
una calle del Barrio de Broo-
klyn. 

Cuando el joven reía a 
carcajadas por una broma 
que le contó su amigo, un 
desconocido se acercó y agre
sivamente preguntó: "¿De 
qué te r íes" , sin dar tiempo 
a responder, el desconocido 
sacó una pistola y disparó 
dos tiros contm la cabeza del 
joven. 

E l primer disparo salió 
(Pasa a la página anterior) 

Madrid-78 
V U E L V E M A R C E E 

C A M U S 
Fuimos todos —unas cien 

personas--, ». ver el estreno 
de «Otalía de Bahía" , l a ter-
cera película brasileña de 
Márcel Camus (Antes "Or-
feo Nesrro" y " Los bandei. 
rantes"). E l festreno conta
ba además, con el aliciente 
de l a presencia física de Ma
ría Creuza, intérprete de las 
canciones del film. Pues ni 
así se consiguió llevar a más 
de cien personas a la sala ci
nematográfica. Y si descon
tamos a Alfonso Sánchez, 
Pascual Cebollada, Alfonso 
Eduardo, distribuidores, "p 
blic relations", amigos de la 
Creuza, resulta que los úni
cos espectadoras éramos cua
tro chiflados que habíamos 
pagado la entrada como ton
tos. 

"Otalía de Bah í a " es, sin 
embargo, un excelente reci
tal de gramática cinemato
gráfica, como ya lo fuera 
"Orfeo Negro" y si en aque
lla toda la historia se en
garzaba gracias a la música de 
Vinicius de Moraes, no es 
menos cierto que en Otalía, 
la historia del novelista Jor
ge Amado encuentra en Ca
mus el realizador ideal y 
gran conocedor del pueblo 
brasileño. 

Otalía también es una tra
gedia amorosa con el fondo 
de las injusticias sociales. 
Orfeo no vive en esta ocasión 
los trepidantes bailes del 
carnaval carioca, sino las ac
tividades picarescas a que 
obliga pertenecer a un morro 
de Bahía, un Brasi l bastante 
más miserable que la consa
bida postal da Copacabana, 
Ipanema o eT Pan de Azú
car. 

Pero ni tragedia, n i la mi -
serabilidad de los habitantes 
del morro, ni la explotación 
social consiguen desviar a 
Marcel Camus del afán cine
matográfico que es la narra
ción de una historia redonda, 
sin ocultarnos nada, ni adul
terarlo. 

María Creuza. canta poco 
en l a película, menos de lo 
que hubiéramos deseado, pe
ro lo suficiente para compro
bar su estupenda voz. 

Y si pese a todo ello l a sa
la registró tan pobre entra
da, no será arriesgado pro
nosticar un fracaso para esta 
simpática Otalía, heredera 
de Eurídice, heredera de la 
tragedia misma. 

Y es una lástima. 

José D E CORA 

PERFUMERIA M O M l \ EXTRANJERA 
BRONCEADORES • ARTICÜLÜS de PlAYA 

A L T A C O S M E T I C A 

DROGUERIA CENTRAL 
J 

FRAUDE EN E l SISTEMA DE VOTACIONES 
• La secretaria de Carrillo denuncia desde la tribuna del 

publico la doble vo tac ión de un diputado de UCD 

DEL 

M A D R I D . - (De nuestra Redacción). ~ La sal y pi 
'lienta de esta Constitución están siendo los inciden-
es de estas sesiones plenarias, que ayer se situaron 

sn ciertas irregularidades en la votación de una en-
nienda socialista sobre la protección y uso de las 
distintas' lenguas. El litigio se desató con motivo de 
un empate en la votación, y tras la denuncia del gru
po comunista de estas Irregularidades en el grupo del 
Gobierno. £1 descubrimiento posterior de las mismas 
i regularidades en el grupo socialista acabaría por 
ichar tierra sobre este asunto. 

Previamente, al comenzar la sesión de la mañana, 
siguió la morosidad en el debate, debido a que ia-s 
enmiendas que afectaban al artículo tercero -sobre 
la lengua oficial y la cooficialidad de otras-, seguían 

esa línea testimonial no íncorporáble a! Proyecto en 
virtud de los pactos que pesan sobre todo el debate. 
En cualquier caso, los grupos vasco, minoría catalana, 
comunista y socialistas de Catalunya promovieron en
miendas tendentes a buscar un mayor apoyo y obliga
toriedad en el uso de las lenguas vernáculas en los 
territorios autónomos, mientras que otra enmienda 
de AP iba en sentido contrario. 

La enmienda del litigio, promovida por socialistas 
de Catalunya, Intentaba introducir la obligatoriedad 
de los poderes públicos para "todos los residentes de 
los territorios autónomos conozcan la lengua respecti
va y garantizaran el derecho a usarla", lo que Implica 
directamente la obligatoriedad de la enseñanza, con 
los consiguientes gastos presupuestarios. Contra ella 

estaba la oposición de UCD y AP. La ausencia de casi -
una veintena de diputados centristas -entre ellos el 
presidente del Gobierno, los ministros Cabanillas y 
Sánchez de León-, así como el hecho de que varios 
ucedlstas catalanes -ios señores Sentís, Capdevila.i 
Moreta y Ramírez Heredia- votaron a favor de la en» 
mienda, forzó un curioso empate, que en segunda vo
tación volvió a repetirse. 

Tras el segundo empate a 156 votos, se produ¡«jj 
públicamente el incidente. Lá secretaria de Santiago 
Carrillo, Belén de Piniés, desde la tribuna de público, 
avisó a sus diputados de que el centrista señor Co\u 
ceiro Tabeada había realizado una doble votación, en 
nombre propio y en el del señor Revira Tarazona, qut! 

(Pasa a la página anterior) 


